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“En la Prisión no puede
asegurarse el derecho a la vida”

Los responsables de Administración Central del sindicato 
independiente CSIF aseguraron ayer que la situación de la 
Prisión Provincial de Ciudad Real ha llegado a un punto 
en que “no puede garantizarse en ella el derecho a la vida

de quienes trabajan y residen allí”. CSIF ha presentado un 
informe ante el Gobierno Civil de denuncia sobre el incum
plimiento de la normativa en la prisión para que, desde allí, 
se haga llegar al Ministerio de Justicia. (Pág. 7) Gregorio Sanz.

Huelgas en varios sectores invaden 
la provincia de Ciudad Real

Los vecinos de 
Alcázar le 
“montaron el 
número” a

harías huelgas en varios 
sectores invaden estos días 
¡a provincia de Ciudad Real. 
4 la iniciada ayer por losd 
trabajadores de Sevillana de 
Electricidad en Puertollano, 
hay que sumar la del per
sonal laboral del MEC y la 
áe Telefónica.

Los trabajadores de Sevillana 
de Electricidad demandan de la 
empresa una subida salarial del 
9por ciento y, entre otras cosas, 
la jubilación a los 60 años con 
el cien por cien del sueldo. Los 
trabajadores de Teléfonica exi
gen también un aumento del 
9por cien y el personal laboral 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia pide la equiparación de 
sus sueldos con los del resto 
de la Administración.

(Págs. 6, 8 y 9)

Gregorio Sanz
Los adjudicatarios de las 

viviendas sociales de Alcázar de 
San Juan denunciaron ante el 
consejero de /Política Territo
rial, Gregorio Sanz, la existen
cia de grietas en las paredes, 
fontanería defectuosa y otro*: 
desperfectos en sus pisos. Las 
viviendas son las primeras que 
se entregan dé un total de 108, 
de las mismas características.

(Pág. 10)

Los presos de 
ETA de Herrera 
continúan en 
huelga de 
hambre

(Pág. 40)

■ Y además h
Según declaró 
Pedro Pérez, el 
programa de 
viviendas socialista 
es inviable

(Pág. 19)

España envía 
500 paracaidistas 
a Irak para proteger 
a los refugiados 
kurdos

(Pág. 20)

El Congreso rechaza 
una iniciativa del PP 
para endurecer la 
pena por consumir 
droga

(Pág. 22)

Un 80 por 
ciento de los 
ginecólogos se niega 
a participar en 
prácticas abortivas

(Pág. 24)

Decenas de 
personas murieron 
en el seísmo que 
sacudió 
Centroamérica

(Pág.27)

Tomás Rincón pide veinte 
años de prisión para el juez
Jesús Guijarro, al que acusa

de la muerte de su hija
■^osé Sanroma, abogado de 

oinás Rincón, el agricultor 
siniieleño que agredió con un 
cha a su yerno, el magistrado 

csus Angel Guijarro, al que 
’cusa de tener relación con la 
ijuerte de su hija Consuelo, 
Presentó el pasado lunes ante 

Audiencia Provincial las con
tusiones provisionales del 
“Mario 2/90.

El abogado pide una pena 
''emte años y un día de reclu- 
•j mayor para el magistrado 

'* Angel Guijarro.

El abogado de Tomás 
Rincón también 
solicita una 
indemnización de 
diez millones de 
pesetas para él y su 
familia, así como 
otros diez para las 
hijas de la fallecida

(Pág. 14)

«1 Agricultor, ganadero: lo aue te11 interesa está en la Caja de Albacete.II . ¡Infórmate!
0 ^ Caja de Albacete
ál Crece con nosotros .rAf™

Ciudad Real 
homenajeó a ' 
Miguel de 
Cervantes

Como cada año. Ciudad Real 
rindió homenaje al autor de “El 
Quijote” con la colocación de 
dos coronas de flores en la plaza 
de Cervantes. La primera de 
ellas fue llevada por el grupo 
de poetas “Guadiana”, mientras 
que la Corporación Municipal 
colocó la segunda.

(Pág. 5)
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Los in toca bles
FERNANDO ONEGA

eguramente hay muchas razo
nes para defender que dipu
tados y senadores puedan 

declarar por escrito ante los tribu
nales de Justicia. Entre ellas, se pue
de apuntar ésta: un dirigente político 
camino de un juzgado es un espec
táculo morboso. Sus declaraciones o 
sus silencios pueden contribuir a que 
se establezca un juicio paralelo, más 
movido por aspectos externos que 
por razones legales. Parece batante 
natural, además, que los miembros 
del Poder Legislativo disfruten de 
un privilegio que hasta ahora estaba 
reservado al Ejecutivo, al Judicial, 
e incluso a poderes fácticos como 
el militar o el religioso.

Lo que sucede es que se trata de 
una ampliación de privilegios m.uy 
poco oportuna. Es difícil no ver en 
ella los fantasmas del GAL o del 
caso Juan Guerra y, en consecuencia, 
una forma de escapar de las miradas 
públicas cuando esos dos especta
culares procesos estén en marcha.

Cuando José Barrionuevo, el que 
fue valeroso ministro del Interior, 
tuvo que dejar el Gobierno, parece 
que le expresó al Presidente Gon
zález un sólo temor: el de verse des
protegido ante Amedo y ante la acu
sación particular. Según las versiones 
publicadas, difíciles de contrastar, el 
Presidente le tranquilizó garantizán
dole todo su apoyo moral y material. 
La ocasión ha sido ésta.

Del mismo modo, es muy probable 
que Alfonso Guerra tenga que pres
tar declaración por las andanzas de 
su hermano. Y no es lo mismo que 
vaya el juez a su despacho, como 
fue el magistrado Vázquez Honrubia 
a preguntarle por el espionaje tele
fónico, que hablar de viva voz, some
tido a las preguntas inquisitoriales 
de una acusación particular de par
tidos políticos. La ocasión de evitar 
el trago también ha sido ésta.

Las dos sombras hacen, por tanto, 
muy sospechosa la enmienda apro
bada con el voto del PSOE y algunas 
minorías. Es llamativa, cuando 
menos, la coincidencia. Y ello no 
significa, necesariamente que la Jus
ticia vaya a sufrir en su eficacia. Pero 
sufre, desde luego, la pureza del pro
cedimiento. Y sufre igualmente la 
credibilidad de las instituciones. Si 
el ciudadano tiene la impresión de

Seguramente hay muchas razones para defender que dipu
tados y.senadores puedan declarar por escrito ante los 
tribunales de Justicia. Entre ellas, se puede apuntar ésta: 
un dirigente político camino de un juzgado es un espectáculo 
morboso

que las leyes se pueden reformar, 
recortar o ampliar según la conve
niencia política del momento —a 
veces reducidas a un par de per
sonas—, que nadie pida confianza cie
ga en el juego institucional.

Los tiempos en que estamos 
hablan de supresión de prebendas 
y de tendencia a la igualdad entre 
los ciudadanos. La igualdad ante la 
Ley es una de las que más clara
mente proclama nuestra Constitu
ción. A mí me parece exagerado 
decir, como dijo Nicolás Sartorius, 
que “se buscan privilegios franquistas 
para huir de los jueces”. Pero no

se exagera si se piensa que, frente 
a la tendencia igualitaria en lo social, 
en lo jurídico y lo político se está 
creando una clase de personalidades 
intocables, protegidas en unos casos 
por el delito de desacato, en otro 
por la inmunidad parlamentaria, y 
ahora por el derecho a declarar por 
escrito. El exceso de prevenciones 
legales puede llegar a crear la impu
nidad en el servidor público. Frente 
a ello, la igualdad proclamada, ten
drá que llevar esta apostilla: “Todos 
somos iguales, pero unos más iguales 
que otros”.
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La soledad sonora
adrid, es una de las 
ciudades dehmundo 
con mayor número 

cajeros automáticos por kiló- 
etro cuadrado. Proliferan en 
ta ciudad artilugios tan útiles 

^nronto podremos verlos hasta 
^Jos lavabos de los estable- 
ientos, junto al expendedor 

toallas y el secador de

"’pSo lo malo de los cajeros 
aue, en muchas ocasiones, 

Len extrañas anomalías con 
ifin de no soltar los billetes, 
u fin y al cabo, descienden de 
los cajeros humanos, quienes 
radicionalmente sólo “in extre- 

ni¡s” pagan a la gente. Otras 
^goes, los cajeros automáticos 
pateen estar en huelga de celo 
Canalizan al máximo nuestros 
datos electrónicos y terminan 
coniunicándonos un confuso 
mensaje a través de la pantalla. 
Por ejemplo: “No podemos 
«ntenderle porque el circuito 
^ distorsionado” o “¿25.000 
pesetas? ¡Se ha pasado!” o “No 
podemos atenderle porque 
hemos salido a tomar café”.

En estos casos, yo he per
feccionado algunos procedi
mientos (totalmente legales) 
para conseguir que la máquina 
vomite los billetes por la rajita.

Lo primer es encontrar el 
número secreto. Uno está lleno 
de números secretos y parece 
más un agente de la CIÁ que

Cajeros automáticos
ALEJANDRO COLAS

un simple ciudadano. Tenemos 
números secretos de doce tar
jetas de crédito, de acceso a 
información telefónica de nues
tro banco, etc. Encontrar el 
número en la agenda, me suele 
crear problemas, ya que lo ten
go anotado en claves que nunca 
recuerdo. Al fm lo encuentro. 
La clave es la cantidad de coles
terol de mi úitimo análisis, 
seguido del número secreto y 
terminado con el número de 
teléfono de Punta. Supongo, 
ipie en caso de robo de mi agen

da, no me lo habría identificado 
nadie, salvo mi médico o Punta, 
que no lo utilizarían en contra 
mía. Entonces, después de con
centrarme durante unos segun
dos para no equivocarme, intro
duzco la tarjeta, marco el núme
ro y sigo el pesado ritual hasta 
teclear la cantidad de 25.000.pe- 
setas. A través del artilugio, se 
oyen ruidos extraños, como de 
protesta; es que el cajero auto
mático parece estar siempre de 
mal humor, como muchos caje
ros humanos. Al final, sale de 

nuevo la taqeta, pero nada más; 
es decir, como si me hubiera 
tocado el reintegro. En la pan
talla leo “Operación incorrecta 
por desfase de dígitos antagó
nicos”. Sé que esto es sólo una 
disculpa y que, en el fondo, es 
que le parece mucho dinero 
para una persona con mi aspec
to.

En ese punto, es cuando 
empleo mis ardides: Hago como 
que me voy, silbando distrai- 
damente y, un momento des
pués, vuelvo a enfrentarme al 

aparato como si fuera otra per
sona. Ahora solicito sólo 10.000 
pesetas. Procuro contestar astu
tamente a todas las preguntas 
que van apareciendo en la pan
talla. Por ejemplo, cuando dice 
“Va a sacar alguna otra can
tidad”, debe teclearse “¡No, por 
Dios!”, para no complicar las 
cosas. Por fin oigo el confor
tador ruidito que precede a la 
salida de los billetes. Tomo las 
diez mil pesetas rápidamente 
antes de que el cajero se arre
pienta y las vuelva a engullir.

Lo malo de los 
cajeros es que, en 
muchas ocasiones, 
fingen extrañas 
anomalías con el fin 
de no soltar los 
billetes. Al fin y al 
cabo, descienden de 
los cajeros humanos, 
quienes 
tradicionalmente sólo 
“in extremis” pagan a 
la gente

Después, doy una vuelta a 
la manzana y vuelvo ante el 
cajero, con el cuello del abrigo 
subido para que no me reco
nozca, porque no se sabe nunca 
donde llega la capacidad per
ceptiva de un cajero. ¡Es un 
misterio! Ahora marco las 
15.000 pesetas que me faltan y 
la máquina me entrega la can
tidad sin decir esta boca es mía.

Y es que, en el fondo, los 
cajeros automáticos son como 
niños y hay que perderles el 
respeto.

E
l fiscal jefe del Tribunal 
Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha ha 

proporcionado a los medios de 
comunicación los datos estadís
ticos de la reglamentaria Memo
ria anual. Según dicha informa
ción, los procedimientos incoa- 
<los en el territorio de la Comu
nidad aumentaron, en el año 
interior, nada menos que un 
W. Pero, además, ese aumento 
es aún más importante si tene
mos en cuenta que en Guada- 
lijara ha disminuido el número 
de incoaciones, pasando de 4.270 
i 3.200, y que Cuenca sólo 
inmenta unos mi! procedimien- 
'ns, de 5.150 a 6.192, lo que sig
nifica que el aumento en las pro- 
'incias de Albacete, de 7.430 a 
'¡•245 procedimientos; en Ciu
dad Real, de 12.325 a 18.122; y 
Toledo, de 10.400 a 15.200, es 
m aumento importante.

Máxime, si tenemos en con
sideración que hay también una 
nndencia en la sociedad a no 

’i^aunciar. Es muy frecuente que 
^' que robaron de ese coche 
^•acionado en la calle o sus- 
lajeron de esa tienda no tiene 
ncesivo valor, no se denuncia.

que las molestias que la 
ouncia lleva consigo, retraen 

^^ocha gente.
Tampoco puede olvidarse que 

luodificaciones del Código 
1’31. en estos años, está pro- 

^'^^ despenalización de 
• os que antes originaba un 

número de proce- 
“"mentos.

La delincuencia 
aumentó en 1990 en 
Castilla-La Mancha

URRUTIA

Lo más extraño es que, al mismo tiempo, 
la prensa también nos trae las declaraciones 
del delegado del Gobierno, que afirma, que 
los delitos han disminuido en esta región de 
Castilla-La Mancha y trata de dar una inter
pretación a las manifestaciones del fiscal que, 
prácticamente, las deja sin contenido

Es sabido que las estadísticas 
que se elaboran por las Fiscalías 
se refieren a procedimientos ini
ciados durante el año anterior 
en los distintos Juzgados de Ins
trucción del territorio y reflejan 
una realidad. Algunos de estos 
procedimientos, iniciados en vir
tud de alguna denuncia o que
rella, o de los atestados policia
les, pueden terminar archiván
dose porque el hecho no sea 
delito. Pero también puede 
ocurrir que en el mismo pro
cedimiento se persigan varios 
delitos.

En cualquier caso, los datos 

proporcionados sobre el número 
de procedimientos iniciados 
demuestra una tendencia al alza 
muy importante en la delincuen
cia, aunque no pueda identifi
carse el número de procesos con 
el de delitos.

Pero lo más extraño es que, 
al mismo tiempo, la prensa tam
bién nos trae las declaraciones 
del delegado del Gobierno, que 
afirma, que los delitos han dis
minuido en esta Región de Cas
tilla-La Mancha y trata de dar 
una interpretación a las mani
festaciones del fiscal que, prác
ticamente, las deja sin contenido.

El hecho no deja de ser insó
lito. Y convendría que se acla
rase la contradicción. Creemos, 
lógicamente, que si aumenta el 
número de procedimientos es 
que hay un aumento de los 
delitos.

La explicación de que lo que 
ha aumentado es el número de 
delitos conocidos, gracias a la 
eficacia policial, pero que no han 
aumentado los delitos, nos sor
prende y parece desconocer 
cómo se elaboran las estadísticas 
en las Fiscalías, donde habitual
mente, además de los datos pro
pios, se pide información a los 

Juzgados. La eficacia policial se 
aprecia en la proporción entre 
el número de procedimientos ini
ciados, los sobreseídos por igno
rar quien es el autor, y los que 
concluyen en Juicio oral.

Insistimos en la sorpresa de 
estas manifestaciones del dele
gado, pero no quitan importan
cia a los datos estadísticos publi
cados por las Fiscalías, que están 
reclamando una eficaz política 
preventiva de la delincuencia, 
basada en un conocimiento real 
de las causas que la originan. 
Eliminar los efectos tiene una 
eficacia temporal.
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Arcalaus el encantador

D
iputados y senadores 
del pueblo están de 
enhorabuena, que sus 

relaciones con la administración 
de justicia son especialísimas, 
hasta el punto de haberse cons
tituido en una casta aparte. Si 
las modificaciones legales se 
hubieran planteado en tiempos 
de UCD, cuando la muerte del 
etarra Arregui, cuando don 
Felipe González ejercitaba una 
oposición espectacular, el 
escándalo en San Jerónimo 
hubiera sido el tronío.

Pero hoy no.
El gobierno no gobierna y la 

parálisis es absoluta. Don Feli
pe González Márquez vuelve a 
retirarse a descansar a los par
ques naturales (ignoramos el 
cansancio a qué se debe) y man
da a Narcís a recibir a los 
Reyes. Y en esta calima guber
namental viajamos hacia lo 
estrecho: las apetencias del 
ministerio del Interior por mul
tar a los ciudadanos, ya sea por 
no llevar el DNI, ya sea por 
fumarse un canuto en público, 
de cuando don Enrique Tierno 
Galván alentaba a la tropa des
de el balcón consistorial, tropa 
zumbadísima y se hacía la movi
da madrileña.

Cifrada la actividad guberna
mental en las cosas del señor 
Corcuera (no sabemos cómo le 
hubiera sentado a don José Luis 
en tiempos de la UGT que la 
policía nacional le filmase ejer
citando su derecho constitucio
nal de huelga) y en el paso tele
fónico de Borrell, han debido 
ir al Parlamenteo para privile-

Diputados y 
senadores

Diputados y senadores del pueblo están de enho
rabuena, hasta el punto de haberse constituido 
en una casta aparte. Si las modificaciones legales 
se hubieran planteado en tiempos de UCD, cuan
do la muerte del etarra Arregui, cuando don 
Felipe González ejercitaba una oposición espec
tacular el escándalo en San Jerónimo hubiera 
sido de tronío

giar a sus señorías, de tal forma 
que la colaboración con la jus
ticia y quiénes la imparten, 
deban soportar la broma de las 
declaraciones por escrito.

Es lo que les faltaba a los 
diputados y senadores.

Diputados y senadores del 
pueblo -por lo menos los de 
aquí- son de un acontecer par
ticularísimo. Por la villa no apa
recen. No riden cuenta a sus 
electores, no exponen sus tra
bajos en Congreso o Senado, 
no opinan de las cuestiones 
nacionales que allí se debaten, 
permanecen mudos y parecen 
olvidar que antes de refugiarse 
en las siglas que les son propias 
y decir cuatro palabritas en la

RAMON BELLO SERRANO

sede electoral, se deben a la 
provincia toda por su condición 
y rango. Basta repasar Ias heme
rotecas de anataño para obser
var la opinión constante de los 
diputados a las Cortes republi
canas, sea cual fuere el asunto; 
todo lo contrario de lo de hoy 
en día; los representantes socia
listas pasan el rulo ese de las 
canchas de tenis, a la forma 
de la apisonadora, pesada y pla
na; al tiempo que los populares 
son angélicos, que ni sabemos 
donde andan y, cuando hablan, 
resultan ser ininteligibles ade
más de aburridos.

Pues estos caballeros ya son 
privilegiados. Comentaristas 
hablan de un proceso espinoso 

en el que muchísimo daño oca
sionaría la comparecencia del 
señor Barrionuevo Peña, aus
cultado por la acusación par
ticular.

Dejemos estar el asunto y 
serenemos la vida pública aje
treada convivencia, enterrando 
el concepto de la responsabi
lidad política, por salvar la 
cabeza de don Alfonso Guerra 
González, nada nos extrañaría 
que vulnerara la igualdad cons
titucional por idénticos motivos, 
motivos de partido.

Don José María Aznar, que 
dice querer impulsar un segun
do regeneracionismo, también 
azañista, dispone ahora de la 
oportunidad magnífica de 

armar el alboroto frente a este* 
despropósito, además de se, 
consecuente.

Mucho nos tememosqueesai 
regeneración no sea tan pjJ 
funda y de calado suficiente 
para siquiera, por liturgij 
democrática, oponerse de firme 
a estos devaneos fruto de la 
parálisis gubernamental y de un 
gobierno que, una vez hecb 
la crisis, permanece estancado 
y debilitado.

Por lo menos la coaliciót 
Izquierda Unida dará la bataUt 
y expresará lo que a tantísim» 
ciudadanos les ha producidoe 
privilegio mucho rubor y ver 
güenza ajena.
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SI SE QUEDA 
SIN PALABRAS.

La Tribuna 
de Ciudad Real 
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^ pía del Libro

qiembros de la Corporación Municipal acudieron a rendir homenaje al escritor. Como es tradicional, se colocó la corona de laurel a los pies de la estatua de Cervantes.PAUL WHITE
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E¡ decano de la Facultsd de Letras quiso recordar también al escritor fallecido Gabriel Celaya, y dio lectura a uno de sus poemas
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Ciudad Real rindió homenaje un año más a 
la memoria del escritor Miguel de Cervantes
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‘FI Ayuntamiento y el grupo de poetas ^^Guadiana” colocaron sendas coronas en la estatuta del autor de ^^EI Quijote

Co año más en la Plaza de Cervantes de Ciudad Real 
^Hevó a cabo el homenaje que cada 23 de abril, esta 
apiíal rinde al autor de “El Quijote”. Representantes 
i( la Corporación Municipal colocaron una corona a los 
pies de la estatua del escritor, y dieron lectura a un 
^mento de su obra maestra. En esta ocasión, el decano 
i( la Facultad de Letras leyó también unos poemas de 
Ílsbríel Celaya, como recordatorio tras su reciente muerte.

M.A.

Como cada 23 de abril, Ciu- 
Éd Real tributó su particular 
temenaje a la figura del escritor 
Miguel de Cervantes. Miembros 
lela Corporación Municipal 
colocaron una corona de laurel 
en la estatua del escritor, en 
¿plaza que lleva su nombre 
lela capital.

Este acto se sumó al que a 
primeras horas de la mañana 
labia realizado el grupo de poc
as. “Guadiana” que llevó su 
¡»opia corona a los pies de la 
estatua de Cervantes.

Caños López Camarena, 
¡Oncejal de Cultura, señaló que 
El Quijote es la biblia en len- 
R castellana, y como cada año 
widimos a esta cita obligada 
¡an el ilustre autor”.
has una breve introducción, 

w Marchante, coordinadora 
•^Cultura dio lectura a un frag- 
Jto del capítulo XVIII de 
El Quijote”. Después, el deca- 
^de la Faculta de Letras de 

Universidad de Castilla-La 
lancha, Félix Pillet, leyó unos 
^mas de Gabriel Celaya, “A 
^übo Panza” y “España en 
^archa”. De este modo quiso 

¡t^dar al poeta donostiarra 
demente fallecido, Pillet 
finó que ahora debía recibir 
reconocimiento que en vida 
^e le había dado.
^teriormente, Dionisio 

'^pedes, del grupo Popular en 
. yuntamiento, Carlos López 

farena, y una representante 
^®c*ahsta, procedie- 

8 colocar la corona de lau- 
Mi? . P*^^ ^e la estatua de 
71 de Cervantes.

^n este breve acto finalizó 

también la Feria del Libro, que 
se ha celebrado en nuestra capi
tal desde el pasado 13 de abril.

Al término de la sencilla 
ceremonia, el concejal de Cul
tura, señaló que este tipo de 
homenaje no debe dejar de 
hacerse, como siempre hay que 
recordar la figura del insigne 
autor, “seríamos unos mal naci
dos si alguna vez lo olvidára
mos”. ‘

Aventuras de Don Quijote
<lte>Para culminar de algún 

modo el tributo a Miguel de 
Cervantes y las actividades que 
han tenido lugar de modo para
lelo a la Feria del Libro, a pri
mera hora de la tarde de ayer, 
el grupo Teatro Núcleo puso 
en escena “Nuevas aventuras de 
Don Quijote de La Mancha”.

Esta adaptación, dirigida 
especialmente para niños, se 
escenificó al aire libre en el 
Auditorio de La Granja, y asi- 
tieron escolares de octavo de 
EGB de Ciudad Real.

Un peculiar y espectacular 
montaje, en el que los caballos 
más parecían bicicletas, y el 
contenido estaba salpicado de 
notas de humor y colorido, que 
encantó a los chavales, que 
recordaron de esta manera al 
ilustre escritor y a la obra maes
tra de la literatura española.

Por la tarde tuvo lugar la 
clausura de la Feria, las casetas 
comenzaron a desmantelarse, y 
se despidieron hata el próximo 
año. Una Feria en la que la 
asistencia de curiosos y com
pradores no ha sido excesiva, 
según las afirmaciones de los 
organizadores de este conteci- 
miento cultural en nuestra 
capital.

El grupo Teatro Núcleo puso en escena “Nuevas aventuras de Don Quyote de La Mancha”.

El grupo Teatro 
Núcleo puso en 
escena en el 
Auditorio de La 
Granja “Nuevas 
aventuras de Don 
Quijote de La 
Mancha”

*5»

El grupo de 
poetas “Guadiana 
colocó su propia 
corona a los pies de 
la estatua de 
Cervantes de Ciudad 
Real a primeras horas 
de la mañana de ayer

La figura de Don Quijote encantó a los escolares de la capital.

.2022



Miércoles, 24 de
AbrU de 1991 CIUDAD REAL I.

La empresa ofrece una subida salarial del 5 por cien mientras que los empleados piden un nueve

Los trabajadores de Telefónica 
pararán hoy durante cuatro horas

CCOO afirma 
que el Plan 
Regional de 
Solidaridad est, 
infrautilizado

Las nuevas tarifas supondrán unos beneficios del 15 por cien, según UGT

Los trabajadores de Tele
fónica pararán boy duran
te cuatro horas para pre
sionar a la empresa en la 
negociación del convenio 
colectivo, según informó 
José Félix Laguna, respon- 
•sable de Transportes y 
Comunicaciones de UGT 
en Ciudad Real.

C.M.L.

Los trabajadores de Tele
fónica pararán hoy durante 
cuatro horas para presionar a 
la empresa en la negociación 
del convenio colectivo, según 
informó José Félix Laguna, 
responsable de Trnasportes y 
Comunicaciones de UGT en 
Ciudad Real.

El sindicalista señaló que 
“es lamentable que después de 
dos meses de negociación no 
se haya llegado a un acuerdo 
satisfactorio por la actitud de 
la empresa”.

Laguna pormenorizó las 
reivindicaciones de los traba
jadores de la erppresa, que en 
nuestra provincia rondan las 
600 personas, y señaló como 
la principal la subida salarial. 
La empresa ofrece, según el 
ugetista, un incremento del 5 
por ciento, mientras que los 
sindicatos exigen un aumento 
del 9 por cien.

Otras reivindicaciones se 
refieren a la vigencia del con
venio colectivo, que la empre
sa pretende que sea de cuatro 
años y los sindicatos de uno. 
Además, éstos piden la revi
sión automática de los salarios 
de acuerdo con la subida del 
Indice de Precios al Consumo. 
(IPC), mientras que la empre
sa quiere que la revisión se

Telefíonica tiene más de 600 trabajadores en la provincia de Ciudad Reai. PAUL WHITE

Los representante., 
CCOO en los consejos nnJ 
ciales y ragional de Se^ 
Sociales se reunieron en Ti 
con el fin de añafea, la „!j 
en marcha del Plan ».• 
de Solidaridad. ®’'''

irvicit "

ni( 
da 
po 
míLos asistentes a la ,,, 

destacaron cuatro concliisio¡l SUI
la primera de las cuaksi,* "' 
re a que “se está prodoti,, ’' 
una infrautili7qp:Á„ .una infrautilización del í 
Regional de Solidaridad"

La segunda conclusión sef 
la “la preocupación porb^ 
de servicios sociales especia 
zados dispuestos para 
desarrollo del Plan Rerionjl 
Solidaridad”.

■^ ta¡

: ñj
ira
101

COI
USl 
Co 
coiPor último, el sindicato dec 

dió “dirigirse al consejerov 
los delegados provinciales 
Sanidad y Bienestar Sociale As' 
su calidad de presidentesdeló 
consejos regional y pro\inci 
les, para que convoquen db 
consejos con carácter urgen 
a fin de analizar la situacit

sol

del 
pi 
Lo

produzca cada dos años.
La jornada laboral es otro 

de los puntos en que ambas 
partes no se ponen de acuer
do, ya que los trabajadores 
quieren reduciría a 35 horas 
semanales y la empresa, según 
José Félix Laguna, no quiere 
negociar este tema. Los sin
dicatos quieren, asimismo, 
que la empresa fomente el 
empleo fijo, pero ésta man
tiene en este punto, según 
UGT, una política de “cre
cimiento cero“ a base de con
trataciones eventuales.

Por otro lado, las reivindi
caciones de los trabajacjores 
de Telefónica incluyen cam
bios en la política de traslados.

guardias y turnos.
Por último, José Félix 

Laguna indicó que “espera
mos que los paros no ocasio
nen molestias a los usuarios, 
porque se han establecido ser
vicios mínimos a tal fin”. El 
sindicalista añadió, sin embar
go, que “si persiste la actitud 
de la empresa nos veremos en 
la obligación de convocar 
huelgas más largas”.

Finalmente, José Félix 
Laguna señaló que “es inad
misible que Telefónica incre
mente las tarifas, lo que le 
supondrá un aumento de los 
beneficios del 15 por cien, y 
se oponga a una subida sala
rial del 9 por cien”.

Por su parte, CCOO, que 
junto a UGT y al Sindicato 
Asambleario de Trabajadores 
de Telefónica ha convocado 
el paro, señala que “la direc
ción de la empresa ha deses
timado, punto por punto, 
todas las reivindicaciones de 
la Plataforma Unitaria de los 
sindicatos, manteniendo en 
todas las reuniones una acti
tud prepotente e irracional, 
sin planteamientos serios que 
permitan empezar a nego
ciar”.

Comisiones Obreras añade 
que “se inicia un período de 
fuerte conflictividad laboral en 
Telefónica en un momento 
crítico para la empresa”.

y poner en marcha medidas(]i 
permitan su relanzamiento’

Detenido el 
presunto autor 
de varios robos 
de turismos en 
Ciudad Real
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La Jefatura de la Policía Nacional deniega
a la UFP el uso de un local

LT

La Jefatura de la Policía 
Nacional en Ciudad Real ha 
denegado a la Unión Federal 
de Policía (UFP) el uso de un 
local para guardar en él toda 
la documentación y la propa
ganda necesaria para las elec
ciones sindicales al Consejo de 
la Policía, según una nota de 
esta formación policial.

La Unión Federal de Policía, 
que actualmente aglutina al Sin
dicato Nacional de Policía, Sin
dicato Unificado de Policía, sec
tor crítico. Sindicato General de 
Policía y Fundación Democrá
tica de Policía, y que se pre
senta con las siglas UFP a las 
próximas elecciones sindicales 
al Consejo de la Policía, que 
se celebrarán el 9 de mayo, "ha 
vuelto a entrar en polémica, 
según una nota difundida por 
esta organización, cuando ha 
solicitado por escrito a la Jefa
tura de la Comisaría la adju-

dicación de un local provisional 
para, durante la campaña elec
toral, hacer uso de él guardando 
toda la documentación y pro
paganda electoral necesaria en 
estos casos”. La Unión Federal 
de Policía señala que, “tras esta 
solicitud, a todas luces lógica, 
máxime cuando algunos de 
estos sindicatos han solicitado 
en repetidas ocasiones los refe
ridos locales, habiéndoselos 
negado la Administración, la 
petición una vez más ha sido 
denegada, demostrando las 
ingerencias y discrminación a 
que la Administración viene 
sometiendo durante estos últi
mos cuatro años a las organi
zaciones sindicales- que recha
zan su política y que más moles
tias vienen causando al Minis
terio por su carácter fuertemen
te reivindicativo”. De esta 
manera, representante,s de la 
UFP “se han visto obligados a 
instalar en sus domicilios par
ticulares las sedes sindicales”. La Policía celebrará elecciones el 9 de mayo.

El pasado día 22 fue deteni 
el joven de Ciudad Real J.S’ 
de 21 años y que ayer fue pues 
a disposición judicial, comopi 
sunto autor de los robos de 
turismo Opel-Kadett, sito en 
garaje de la calle Ruiz Moro 
y de otro de igual marcaij 
estaba estacionado en ungart 
de la calle Joven. j

Según fuentes de la Folie 
el detenido también es elp 
sunto implicado en los dai 
de otro Opel-Kadett aparca 
en un garaje de la calle Pali 
en el que originó desperfec 
de consideración, así coi 
daños en un turismo Volto 
gen Golf estacionado en i 
garaje de la calle Calatrava,p 
valor de unas 300.000 pesd 
Igualmente, al parecer, oc^ 
nó daños en vehículos OpeF 
mega, Seat 124 y Opel-K^ 
aparcados en un garaje de 
calle Ruiz Morote.

El detenido, que lo haí*! 
en múltiples ocasiones 1 
hechos semejantes, parece® 
una fijación especial poj 
garajes así como los tuns 
Opel-Kadett.

La autoridad judicial de 
su ingreso en prisión. ¡

Por otro lado, G.R-L" 
años, resultó herido leye 
accidente de circulación^ 
capital el pasado día - 
dedor de las cinco y 
la tarde, cuando circulad 
la Plaza del Pilar con u 
motor y fue alcanzado p® 
turismo.
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5e reunión en días pasados 
■Consejo Local de Consumo 

^' la asistencia de Prado 
Srido/concejala de Consu- 

0 del Ayuntamiento de Ciu
dad Real y el resto de com
etientes de dicho consejo, for
jado por Asociaciones de con- 
Lidores y otroas organismos 
relacionados con consumidores 
y usuarios.
' En el orden del día sólo 
había un tema monográfico a 
iratar, las subidas de determi
nadas’ tarifas telefónicas y los 
problemas económicos que 
conlleva este hecho entre los 
usuarios. Los componentes del 
(;onsejo manifestaron su dis
conformidad por la falta de 
información con respecto a la 
subida de determinadas tarifas. 
Por ello, se acordó que cada 
Asociación de Consumidores 
debería mandar su propuesta 
por escrito para que el Consejo 
Local de Consumo las recopile 
v envíe a la Delegación del 

i Gobierno de Telefónica Espa- 
1 ñola S.A.

En otro orden de cosas, se 
1 manifestó también la necesidad 
1 de que las Asociaciones de 
Consumidores y Usuarios que 
forman parte del Consejo 
Local de Consumo designen a 
la persona que formará parte 
de la Junta Consultiva del Con
sejo, aspecto aceptado por los 
miembros presentes en la reu
nión.

De esta manera, las asocia
ciones manifiestan su protesta 
en defensa de los derechos de 
los consumidores a quienes 
representan. El Consejo Local 

j de Consumo será el encargado 
I de canalizar dicha protesta.

75 millones para 
obras de 
alumbrado 
público en la 
provincia

LT

La Comisión de Gobierno 
| de la Diputación Provincial, 

reunida en su sesión habitual 
de los martes, bajo la presi
dencia de su titular, Francisco 
^reña, aprobó, entre otras 
•^sas, proyectos y certificacio- 
iK de obras por una cuantía 
global de 378 millones de 
pesetas.

Cabe destacar proyectos de 
obras de alumbrado público 
por importe de 75 millones de 
pesetas, así como otras rela- 
eionadas con depósito de agua 

pi Picón, ensanche y refuerzo 
I firme en la carretera de 
| oente el Fresno a Los Corijos, 
pdaptación del Palacio del 
| onde de Valparaiso, elimina
ron de curvas peligrosas en 
1 1 corretera de Viso del Mar- 
poes a San Lorenzo de Cala- 
1 ?''o y red de saneamiento en 
| cinco Casas.

Este sindicato ha presentado un escrito de denuncia en el Gobierno Civil de Ciudad Real

CSIF afírma que en la Prisión ‘^no se 
puede garantizar el derecho a la vida”

Por las defíciendas de seguridad e incumplimiento de la legislación en el centro

Los responsables de CSIF 
de Administración Central 
en Ciudad Real reiteran 
las denuncias realizadas 
sobre las condiciones de la 
Prisión Provincial, tanto 
para funcionarios como 
para internos. Según este 
sindicato, la situación lle
ga a un punto en que “no 
se puede garantizar el 
derecho a la vida de quie
nes trabajan y residen 
allí”. CSIF ha presentado 
un escrito en el Gobierno 

. Civil de Ciudad Real

M.ARAUS

Andrés Morales, presidente 
de Administración Central del 
sindicato CSIF en Ciudad Real 
y delegado sindical en la Pri
sión Provincial, reiteró ayer 
ante los medios de comunica
ción las denuncias realizadas 
por esta central por las irre
gularidades y falta de condi
ciones en el centro penitencia
rio provincial.

CSIF ha presentado un 
informe de denuncia sobre la 
normativa que se incumple sis
temáticamente en la Prisión, 
ante el Gobierno Civil, para 
que desde allí se haga llegar 
al Ministerio de Justicia, Minis
terio de Administraciones 
Públicas, Defensor del Pueblo, 
director general de Institucio
nes Penitenciarias, y subdirec
tor general de Gestión de Per
sonal de la anterior institución.

Según el contenido del escri
to presentado, el pasado 18 de 
abril, en la Prisión Provincial 
se incumplen artículos del 
Reglamento Penitenciario, 
aspectos generales de la legis
lación sobre condiciones de tra
bajo, Plan General de Segu
ridad, e incluso algún artículo

Andrés Morales denunció ante la prensa la situación de la Prisión Provincial. PAUL WHITE

de la Constitución, pues, según 
los responsables de este sin
dicato, la situación llega a un 
punto en el que no se puede 
garantizar el derecho a la vida 
de quienes residen y trabajan 
allí, por la falta de condiciones.

CSIF anunció que se per- 
sonará si es necesario en cual
quier proceso relacionado con 
casos que se produzcan en la 
prisión y que tengan relación 
con muertes, secuestros y moti
nes.

Entre las denuncias realiza
das por los funcionarios des
taca que muchos de ellos están 
sobrecargados en sus servicios, 
de tal modo, que quien atiende 
la puerta principal debe aten
der muchas otras funciones, y 
de este modo su servicio ade
más de ser “stresante” no pue

de ser eficaz.
En la actualidad, en el cen

tro hay entre 130 y 135 internos, 
de ellos dos etarras, y alrededor 
de 85 funcionarios en total, 
incluidos los de oficinas y 
mantenimiento.

Los responsables de CSIF 
Administracón Central no pro
fundizaron en la gestión que 
se lleva á cabo en la Prisión, 
aunque como muestra del 
talante del actual director die
ron lectura a una orden fir
mada por él en 1989 en la que 
se desautorizaba a cualquier 
funcionario a informar a la 
prensa, a la que debían remitir 
en cualquier caso al gabinete 
de prensa del Ministerio de 
Justicia, la orden era “tajante”.

Andrés Morales declaró que

la intención de los funcionarios 
erá la máxima transparencia 
sobre lo que sucedía en el cen
tro, “aunque parece que los 
máximos responsables no están 
por ello”.

CISF afirma que la denuncia 
presentada además de preten
der defender los derechos de 
los trabajadores, también busca 
amparar, al menos, el 90 por 
ciento de los de los internos.

Este sindicato asegura que 
en las actuales condiciones la 
educación y reinserción de los 
reclusos es imposible, “existe 
una desmotivación generaliza
da”.

Un escrito del tipo del pre
sentado en Ciudad Real se ela
borará también en Herrera de 
La Mancha y en Alcázar de 
San Juan.

Creen que la Administración se muestra predispuesta al diálogo con los sindicatos

CC.OO está dispuesto a colaborar con
el nuevo

LT

Tras la llegada de Félix Arce, 
como nuevo director provincial 
del Insalud, en sustitución de 
Carlos Barra, el sindicato 
CC.OO manifiesta que confía 
en el talante negociador del 
directivo y expresa al mismo 
tiempo su predisposición al diá
logo para dar solución ti la crisis 
sanitaria de Ciudad Real.

El pasado viernes, 12 de abril, 
el director territorial del Insa- 
lud, Javier Peñalver, mantuvo 
una reunión con el sindicato en 
la que se puso de relieve la 
voluntad de diálogo por parte 
de la Administración. En aquel 
encuentro, CC.OO se compro
metió a dar un margen de con
fianza al nuevo equipo que 
acompañe a Félix Arce.

director provincial del Insalud
Este sindicato afirma que las 

materias más urgentes a tratar, 
dentro de los problemas que 
padece en la actualidad nuestra 
Sanidad son, la calidad asisten
cial que se presta al ciudadano, 
y condiciones de trabajo del per
sonal que ofrece sus servicios 
en esta provincia.

Comisiones Obreras propone 
una serie de acciones para con
seguir las medidas necesarias 
para corregir la situación de la 
Salud Pública en Ciudad Real.

Eli primer punto es obtener 
de los centros de decisión las 
acciones administrativas necesa
rias que permitan, por un lado, 
la configuración real de un 
Complejo Hospitalario para 
Ciudad Real, con la construc
ción de un nuevo hospital y la 
remodelación del ya esxistente

de Nuestra Señora del Carmen, 
y por otro asegurar en Atención 
Primaria, el modelo que la Ley 
General de Sanidad establece.

En segundo lugar, crear un 
grupo de trabajo conjunto que 
permita la elaboración y 
desarrollo del Reglamento de 
Régimen Interiór para todos los 
centros, de acuerdo con las 
características específicas de 
cada uno de ellos.

Entre otros puntos. Comisio
nes detaca también el solucionar 
en un plazo máximo de dos 
meses todas las cuestiones en 
materia económica pendientes, 
así como garantizar las condi
ciones de trabajo para el per
sonal contratado y el fijo. Por 
último plantea la necesidad de 
la puesta en marcha de los comi
tés de Salud Laboral, conforme

Hay que solucionar la crisis.

establece la legislación vigente. 
CC.OO se muestra partidario de 
la negociación, “sin imposicio
nes, ni autoritarismos”.
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Según los sindicatos, las últimas reuniones no han supuesto ningún acercamiento

El personal laboral del MEC se 
manifiesta hoy frente a Educación

El concierto 
homenaje a 
Pedro Iturralde 
se celebrará e| 
próximo día 26

Para Marcos López, de CCOO, las propuestas del Ministerio son inaceptables

El personal laboral del 
MEC, que protagoniza hoy 
su segunda jornada de 
huelga, se manifestará esta 
mañana frente a la Direc
ción Provincial de Educa
ción y Ciencia. Según los 
sindicatos, las últimas reu
niones con el Ministerio no 
han acercado sus posturas.

LT

El personal laboral del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia (MEC) protagonizará 
hoy una concentración frente 
a la sede provincial del depar
tamento que preside Javier 
Solana. Este acto se enmarca 
dentro de los actos reivindi
cativos que lleva a cabo este 
colectivo y que comenzaron el 
pasado día 18 con una jornada 
de huelga y finalizarán, de 
momento, mañana con otro 

adía de paro.
El día 19, sindicatos y 

Ministerio mantuvieron una 
nueva reunión para negociar 
el cuarto convenio colectivo 
del sector. En el transcurso 
de esa reunión, informa UGT, 
el director general de Personal 
entregó un documento que 
hace referencia al compromiso 
de acercamiento económico 
exigido por los sindicatos, “sin 
que en el mismo se contemple 
cuantificación alguna. Este 
documento fue rechazado, ya 
que los trabajadores sólo 
negociaremos el aspecto sala
rial con las premisas de cuan- 
tificación 
y fechas 
cobro”.

En el

de la oferta salarial 
concretas para su 

tema de la funcio
narización, el representante

Durante la segunda jornada del III curso de “Proyectos e instalaciones de gases combustibles

Diversos especialistas hablaron sobre los
tipos de depósitos de gas licuado

LT

Ayer se celebró la segunda 
jornada del III curso sobre 
“Proyectos e instalaciones de 
gases combustibles”, durante la 
cual varios especialistas habla
ron de los diversos tipos de 
depósitos de gas licuado de 
petróleo (GLP).

La jornada comenzó con la 
intervención de Anasatasio 
Meroño Ramos, que habló 
sobre los “Depósitos fijos, segu
ridad y prevención de acciden
tes”.

El técnico de Repsol comen
zó definiendo un depósito de 
GLP y su funcionamiento. Tras 
hacer un breve repaso por la 
normativa vigente en ésta mate
ria, se detuvo en las novedades 
que aporta el nuevo reglamen
to.

Por último, Meroño Ramos 
se refirió a las pruebas perió
dicas de presión previstas en el

r i

No ha habido acercamiento apreciable en las posturas del personal laboral y el Ministerio.

del Ministerio apuntó la posi
bilidad de acuerdos en algunos 
apartados. “En este asunto, 
FETE-UGT dejó muy claro 
que los temas de las pruebas 
de funcionarización han de 
reducirse, sin que los laborales 
tengan que pasar los supera
dos anteriormente”.

La siguiente reunión de la 
mesa negociadora tuvo lugar 
el día 22 y, según FETE-UGT, 
“no sirvió para alcanzar nin
gún acuerdo”.

Incrementos salariales
En esta reunión, los traba

jadores pidieron al MEC que 
aumentase en un 0,5 por cien
to el incremento salarial del 

reglamento de Aparatos a Pre
sión, que deben producirse cada 
doce años.

A continuación, Pedro Alva
rez López, también técnico de 
Repsol, habló de los “Depósitos 
móviles. Seguridad y prevención 
de accidentes”. Durante su alo
cución, el especialista describió 
los diferentes tipos de envases 
y sus características técnicas.

Más adelante se detuvo en 
la normativa para la instalación 
y conexiones de los envases de 
GLP.

El curso, en su jornada de 
ayer, se completó con la inter
vención de Antonio Ortega, téc
nico de Repsol, que habló de. 
los “Depósitos en terrazas y 
azoteas. Seguridad y prevención 
de accidentes”. En primer lugar 
se extendió sobre las condicio
nes bajo las cuales se han de 
instalar los depósitos. Después, 
el ponente describió algunos 
esquemas de instalaciones. 

año 90 para todas las cate
gorías. Para el año 91 se pidió 
al MEC que aumentase su 
oferta salarial en un 0,5 por 
ciento para los niveles 1 al 6 
y en un 1 por ciento para los 
niveles 7 y 8. La oferta del 
MEC para el 91 es del 7 por 
ciento para los seis primeros 
niveles y del 8 por ciento para 
los dos últimos.

Asimismo, se planteó al 
MEC la necesidad de fijar el 
inicio del proceso de equipa
ración en el mes de enero de 
1992 y su finalización en el 
mes de enero del año siguien
te. FETE-UGT señala que “el 
MEC rechazó cualquier nuevo

PAUL WHITEMiguel Poveda, organizador del curso.

Francisco Miranda, de la 
empresa Wilson Walton Int., 
habló, por último, de la “Pro
tección de las instalaciones. 

incremento retributivo por 
encima de su última oferta. 
Respecto al calendario de 
equiparación, el MEC sólo 
aceptaría fijar la finalización 
de la misma en el ejercicio 
presupuestario del año 93”.

“Es evidente, continúa 
FETE-UGT, que estas aproxi
maciones resultan insuficien
tes, sobre todo teniendo en 
cuenta el esfuerzo de acerca
miento realizado por los tra
bajadores”.

Por su parte, Marcos 
López, secretario provincial 
de Enseñanza de CCOO, 
coincidió con la postura de 
UGT.

Corrosión. Protección catódi
ca”. En su disertación, el exper
to habló detenidamente sobre 
la protección catódica.

El próximo día 26, sé 
brara el conciertohomenaí 
Pedro Iturralde a cargo Í 
cuarteto de saxofones de r 
dad Real y de Madrid y ¿ 
Iturralde y Horacio Icasto 
el teatro Municipal Qun^ “*1 
las ocho y media de ia |¿ 
El concierto está org,a¿ 
por el Conservatorio de 
de Ciudad Real en colabora? 
con el Ayuntamiento.

Del cuarteto de saxofones x 
Ciudad Real, surgió la idea í 
este homenaje en agradeciniie„ 
to a este ilustre saxofonista, w 
que es uno de los compositor 
e intérpretes que más se ha 
preocupado por el citado ir 
trumento y colocarlo en el siti 
que merece.

El compositor Pedro Iturra 
de nació en Fálces (Navarra 
Inició sus estudios musicales 
temprana edad, y a los 9aM 
debutó como saxofonista. Igua 
mente estudió clarinete, pian 
violín y guitarra.

Sus composiciones “Like co 
trane” y “Toy” fueron premú 
das en el Concurso Internacic 
nal de Temas de Jazz e 
Mónaco.

Ha actuado como concertist 
con la Orquesta Sinfónica Í 
Austria y la de Tenerife, baj 
la dirección de Matthias Aexl 
bacher, y con la Orquestad 
Cámara de Victor Martins 
el Teatro Real de Madrid.

Iturralde ha colaborado tan 
bién como solista con 1 
Orquesta Nacional de Espar 
así como con la Sinfónicas 
Radio Televisión Española ba 
la dirección de Fruhbeck s 
Burgos, Igor Markevitch, Serg 
Celibidache, López Cobo 
Odon Alonso y Enrique Garc 
Asensio entre otros.

Horacio Icasto nació en Ju 
rez (Argentina) en 1942, inic 
sus estudios musicales a la edí 
de 5 años en el Conservaton| 
de “Santa Cecilia” bajo la dirá 
ción de la profesora Noeii 
Beretta. Posteriormente se tn 
ladó a Buenos Aires donde col 
tinuó sus estudios con el raaí 
tro Alberto Dima. Su prirael 
presentación en públicolahil 
a los 6 años, habiéndonici 
pretado a los 10 las treinta! 
dos sonatas de Beethowe! 
edad en la que obtuvo el ti'til 
superior de piano. I

El cuarteto de saxofones® 
Ciudad Real, se formóafinj® 
de 1986, con la idea de pj 
tenciar el estudio de este utl 
trumento. .1

Ha dado varios concienB 
por la región castellano-w® 
chega, Aragón, Cantón de 
zauges (Francia) y J 
gramada para este año una® 
por Murcia, Andalucía y ® 
tilla-La Mancha en cola ■ 
ción con la Junta de 
nidades. J

El cuarteto de saxo toa® 
de Madrid se creó cu ■ 
Dicho cuarteto está le ® 
por cuatro profesores, ca ■ 
de los cuales posee una ® 
tona profesional, tanto ® 
concertista, como 
de diversas agrupaciones ■ 
nicas muy importantes. ■

.2022
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ci concejal del Partido Popular, Manuel Valle 
líerrsno, encargado del área de Urbanismo y 
átaero dos de las listas electorales, ha denun- 
i¡do In mala gestión del equipo de gobierno 
a las grandes obras de Puertollano. Según Valle

PUERTOLLANO

M TA

y jubilación a los 60 año^ con

Serrano, el PSOE ha despilfarrado el dinero 
de los ciudadanos. De “mala gestión^ califica 
el PP la actuación del equipo socialista en las 
grandes obras de Puertollano. Según ha denun
ciado a LA TRIBUNA, el concejal popular Valle

Serrano, ni el estadio municipal, ni el matadero, 
ni el aparcamiento del Bosque, ni las obras 
del Paseo de San Gregorio se han gestionado 
de forma eficaz. “Adjudicaron a dedo la remo- 
delación del Paseo”, aseguró.

afirma que los presupuestos de las grandes obras son muy caros y que algunas no pueden aún ser utilizadas por los puertollanenses

Manuel Valle acusa al PSOE de malgastar el 
dinero de los ciudadanos en proyectos ineficaces

”En su opinión, el Paseo de San Gregorio, el estadio municipal y el matadero tienen grandes defíciencias técnicas

Ana BARCENILLA

Valle Serrano asegura que el 
proyecto de remodelación del 
popular paseo de San Gregorio 
se adjudicó de forma irregular 
a Cubiertas y MZOV, ya que 
el equipo gobernante no dio 
opción a que existiera compe
tencia entre varias empresas.

El concejal popular señala 
que “se hizo el proyecto de 
remodelación en las condicio
nes de secretismo más absolu
tas, sin consultar a colectivos 
importantes como las asociacio
nes de vecinos y de amas de 
casa, cuando es sabido que las 
obras del paseo despiertan un 
enorme interés popular”.

Valle Serrano manifiesta que 
"se dio aprobación a un pro
yecto en la imaginación de un 
arquitecto” y que sólo al final, 
cuando el proyecto, el presu
puesto y la maqueta estaban 
terminados, se pidió la opinión 
a los ciudadanos. El concejal 
popular señala que “no se pue
de decir ante un proyecto ter
minado: ahora participa y enri
quece. Eso se dice antes. Pues 
algo tan absurdo es lo que hizo 
el PSOE”. Además, considera 
que el presupuesto se ha dis-
parado por errores en su cía-
boración. “El presupuesto ini
cial eran 225 millones. Ya
vamos por 545 y aún no se han 
terminado las obras. De aquí 
a julio cualquiera sabe que nue
vos gastos pueden surgir”.

Estadio municipal
Otra de las grandes obras de 

la legislatura que ahora acaba 
es el estadio municipal. Este se 
inauguró en 1988 y, según 
denuncia Manuel Valle, “el pro
yecto está mal hecho, ya que 
no tuvo en cuenta los niveles 
freáticos de la zona y el agua

El concejal popular criticó la mala construcción del estadio municipal, donde no se puede jugar.

ondula la superficie. Ha habido 
que recomponer el césped en 
tres ocasiones. Por eso, y aun
que se inauguró hace tres años, 
allí no se puede jugar al fútbol.

Al concejal popular le parece 
inadmisible que no se pueda 
usar un estadio que ha costado 
270 millones de pesetas y que 
el Ayuntamiento tenga que 
alquilar el campo de fútbol de 
Repsol Petróleo por 200.000 
pesetas al mes.

El Partido Popular también 
critica la actuación del equipo 
de gobierno en las obras del 
aparcamiento subterráneo de El 
Bosque. Manuel Valle señala 
que en este caso tampoco se 
tuvieron en cuenta los niveles 
de agua de la zona y que por 
eso hay charcos. Los populares 
dicen que el techo de la primera 
planta del aparcamiento tiene 
mal puestas las telas asfálticas 
y debido a eso existen filtra

ciones, “el problema se ha arre
glado de forma chapucera ins
talando unos canalones de plás
tico que recogen el agua, una 
chapuza que no corresponde a 
los 455 millones de pesetas de 
presupuesto de hace cinco 
años”.

Manuel Valle también critica 
que el equipo municipal socia
lista no hizo caso de ninguna 
de sus propuestas. “En la labor 
de vigilancia que hemos hecho

durante la construcción del 
aparcamiento, hemos elevado 
mociones en distintos plenos, 
acusando los defectos que se 
venían observando y aconsejan
do al equipo de gobierno que 
presionara sobre la empresa 
constructora para que se corri
gieran los defectos a costa de 
la empresa que era la respon
sable. Por descabellado que 
parezca, el PSOE votó contra 
esta propuesta”.

Reivindicaciones sindicales

Para presionar en ¡a negociación del convenio

El 96% de los trabajadores 
pararon en ‘^Sevillana”

LT

Los trabajadores de Sevillana 
® Electricidad secundaron ayer 

un 96 por ciento los paros 
dos horas y media convo- 

"ados por los sindicatos 
j 00, UGT y la Asociación 
® Cuadros para presionar a la 
'Cocción en la negociación del 

i'onvenio colectivo. El secreta- 
Jo del comité de empresa* de 
sevillana” en Puertollano, 
“Manuel Llerena, dijo que esta

convocatoria durará cuatro días 
y “podría ampliarse a cuatro 
horas desde el próximo lunes” 
si la dirección no se sienta a 
negociar. Los trabajadores, que 
pretenden con estas moviliza
ciones paralizar el funciona
miento administrativo de la 
compañía, reivindican para este 
año una subida salarial del nue
ve por ciento, reducción de la 
jornada laboral semanal en una 
hora, homologación salarial con 
las primeras empresas del sector

el 100 por ciento de su sueldo.
Llerena indicó qué la rela

ción y disposición de la empresa 
con los trabajadores “ha cam
biado desde que se produjo la 
participación de la entidad ban
caria BBV, tras la fusión de 
los bancos Bilbao y Vizcaya.

Sevillana de Electricidad dis
tribuye energía eléctrica a toda 
Andalucía y Badajoz, mientras 
que en Puertollano sólo se ocu
pa de Repsol. Los trabajadores de Sevillana comenzaron el paro ayer.CALATRAVA
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Alcázar.

D.V,

La Policía Local de Alcázar contará en breve con nuevos uniformes.

Aprobado por la comisión de gobierno del Ayuntamiento de Alcázar de San Juan

Anastasio López compra uniformes 
nuevos para la Policía Local

Además se dio el visto bueno a distintas certifícaciones de obras

La Policía Local de Alcázar de San Juan renovará 
los uniformes de toda la plantilla. Para llevar a cabo 
el cambio, aprobado por la comisión de gobierno, se 
destinará un millón y medio de pesetas. Además se 
aprobaron distintas certifícaciones de obras.

Domin VILLAREJO

La comisión de gobierno del 
Ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan acordó en su última 
reunión adquirir nuevos uni
formes para toda la plantilla 
de la Policía Local, por un 
valor aproximado de millón y 
medio de pesetas.

Continuando con los temas 
económicos, se aprobaron cer
tificaciones de obras, por un 
valor superior a los 30 millones 
de pesetas y se aprobaron fac
turas por más de 14 millones 
de pesetas.

Las obras a que se refieren

Los vecinos ‘‘le montaron el
número” a Gregorio Sanz

D.V.

Los adjudicatarios de vivien
das sociales de Alcázar de San 
Juan han denunciado la exis
tencia de grietas en las paredes, 
fontanería defectuosa y otros 
desperfectos, en el acto de 
entrega de llaves que ha tenido 
lugar con la presencia del con
sejero de Política Territorial, 
Gregorio Sanz.

Las viviendas adjudicadas son 
las primeras que se entregan del 
total de 108 de las mismas carac
terísticas que se construyen en 

las certificaciones son la pis
cina cubierta, velódromo, 
cerramiento del parque Alces, 
Ayuntamiento y Convento de 
Santa Clara. Por lo que se 
refiere al parque Alces, se 
decidió la adquisición de poli- 
carbonato para las farolas y 
la colocación de las tres puer
tas de acceso a la zona.

Asimismo se acordó la 
remisión a la Dirección Pro
vincial del INEM del catálogo 
de puestos de trabajo y retri
buciones de los alumnos y 
monitores de la Escuela-Taller 
de Santa Clara, lo que supone, 
dijo el alcalde de la ciudad. 

el polígono Alces de Alcázar de 
San Juan y que ocuparán en 
régimen de alquiler con la posi
bilidad de acceder a su compra 
al cabo de cinco años, para lo 
que se computará un tanto por 
ciento del alquiler.

Gregorio Sanz dijo 
zar que el gobierno 
prevé la construcción 
viviendas durante los 
cuatro años, a razón 

en Alcá- 
regional 

de 4.800 
próximos 
de 1.200

por cada ejercicio, para atender 
a todas las necesidades de la 
región. Al margen de las vivien
das de promoción social, la Con- 

el primer convenio que un 
Ayuntamiento realiza con una 
Escuela-Taller en esta provin
cia.

En la reunión de la comi
sión de gobierno, se aceptó la 
propuesta hecha al Ayunta
miento por los propietarios del 
inmueble situado junto a la 
ermita del “Cristo Villajos”. 
En dicha propuesta se cede 
el terreno necesario para 
ampliar la calle “El horno”, 
con el fin de convertiría en 
una vía de dos direcciones y 
dar salida por la misma a la 
circulación hacia la avenida de 
Campo de Criptana, donde se 
construirán 107 viviendas.

Se adjudicaron las obras de 
adecentamiento y rehabilita
ción de las viviendas del grupo 
Leandro Gómez, habitadas 
por familias con escasas posi
bilidades económicas, por un 

sejería facilita la construcción de 
viviendas por los promotores 
privados, mediante la concesión 
de subvenciones y venta de sue
lo a bajo precio que permitirá 
reducir las diferencias en cuanto 
a precios entre las viviendas de 
promoción pública y privada.

Por otra parte, el consejero 
se desplazó posterirmente a la 
vecina localidad de Tomelloso, 
donde inauguró una planta de 
tratamiento de vinazas, una 
materia altamente contaminante 
producida por las ocho alcoho
leras de la localidad. 

valor cercano a los 21 millones 
de pesetas.

A partir de ahora, el ser
vicio municipal de aguas se 
ocupará de todo lo relativo a 
instalación y gestión de con
tadores. Actividad que antes 
llevaba a cabo una empresa 
privada y adjudicó la nueva 
estación de bombeo de agua 
del barrio “El porvenir”.

Por último, la comisión de 
gobierno dictaminó favorable
mente la adquisición de un 
inmueble en la calle Mosaicos, 
que se utilizará como centro 
de barrio para los vecinos de 
Santa María. El coste de la 
vivienda asciende a once millo
nes de pesetas.

La comisión de gobierno se 
dedicó especialmente a la 
aprobación de distintas certi
ficaciones de obras proyecta
das últimamente para la loca
lidad.

Gregorio Sanz.

Los funcionarios 
municipales 
asistieron a un 
curso de 
informática

Alrededor de 50 técnicos 
municipales participaron ayer en 
la-jornada informática sobre el 
nuevo sistema de contabilidad 
local y gestión municipal.

La organización de esta jor
nada a corrido a cargo de la 
Mancomunidad de Servicios 
Consermancha, en colaboración 
con las Consejerías de Presiden
cia y Economía y Hacienda y 
Philips Informática y Comuni
caciones.

Según explicó al inicio deja 
misma el jefe de servicios de 
coordinación de entidades loca
les de Castilla-La Mancha, Jesús 
Pastor, esta jornada respondes 
la necesidad de explicar toda la 
normativa sobre estructura pre- 
supestaria que establece el Plan 
General de Contabilidad de enti
dades locales y que, a su juicio, 
debe contribuir a la claridad y 
eficacia de la gestión municipal,

Por su parte, el tesorero gene
ral de la Junta de Comunidades, 
Francisco Cepeda, explicó que 
para este curso se ha adaptado 
el nuevo sistema de contabilidad 
local (SICAL), a las necesidades 
propias de los 14 municipios de 
la Mancomunidad. En una pri
mera fase se ha explicado todo 
el desarrollo de la contabilidad 
financiera y los conocimientos 
necesarios para la incorporación 
de este sistema a la contabilidad 
presupuestaria que tienen te 
ayuntamientos.

En la segunda parte se explico 
el nuevo sistema de desarrollo 
presupuestario y legislación 
vigente sobre el mismo.

Por último, el interventor 
general de la Junta, José Manije 
Martín, explicó el desarroo 
práctico de todo el sistema- 
Haciendo una breve referencia 
histórica, Martín se refirió a 
cambios introducidos 
Administración, tras la pU'’“^ | 
ción en 1977 de la Ley Genera 
Presupuestaria, con la QC*,^ 
pretende una mayor eficacia 
el gasto público. Con 
ridad éste adolecía, según 
tín, de serios defectos en sus 
tientes de control y contabi i • 
al carecer de una estruc 
acorde con los tiempos. .

A esta jornada han 1® 
acceso unos 50 técnicos y 
cionarios municipales, q^ 
podido comprobar los c , 
introducidos en el Plan G 
de Contabilidad.
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Disfruta ya el nuevo Peugeot 309 
Premium. El último lanzamiento de 
Peugeot concebido para satisfacer 
tus exigencias de estilo y equipa' 
miento... ¡de serie!
Para empezar, el nuevo Peugeot 309 
Premium incorpora una estupenda 

radio, ¡como lo oyes! Y limpiapara' 
brisas trasero, guarnecido específico 
para su interior y todo el atractivo 
de su decoración exclusiva Premium. 
Así es el nuevo Peugeot 309 
Premium. Todo un Premium en 
equipamiento con un precio fuera 

de serie: 1.495.000 Ptas. 
Nuevo Peugeot 309 Premium. 
Te lo has ganado.

PEUGEOT 309
Es Otra Historia

PEUGEOT. FUERZA DINAMICA ^^CSPSn Lubricantes recomendados
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■■ Actividades culturales

Organizado por la Asociación de Padres de 
Alumnos ‘‘Santo Tomás de Aquino” y la direc
ción del Instituto “Bernardo de Balbuena“ de 
Valdepenas, se ba celebrado una charla coloquio 
en tomo a la situación universitaria, en la que

intervino el vicerrector y catedrático Bioquímico 
de la Universidad de Castilla-La Mancha, Enri
que Díez Barra. El catedrático abordó el tema 
de los distintos problemas que padece la Uni
versidad española y en especial la manchega.

Us

En su opinión, algunas de las carencias se está 
solucionando, pero queda por crear alguj^^ 
especialidades nuevas y proporcionar más tJ-
bilidades a los alumnos que vienen 
de otros puntos de España.

^ ^studiit

Según Enrique Díez Barra, vicerrector y catedrático de Bioquímica de la Universidad de Castilla-La Mancha

La Universidad castellano-manchega debe 
aumentar el número de especialidades y carreras

En su opinión, esta institución está en proceso de consolidación e innovación de los planes de estudio

Elisa LADERAS

La situación general de la 
Universidad española fue el pri
mer tema abordado por el cate
drático, quien señaló que en la 
actualidad se está en un doble 
proceso de innovación y con
solidación, reformando los pla
nes de estudio de las titulacio
nes universitarias, lo que supo
ne, en algunos casos, la creación 
de nuevas licenciaturas, así 
como la actualización de las 
más conocidas. De lo que se 
trata, añadió, “es de hacer una 
reforma para que las titulacio
nes que oferte la Universidad 
española, a partir de los próxi
mos cursos, sean enseñanzas 
más cercanas a las demandas 
sociales, desde la renovación 
tecnológica a los contenidos de 
otras ciencias, cuyos planes de 
estudio se adapten a estas nece
sidades y sean más versátiles y 
flexibles en su contenido”.

En cuanto a la situación 
actual de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, el vicerrec
tor destacó que se ha producido 
un incremento muy importante 
en el número de alumnos, pro
fesores y oferta educativa. Tam
bién indicó que en estos 
momentos el número de estu
diantes es de casi 17.000, cifra 
que contrasta con los datos del 
año 1985, en los que no se lle
gaba a 6.000 estudiantes. En la 
actualidad, trabajan 840 profe- 
rores y 450 funcionarios de 
administración y servicios, aña
dió el catedrático. Estos datos 
reflejan un crecimiento en los 
últimos cuatro años que no se 
puede mantener mucho más 
tiempo, variando el presupuesto 
en este periodo de casi 2.000 
millones de pesetas a los 6.000 
millones que se han destinado

Los alumnos del instituto tuvieron ocasión de escuchar la oferta universitaria que ofrece la región.

para este año.
Díez Barra indicó asimismo 

que la oferta educativa de la 
Universidad castellano-manche
ga no ha crecido en extensión 
ni en número de titulaciones 
todo lo deseable y justificó este 
hecho en que gran parte de los 
esfuerzos realizados se han des
tinado a atender la demanda 
de los estudiantes allí donde se 
producía. También destacó la 
autorización verbal del Minis

terio para impartir enseñanzas 
en la facultad de Químicas en 
la especialidad de Ingeniería 
Química.

Si bien, no pudo determinar 
la posibilidad de ponerla en 
marcha para el próximo curso 
e incidió nuevamente en las 
lagunas que esta Universidad 
presenta en cuanto a ingenierías 
superiores se refiere y la aún 
escasa oferta en ingenierías 
técnicas.

El 32 por ciento de los estu
diantes castellano-manchegos 
son hijos de padres analfabetos 
o sin estudios, cuestión ésta 
especialmente satisfactoria para 
algunos, señaló, y el 35 por cien
to aproximadamente son beca
rios del Ministerio, lo que pone 
de manifiesto la abstracción 
social de los estudiantes. Esta 
situación se explica con las pala
bras del propio rector “la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 

se ha convertido en el principal 
elemento de democratización 
del acceso a la enseñanza supe
rior”.

Díez Barra habló también 
sobre el distrito compartido por 
la que cada universidad ofre
cerá un 5 por ciento de sus 
plazas para fomentar la movi
lidad y no discriminar a los estu
diantes por el lugar en donde 
hayan nacido, accediendo libre
mente a ellas.

^^ Presentación de candidaturas

En un principio se pensó en Yagüe

Gómez Albert encabeza la
lista del CDS en Valdepeñas

E.L.

Diego Gómez Albert, José 
Angel Yagüe, José Giménez 
Ruiz, Paco Ortega Díaz, Fer
nando Martínez y Esperanza 
López Cejudo son las personas 
que forman los seis primeros 
puestos de la candidatura que 
el CDS presentará a las elec
ciones municipales en Valdepe
ñas, según han confirmado 
fuentes del citado partido.

José Angel Yagüe, quien fue

ra ex-secretario provincial de 
esta formación política, según 

' los datos facilitados, no enca
beza la lista en contra de lo 
que días atrás afirmó el can
didato número uno a las auto
nómicas por Ciudad Real, José 
Luis Gómez Calcerrada.

Por otra parte, los indepen
dientes finalmente no podrán 
concurrir a los comicios muni
cipales al no haber validado las 
firmas. La presentación oficial 
de la candidatura del CDS ten

drá lugar hoy a las ocho de 
la tarde en un conocido res
taurante céntrico de la locali
dad. La candidatura centrista de 
Valdepeñas ha sido modificada 
a última hora, ya que los res
ponsables de la citada forma
ción política han nombrado un 
nuevo número uno. En un prin
cipio, pensaron en Yagüe para 
encabezar la lista a las elec
ciones municipales y finalmente 
se presenta Diego Gómez 
Albert. Gómez Calcerrada presentó como candidato a Yagüe.
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El consejero de Política Territorial inauguró varias obras en Tomelloso

La ampliación de la planta de tratamiento de 
vinazas evitará la contaminación del subsuelo

La inversión ha sido superior a los trescientos millones de pesetas

£¡ consejero de Política Territorial, Gre
gorio Sanz, inauguró en Tomelloso una 
planta de tratamiento de vinazas, una 
platería altamente contaminante produ
cida por la ocho alcoholeras de la loca
lidad. Con la ampliación de dicha planta.

construida en 1985, se recogerán los ver
tidos de dos de las ocho alcoholeras que, 
con anterioridad vertían al subsuelo, con
taminando el acuífero, impermeabilizando 
suelos productivos y causando malos olo
res, entre otras cosas.

Araceli OLMEDO

El consejero de Política Terri- 
lorial, Gregorio Sanz, acompaña
do por el director general de 
Salud Pública, Joaquín Chacón, 
inauguró ayer la ampliación de 
la depuradora de vinazas de 
Tomelloso.

La nueva depuradora ha con
tado con una inversión superior 
alos trescientos millones de pese
tas que han sido subvencionados 
por distintas administraciones 
públicas y un treinta por ciento 
con fondos de la Comunidad 
Europea.

Con la visita del consejero se 
ha inaugurado también la amplia
ción de la depuradora de aguas 
residuales de la localidad, con 
una inversión que supera los qui
nientos millones de pesetas, de 
los cuales el 75 por ciento lós 
financia la Junta de Comunida
des a través de conciertos fondos 
europeos.

La obra de canalización de Ias 
aguas depuradas la ha asumido 
como inversión propia la Con
sejería de Agricultura, con un 
importe total superior a los cien 
millones de pesetas y el canal 
llegará hasta el río Corcoles.

Entre la planta de vinazas, la de 
aguas residuales y el canal de 
la depuradora, se han invertido 
en Tomelloso más de mil millo
nes de pesetas, de los que seis
cientos provienen de financiación 
exterior.

Costes
Según declaró el consejero, el 

coste de la contaminaefón le debe 
corresponder a quien la genera 
y para lograr este objetivo es 
necesaria la colaboración de la 
Administracióh.

Asimismo, Gregorio Sanz indi
có que el proyecto de la depu
radora - de aguas residuales ha 
sido adjudicado recientemente 
con una inversión de 523 millones 
de pesetas y que el gobierno 
regional ha realizado desde 1984 
una política de construcción de 
depuradoras de aguas residuales 
urbanas, actualmente en funcio
namiento o en construcción, para 
el cincuenta por ciento de la 
población.

Posteriormente, el consejero 
se refirió a otras actuaciones de 
su Consejería en materia de 
carreteras. También indicó que 
existe un convenio entre el Ayun
tamiento y su departamento para 
la realización de veinte viviendas 

en Tomelloso, así como la pro
moción de cerca de sesenta 
viviendas en régimen de coo
perativa.

Por su parte, el alcalde de 
Tomelloso, Javier Lozano, se 
refirió al convenio firmado entre 
el Ayuntamiento y los alcohole
ros de la localidad. A este respeto 
indicó que las obras comenzaron 
en 1990 y que estarán terminadas 
en la primavera del 92.

Respecto a la problemática de 
la depuradora de aguas residuales 
en Ruidera, el consejero afirmó 
que existe la obligación de que 
las casas aisladas cuenten con 
fosas asépticas y añadió que el 
gobierno regional tiene previsto 
llevar a cabo una actuación de 
recogida de aguas residuales, 
para ser tratadas en una depu
radora que explorarían los Ayu
tamientos correspondientes.

Según señalo el consejero de 
Política Territorial de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, el gobierno regional tie
ne la intención de que se afecte 
lo menos posible al entorno natu
ral y cree conveniente que los 
Ayuntamiento de Ruidera y La 
Ossa consigan desarrollar la fór
mula de gestión de la citada

El consejero de Política Territorial.

depuradora. Sobre la posible ubi
cación de la misma afirmó que 
el emplazamiento no se ha deci
dido por el momento.

Por otra parte, durante la 
estancia en Tomelloso del con
sejero se ha informado de que 
las obras en el tramo de la carre
tera entre Argamasilla y esta 
localidad se podrán contratar este 
añó, aunque depende de la pre
sentación del proyecto y de la 
capacidad presupuestaria de la 
Consejería. El alcalde de Tome
lloso ha puntualizado al respecto 
que dentro de seis meses se 
empezará con la expropiaciones.

Por último, los medios de 
comunicación presentes durante 
la visita de Gregorio Sanz se han 
interesado sobre los daños que 
ocasionan las vinazas. Javier 
Lozano indicó a este respecto 
que por el momento no se han 
podido cuantificar, aunque se 
estima que deben ser conside
rables en el subsuelo.

Además, el consejero de Polí
tica Territorial de la Junta de 
Comunidades ha visitado otras 
localidades de la región como 
Alcázar de San Juan, donde tam
bién ha inaugurado una serie de 
obras públicas.

En opinión del portavoz de las cooperativas de cereales de la región 

La normativa comunitaria 
perjudica a nuestro cereal

Víctor ROMERO

Los problemas del sector 
cerealista de Castilla-La Mancha 
serán, hoy miércoles, expuestos 
en la primera asamblea cons- 
liluyente del Consejo Nacional 
fe Cereales que se integrará en 
12 Confederación de Coopera- 
Iwas Agrarias de España.

Estos problemas, que serán 
presentados por el portavoz de 
125 cooperativas de cereales, de 
Castilla-La Mancha, Valentín 
Ramírez, se concretad^en la 
necesidad de realizar una ade
mada concentración parcelaria, 
para evitar los elevados costes 

producción, aumentar el ren- 
Wento por hectárea de .super- 

cultivada y pactar con los 
“nanismos oficiales la financia- 
^”1 de la próxima campaña de 
^reales.

Además, Ramírez hará cons
ola propuesta de cambio de 

(Condiciones de, calidad de los 
ya que, hasta ahora, se 

® rrnponiendo la de los inte- 
del resto de los países dé 

Comunidad Europea. En los 
de Europa del norte los 

’^les suelen tener un grado 
humedad superior al produ- 

® en los países del Mediterrá

neo. En la normativa comuni
taria se impone el requisito de 
tener quince grados en la cebada 
y en Castilla-La Mancha, debido 
a su climatología, no es posible 
recoger cereales con más de diez 
o doce grados de humedad. Asi
mismo, la Comunidad obstacu
liza el grano pequeño de cereal, 
que es el que produce en nuestra 
región, debido a la escasez de 
agua.

Por tanto, según Valentín 
Ramírez, es necesario que los 
representantes de la cooperati
vas del cereal estén represen
tados en Bruselas y que se pre
sione para-.modificar las actuales 
normativas en cuanto a técnicas 
de calidad, modo de financia
ción y forma organizativa de los 
agricultores.

La propuesta de la Comuni
dad Europea consiste en dismi
nuir en un siete por cien el pre
cio de intervención del trigo 
duro y 'se contempla un incre
mento del tres al seis por cien 
en la tasa correspondiente. Por 
ello, Ramírez ha indicado que 
las cooperativas cerealistas están 
en contra de estos propuestas' 
que, en caso de prosperar, 
supondrán una bajada genera
lizada de los precios del cereal 

en España.
Aún queda por determinar la 

cantidad de kilos que le corres
ponde a la tasa de correspon
sabilidad, el tipo de modalidad 
de ésta y si se va a contemplar 
una diferencia antendiendo a 
que las producciones superen o 
no las veinticinco toneladas.

El representante de los cerea
listas castellano-machegos en la 
Confederación de Cooperativas 
Agrarias ha señalado que la 
Comunidad Europea se propone 
reducir las subvenciones para 
aquellos productos que son exce- 
dentarios, con el fin de que 
bajen lo§ prqcios de los mismos 
y no.,se sigan cultivando. ,r .

Valentín Ramírez indicó que 
la tendencia de la Comunidad 
Europea es que en un período 
de cuatro o cinco años los pre
cios de los cereales ..tiendan a 
equipararse con el precio mun
dial del cereal. Ahora un kilo 
de maiz en este mercado libre 
ronda las catorce pesetas, mien
tras que los precios que hasta 
el momento ha cifrad la Comu
nidad son de veinticinco o vein
tiséis pesetas. Por este motivo, 
según afirmó Ramírez, se están 
acercando a la postura propug
nada por Estados Unidos de

Fernando López Carrasco, consejero de Agricultura.

abrir las fronteras llégando a un 
mercado libre sin medidas pro
teccionistas. En su opinión, a 
este país le beneficia este sis
tema porque cuenta con una 
agricultura más potente y 
moderna que la nuestra.

Por otra parte, Valentín 
Ramírez y Francisco Maiquez 
Sánchez, de la Cooperativa 
Agraria de San Antón, se han 
entrevistado con el consejero de 
Agricultura, Fernando López 
Carrasco, para poner en su 
conocimiento la discriminación 
que supone que las cooperativas 
de maíz de la región no reciban 
las ayudas que, desde el año 
pasado, vienen cobrando las 
extremeñas. Estas ayudas se con

cretan en subvencionar con 2,5 
pesetas el kilo de maíz emplea
do.

El consejero^ reconoció que 
dichas ayudas á los productores 
extremeños suponen una des
ventaja importante ya que, si 
bien Extremadura se encuentra 
muy alejada de los más impor
tantes centros de consumo de 
maíz, los costes de producción 
en Castilla-La Mancha se sitúan 
por encima de los de aquella 
zona.

El consejero calificó dichas 
ayudas de ilegales y señaló que 
podrían ser el detonante de una 
escalada de ayudas vía adminis
tración autonómica que no ten
drían fín.
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^B Tribunales

El abogado de la acusación particular, José Sanroma. Tomás Rincón, su mujer y su único hyo vivo. NOCAlíin

El abogado de la familia presentó el lunes en la Audiencia Provincial sus conclusiones provisionales

i* Tomás Rincón pide 20 años de cárcel para el juez 
Guijarro, al que acusa de la muerte de su hija

‘‘También solicita diez millones para las hijas de la fallecida y otros diez para su familia

El abogado de Tomás Rincón, el agricultor daimieleño que agredió, 
presuntamente, con un hacha a su yerno, el juez Jesús Angel Guijarro, 
pide para este último una pena de veinte años y un día de reclusión 
mayor como presunto responsable de la muerte de su hija Consuelo, 
que falleció durante una discusión en la Nochebuena de 1989.

NOGALERA

José Sanroma, abogado de 
Tomás Rincón, el agricultor 
daimieleño que agredió con un 
hacha a su yerno, el magistrado 
Jesús Angel Guijarro, al que 
acusa de tener relación con la 
muerte de su hija Consuelo, 
presentó el pasado lunes, en la 
Audiencia Pronvincial de Ciu
dad Real, las conclusiones pro- 
vinsionales del sumario 2/90.

En el mismo, Tomás Rincón 
emprende acciones legales con
tra su yerno al considerarle cul
pable de un delito de parricidio 
penado por el artículo 405 del 
Código Penal y de un delito 
de imprudencia temeraria tam
bién penado por el artículo 565 
del mismo código. Asimismo, 
las conclusiones afirman que de 
mediar malicia, también serían 
aplicables otros artículos.

Las conclusiones provisiona- 
le.s presentadas por- el abogado 
de Tomás Rincón, José Sanro
ma, también indican que el res
ponsable “en concépto de 
autor” es Jesús Angel Guijarro, 
mientras que afirma que el 
médico Félix Núñez de Arenas 
Fernández es considerado res
ponsable de un delito de fal
sedad imprudente en concepto 
de autor. Por estos motivos, el 
abogado de Rincón señala que 
procede imponer al procesado 
Guijarro la pena de veinte años 
y un día de reclusión mayor, 
inhabilitación absoluta durante 
el tiempo de la condena y el 
pago de las costas, incluidas las 
de la acusación particular, las 
derivadas de la exhumación del 

.cadáver y la práctica de la 
autopsia.

Asimismo, las conclusiones 
provisionales consideran que 
“procede privar al procesado 
Jesús Angel Guijarro de la 
patria potestad de sus dos hijas, 
Carmen y María, durante el

14 DAIMIEL/ALMAGRO

tiempo que dure la condena”. 
Para el médico que firmó el 
parte de defunción de Consuelo 
Rincón, Félix Núñez, se solicita 
la pena de seis meses y un día 
de prisión menor y cincuenta 
mil pesetas de multa con arresto 
sustitutorio en caso de impago.

Indemnización
En el apartado de respon

sabilidad civil, el abogado de 
Tomás Rincón pide que Gui
jarro pague una indemnización 
de diez millones de pesetas para 
las niñas Carmen y María y 
otros diez para Rincón y su 
mujer, por el fallecimiento res
pectivo de su madre e hija.

Las conclusiones finalizan 
solicitando un auto de proce
samiento contra Félix Núñez, 
solicitando la apertura del juicio 
oral. En lo que respecta a Jesús 
Angel Guijarro, la acusación 
particular solicita que se tramite 
el proceso por el curso actual.

Tomás Rincón considera que 
su yerno Jesús Angel Guijarro 
fue el causante de la muerte 
de su hija Consuelo en el trans
curso de una discusión que tuvo 
lugar en la Nochebuena de 1989. 
La fallecida sufría del corazón 
y su padre cree que el magis
trado Jesús Angel Guijarro fue 
el responsable directo de la 
muerte. A los pocos días de 
producirse el fallecimiento de 
la mujer, Tomás Rincón pre
suntamente agredió a su yerno 
y le propinó un hachazo en la 
cabeza.

El magistrado no resultó 
muerto en este incidente como 
consecuencia del grosor de su 
cráneo, más grueso de lo nor
mal.

En febrero de 1990, Tomás 
Rincón emprendió acciones 
legales contra su yerno, el 
magistrado Jesús Angel Gui
jarro.

Uno de los comercios de Santiago de Chile.

Calles y comercios de Chile 
llevan el nombre de Almagro

Se

tih'i

Recientemente, un almagreño 
afincado en Londres, Antonio 
Dotor Céspedes, que está casado 
con una inglesa viajó a Chile 
y encontró diversos motivos que 
le recordaban su ciudad natal.

Antonio Dotor, nació en 
Almagro en 1946 y realizó sus 
estudios primarios en la loca
lidad manchega. También per
teneció a la banda de música 
de la localidad. Sin embargo, 
muy joven comenzó a viajar, lo 
que le permitió ostentar varios 
cargos en Inglaterra desde el año 
1969 en que se incorporó a 
Dan-air. Después de varios tras-' 
lados fue, por fin, nombrado 
director de la oficina del banco 
Bilbao-Vizcaya.

Como consecuencia de su tra
bajo, este almagreño viaja por 
diversos países como Holanda, 
Francia, Grecia, Estados Uni
dos, Venezuela, Brasil, Uruguay, 
Argentina, Indonesia, Japón, 
Australia y Chile.

Según confirmó, en este últi
mo país ha sido donde más ha 
encontrado recuerdos de su pue
blo natal. Almagro. En concreto, 
descubrió que existen varias 
calles con el nombre de la ciu
dad manchega, así como varios 
establecimientos comerciales.

Dotor se puso en contacto 
con el director general de Archi
vos de Santiago de Chile, quien 
se brindó a mostrarle todo lo 
relacionado con Almagro. Así 
pudo comprobar la rica docu
mentación que se guarda en esa

ciudad americana sobre el muni
cipio manchego. Según expliw 
una de las cosas que más e 
impresionó fue un libro que^^ 
guarda en el Archivo Histónm 
Nacional de Chile, escrito pu 
Vicuña Mackenna, sobre Diegu 
de Almagro, en el que se cuen^ 
tan su vida, sus andanzas p^ 

muerte.
Antonio Dotor añadió <1“ 

para él supuso una gran aleg¡^, 
encontrar el nombre de su a 
dad en América, aunque hayí 
señalar qué en Almagro tam ^^ 
existen calles con el nom J^ 
Chile, como la Travesía 
Chilenos o la calle de Sa v*. ■ 
Allende, lo que dice 
cuanto a las relaciones exis t 
entre la ciudad manchega, 
país americano.
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Recuperación de espacios naturales
Los alumnos de la Escuela-Taller local se están ocupando de las obras

JEI Parque del Polígono de Manzanares 
tendrá más de 450 árboles nuevos

El presupuesto para ¡a rehabilitación es de 200 millones de pesetas

RobertoMUÑOZ
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Votar de esta forma es muy fácil:
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Escuela-Taller de Manzanares está trabajando en la 
^lubilil^^^^” y reestructuración del parque del Polígono, 

¡levar a cabo esta labor cuenta con 40 alumnos 
t^íibüídos en cuatro talleres, que van a realizar una 
Jj por importe de doscientos millones de pesetas.

Según Virtudes Almarcha 
¿Herrador, directora de la 
Suela-Taller, las diferentes 

¡vidades que están llevando 
cabo las secciones del centro 

a buen ritmo. Los alumnos 
albañilería están colocando 

¡fuentes de la pérgola, a la 
sólo le falta ya el soldado 

están dando también los últi- 
itoques al auditorio, que ya 
í terminado.
El grupo de carpintería se 

entra construyendo los jue-

gos infantiles y las puertas de 
los aseos. El taller de forja acaba 
de terminar la parte alta de la 
pérgola y, en estos momentos, 
realizan las papeleras, bancos y 
farolas. Los jardineros han plan
tado alrededor de cuatrocientos 
cincuenta árboles y mil metros 
de setos de alibustre. Ahora 
están ocupados en la plantación 
de césped, que mejorará el 
aspecto del citado Parque, que 
se convertirá en uno de los espa
cios naturales de la localidad 
más importantes y que permitirá 
a los manzanareños tener un 
lugar más de recreo.
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Viaje formativo 
a Mallorca y 
Valencia

Los alumnos de la Escuela-Taller reparando los jardines del parque.M.R.M.

R.M.
<lte><18,6>La Escue

la-Taller de Manzanares 
tiene previsto realizar en 
breve un viaje formativo 
a las islas Baleares y con
cretamente a Mallorca. 
Durante el viaje, realiza
rán visitas a otras escue
las-taller, dedicadas tam
bién a la conservación del 
medioambiente y otra a 
unas empresas de Valen
cia que están relacionadas 
con el trabajo que los 
alumnos están desarro
llando en la Escuela.

Las obras del parque 
del Polígono llevan buen 
ritmo y se espera que 
estén terminadas para la 
fecha que desde el prin
cipio estaba prevista, el 14 
de diciembre del presente 
año.

26 DE MAYO ELECCÍONES MUNICIPALES Y AUTONOMICAS

NO PÜ!DiS 
ESTAS
TU VOTO SI

EI domingo 2ó de Moyo se celebran Elecciones Municipales y Autonómicos. Uno 
fecho en lo que lienés lo oportunidad de decidir el futuro de tu Municipio y de tu 
Comunidad. Si por cualquier circunstancia no puedes estar ese dio ante las urnas, no 
renuncies o tu derecho, voto por correo.

— Solicita el voto por correspondencia en cualquier Oficina de Correos.
— Pora hacer esta solicitud tienes de plazo hasta el 21 de Mayo.
— Las Delegaciones Provinciales de lo Oficino del Censo Electoral enviarán o lo 
dirección que indiques en lo solicitud, todo lo documentación necesario paro emitir el 
voto.
— Por último deberós remitir el voto mediante correo certificado que no necesita 
-franqueo.
Si deseas más información ponte en- contacto personalmente o por teléfono con las 
Delegaciones de lo Oficino del Censo Electoral.

VOTA POR CORREO

M.C.D.2022
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El CDS presentó 
su lista para las 
elecciones 
municipales en 
Membrilla

Roberto MUÑOZ

Antonio Arroyo Villa ha sido 
elegido candidato del CDS para 
la Alcaldía de la localidad de 
Membrilla. Durante la presen
tación de la mencionada lista 
de candidatos, Arroyo indicó 
que su objetivo se puede resu
mir en la frase “la mayor efi
cacia con el menor coste” y aña
dió que con un ahorro de dos 
millones de pesetas, por ejem
plo, se puede dotar al municipio 
de un repetidor de televisión y 
de una emisora de los que, en 
su opinión, hasta ahora no se 
han instalado por “ineficacia del 
gobierno municipal anterior”.

Asimismo, señaló que el défi
cit del Ayuntamiento se eleva 
a ciento quince millones de 
pesetas y acusó a la actual cor
poración de “dar palos de ciego 
con gestiones chapuzas y una 
mala administración”.

El candidato mostró un pro
yecto para construir una resi
dencia de ancianos, por un 
importe de doscientos ochenta 
millones de pesetas, y afirmó 
que buscaría la cooperación 
para poner en marcha un mata
dero comarcal.

En el acto también estuvo

Los molinos de la región pueden atraer al turismo.

El pintor Jesús 
Velasco, hijo 
predilecto de 
Moral de 
Calatrava re

Semana Cervantina de Campo de Criptana

Alarcón inauguró el molino 
sede del museo del cine

EI presidente del Centro de Molinos de Viento ofreció una conferencia

presente José 
cerrada que 
misión de su 
momento de

Luis Gómez-Cal- 
afirmó que la 
partido hasta el 

las elecciones es
“ajustar nuestro mensaje a nues
tros electores potenciales” y 
señaló que Bono realiza una 
mala administración.

El decorador de cine Enrique Alarcón recibió una homenaje 
en Campo de Criptana durante el que se le entregó el molino 
de viento en el que está previsto instalar un museo del cine. 
A la inauguración de la XIII Semana Cervantina que se celebra 
en la localidad asistió el presidente del Centro Nacional de 
los Molinos de Viento de España, Antonio Sánchez Molledo, 
que ofreció una coferencia y señaló la necisidad de reparar 
estos edifícios para atraer al turismo.
____________ Victor ROMERO Enrique Alarcón ha sido el 

decorador de películas tan
El pasado domingo se inau- importantes como “El Quijo

te” y el año pasado recibió

Con motivo de la celcKw.-^ 
de la Semana Cultural, 
drá lugar en Moral de 
del 28 de abril al 4 
la Asociación de Amas de^r^ 
de la citada localidad “^'

Fur
que tj -113

crif

visto nombrar hijo prediiejj J 
municipio al pintor Jesús Vp2 ? 
co Espinosa. iJ^P

Este acto tendrá lugar 
próximo día 28 a las 
la tarde.

Posteriormente, se ofrece, 
un recital que correrá a ca, 
del grupo de pulso y púa «2 
eos”, de Ciudad Real. DuJ 
el concierto, los miembros.

■ IfO. 
)üSl 

, liac

“"'■lodi
ÚCU

grupo interpretarán obras 
Tárrega, Calaballero Bretón 
otros.

Pati 
lían

El grupo “Alarcos” estojé 
inn en miirhnc miAkUr. j. ^’^‘cido en muchos pueblos de nu¡tra provincia y desde aí

- - - - - - •, . .. enitdación ha seguido la línea 
inteipretar, dentro de la músij^^' 
clasica, temas populares, conT "' 
fin de llegar a todos los qu 
gustan de escuchar estsse 
de música.

lo t
Dip 
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Cayo Lara repite 
como candidato 
de IU a la 
Alcaldía de 
Argamasilla

V.R.

guró en Campo de Criptana 
el museo de Enrique Alarcón, 
en el molino Quimera, dentro 
de los actos que se han orga
nizado con motivo de la XIII 
Semana Cervantina.

La cesión de este molino, 
uno de los diez existentes en 
Campo de Criptana, al cono- 
cidor decorador supone un 
acto de homenaje a Enrique 
Alarcón por la labor realizada

Cayo Lara, actual alcalde de 
Argamasilla de Alba, encabeza 
la lista de IU en este municipio. 
Los candidatos fueron presenta
dos el pasado domingo en la 
Casa de Cultura de Campo de 
Criptana.

Él segundo lugar de esta lista 
está ocupado por Epifanio Moya 
y el tercer puesto está ocupado 
por José Trujillo y el cuarto por 
Trinidad Borreguero.

En esta candidatura de IU, 
la edad media de los miembros 
de la lista es de 37 años, pre
dominan las profesiones de agri
cultor, transportitas, docente y 
empleado de industria.

Durante el acto de presenta
ción Cayo Lara señaló que su 
partido no ha eleborado un pro
grama alternativo sino un pro
grama de continuidad y profun
dización, sobre todo en lo que 
se refiere al proyecto social. 
Según afirmó, el espíritu de 
autocrítica que caracteriza a los 
partidos de izquierda le permi
tirán atender y estar más próxi
mo a las demandas de los 
vecinos.

Afirmó que donde más esfuer
zo han realizado durante la pasa
da legislatura ha sido en las polí
ticas de empleo y social, que 
definió como “transparentes”.

durante toda su vida.
Durante el acto, 

Alarcón se mostró 
mente emocionado 
homenaje que le ha

Enrique 
sensible- 
por el 

ofrecido
Campo de Criptana, de donde 
es natural, y declaró que él 
mismo ha decorado el molino, 
que se pretende convertir en 
un museo del cine.

el premio “Goya”. Además, 
los Reyes de España le con
cedieron hace algunos meses 
la medalla de oro de Bellas 
Artes.

El artista abandonó Campo 
de Criptana en sus años de 
juventud para trasladarse a 
Madrid, donde se formó en 
Bellas Artes. No obstante, 
siempre se ha mantenido en 
contacto con su pueblo natal. 
Por ello y por su labor pro
fesional, el alcalde de Campo 
de Criptana, Joaquín Fuentes, 
manifestó que va a proponer 
a la Corporación que estudie 
la posibilidad de nombrarle 
hijo predilecto de la ciudad, 
al igual que a Sara Montiel 
y Luis Cobos.

Por otra parte, el presiden
te del Centro Nacional de los 
Molinos de Viento de España, 
Antonio Sánchez Molledo< 
ofreció una conferencia 
durante el acto inaugural de 
la XIII Semana Cervantina 
que se celebra en Campo de 
Criptana.

Sánchez Molledo ofreció 
una charla bajo el título “Mo
linos, molinos y siempre moli
nos”, donde glosó algunos de 
los aspectos referidos a estas 
construcciones, dignos de ser 
tenidos en cuenta.

El presidente del citado 
centro señaló que no es posi
ble ignorar por más tiempo 
el atractivo turístico que 
representan los molinos para 
una región como Castilla-La 
Mancha. En este aspecto 
apuntó ideas para el urgente 
establecimiento de rutas moli
neras y cervantinas adecuadas 
a la realidad turístico-social 
del momento, teniendo en 
cuanta las demandas que, 
cada vez con más frecuencia, 
exige el viajero. Para conse
guir este objetivo consideró 
indispensable frenar el dete
rioro de los molinos.

i)ue
El mencionado grupo eej

flllcompuesto por cinco persona 
y los instrumentos queusanso 
guitarra, bandurria y laúd.

También hay que decir qc 
este grupo dedica parte des 
tiempo libre a la enseñanza
este tipo de música, para intei
tar extender la afición a este 
instrumentos tan utilizadose 
nuestra música y tan encard 
nados en nuestra cultura popí 
lar.

Jesús Rodríguez 
Rodríguez 
encabeza la lista 
del PUR en 
Pedro Muñoz

El Partido Unitario Regioni 
lista (PUR) ha hecho públit 
la lista que presentará a Ii 
próximas elecciones municipal! 
en la localidad ciudarrealeña:

Con el patrocinio de la Junta de Comunidades y el Ayuntamiento

Comienzo de la III Semana
Cultural de Miguelturra

Juan LAGUNA

La comisión permanente del 
Consejo Local de la Juventud 
de Miguelturra ha organizado la 
III Semana Cultural y Deportiva, 
que comenzó el pasado lunes y 
finalizará el próximo día 28.

El Consejo de la Juventud ha 
contado con la colaboración de 
diversos organismos culturales y 
deportivos y con el patrocinio 
del Ayuntamiento, la Diputación 
Provincial y la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha.

La citada semana se inauguró

el pasado lunes con la exposición 
de la obra de varios pintores 
locales, así como artesanía y 
fotografía en el salón de usos 
múltiples del Centro Social Poli
valente.

Ayer tuvo lugar una charla-co
loquio sobre los puntos básicos 
de la LOGSE, mientras que hoy 
se proyectará la película titulada 
“El club de los poetas muertos” 
en el cine de Miguelturra.

Mañana miércoles está previs
ta la actuación de grupo de tea
tro “Acción estable”, que pondrá 
en escena la obra “Teatro cero”.

en el cine Molina. El próximo 
viernes tendrá lugar la entrega 
de premios al mérito juvenil 
local, provincia y regional, que 
este año han recaído en Julián 
Arévalo. Esau de María y la 
Organización Nacional de Cie
gos de España (ONCE). Segui
damente, el cantautor José Luis 
Pardo actuará en el cine Molina 
y después tendrá lugar la entrega 
de premios del II Certamen de 
Fotografía.

La presentación de la semana 
tuvo lugar en el Salón de Plenos 
del Ayuntamiento.
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Pedro Muñoz.
Como candidato a la alcalá 

del municipio, el PUR baji 
gido a Jesús Rodríguez Rtwi 
guez. El segundo puesto 
ocupado por Dióscoro Maro! 
Ramírez y en tercer lugar figm 
José Luis Delgado Muñoz.

El cuarto puesto de la m*

E! 
presi 
su c

del Partido Unitario Regí”"* v 
lista en Pedro Muñoz esta w 
pado por Venancio Alejan j 
Pulpón Rodríguez, que pre(^ ■
en la candidatura a Gonzalo rr
tado Peinado. , .

La primera mujer de esta i 
ocupa el sexto lugar y 
Martínez Buendía. Seguida 
te se encuentra Vicente 
Peñalver, seguido de Rau* 
vás Serrano. ,

El noveno puesto 10 *;
León Fernández 
décimo Rosendo Cano 
do, mientras que .A* 
Perea Olivares les s^u 
lista del PUR en Pedro M«

En los últimos po®^*° fj 
lista de candidatos de e 
mación política figuran 
Yuste Pulpón y D*®^^ 
Olivares.
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ugalizada la 
fundación Josep 
plá en el 
registro de la
Generalitat

11

’bracid 
luete, iba 
alatrav

gARCELONA (Efe).- La 
Fundación Biblioteca Josep Plá 
• sido legalizada tras su ins- 
Ínción en el registro de Fun- 
'Xoes del Departamento de 
Jjjjcia de la Generalitat el 
^sado di? 16, según confirma- 

ayer fuentes del citado 
departamento.

Con la inscripción en el regis- 
.p firmada por el conseller de 
Elicia, Agustí Bassols, la Fun
dación, impulsada en 1973 por 
d propio escritor para acoger 
ioda su obra y su biblioteca par- 
licuiar, alcanza por fin la lega- 
ddad jurídica que permitirá al 
Patronato que rige su funcio- 
oamiento iniciar sus actividades.

ICOK 
e nue 
11 fui 
nea d 
músk 
wni

La legalización de la Funda
ción pone fin a un largo proceso 
en el que diversos desacuerdos 
enire ias instituciones que inte- 
jcan el Patronato (Ayuntamien
to de Palafrugell, Generalitat, 

ie tip

Diputación de Gerona y Con
sejo Comarcal) y las personas 
i]ue figuran en el mismo por 

3 esllsa relación con Plá han difi- 
irsoK tallado un acuerdo global.
ana Lluis Medir, alcalde de Pala-

fnigell y miembro del Patrona- 
ir qi 10, declaró que este era el últi- 
d^a uo paso burocrático para que 

’^'Í ^Fundación alcance un normal 
intet 

i estii 
los e 
0(1 
pop

funcionamiento, cuyos primeros 
pasos deben ser la concreción 
de las ayudas institucionales 
basta ahora sólo lo ha hecho 
elcitado consistorioy la primera 
reunión del Patronato.
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El viernes se
falla el “Príncipe 
de Asturias” de
Cooperación
Internacional

OVIEDO (Efe).- El presi
dente del Senado, Juan José 
Laborda, los embajadores en 
España de Alemania y Japón, 
Guido Brunner y Toru Ishii, y 
el comisario de la Expo 92, 
Manuel Olivencia, integran el 
jurado que concederá el pró- 
smo viernes el premio Principe 
de Asturias de Cooperación 
liiternacional/91.

El jurado, que elegirá a su 
presidente en el momento de 
IU constitución, se reunirá el 
jueves y estará integrado tam- 
fen por Jordi García Candau, 
director de Radiotelevisión 
^pañola, el abogado Antonio 
Garrigues Walker y los euro
diputados Fernando Morán y 
Marcelino Oreja. La relación de 
"ijembros que otorgará el galar- 

de Cooperación Internacio- 
se completa con el expre- 

^dente del Gobierno Leopoldo 
^Ivo Sotelo, el senador Rafael 
crnández Alvarez, el catedrá- 

y eurodiputado Manuel 
' fdina Ortega, los periodistas 

'guel Angel Aguilar y Pedro 
■ Ramírez, y Teodoro 
"pez-Cuesta Egocheaga como 
"retario del jurado. Para este 

^^ ^^^ presentado un 
"1 de 34 candidaturas, a las 

se sumarán las que pre- 
"'"n los miembros del jurado.

El escritor recibió de manos del Rey el galardón.

De manos del Rey Juan Carlos, quien elogió la obra y figura del literato

El escritor Bioy Casares 
recibió el Premio Cervantes

“Nuestro futuro es inescrutable y los caminos de la vida trazan extraños dibujos’’

El escritor atgentino Adolfo Bioy Casares, que recibió 
ayer de manos del Rey Juan Carlos el Premio Cervantes 
en el Paraninfo de la Universidad de Alcalá de Henares, 
manifestó que “nuestro futuro es inescrutable y los 
caminos de la vida trazan extraños dibuJos”.Bioy dijo 
que sus ambiciones literarias no eran de gloria

MADRID (Efe) Bioy Casa
res, quien recordó en su dis
curso de recepción sus pri
meras lecturas de Cervantes, 
Gracián, Jorge Manrique y 
Fray Luis de León, señaló: 
“quién me hubiera dicho que 
al cabo de sesenta años feli
ces, ocupados en contar his
torias, yo recibiría el premio 
que lleva el nombre del que
rido escritor que me inició 
en las letras”.

El galardonado evocó 
como había decidido dedicar
se a escribir tras leer el primer 
capítulo de la obra cumbre 
de Cervantes, donde percibió 
“un dejo de ansiedad”, y cuya 
lectura le provocó el deseo 
de “contar, en tono despreo
cupado, historias de héroes 
que dejan la seguridad de su 
casa o de su patria y el afecto 
de su gente, para aventurarse

Organizada por representantes de Castilla-La Mancha y el Tirol

Exposición en Toledo sobre la 
historia de los Habsburgo

TOLEDO (Efe).- Represen
tantes de los gobiernos regio
nales de Castilla-La Mancha y 
el Tirol (Austria) presentaron 
ayer en Toledo una doble expo
sición sobre la historia de los 
Habsburgo, que se celebrará en 
Toledo e Innsbruck durante la 
primavera y el verano de 1992 
y que recogerá cerca de 250 
piezas.

Esta exposición se desarro
llará entre el 13 de marzo y 
el 31 de mayo del próximo año, 
en Toledo, y entre el 3 de julio 
y el 20 de septiembre del mismo

por mundos desconocidos”.
Bioy dijo tener “por afor

tunada casualidad la circuns
tancia de que mi primera 
ambición literaria no haya 
sido de gloria, sino de suscitar 
algún día en los lectores una 
fascinación como la que des
pertó en mi la novela de 
Cervantes”.

“Quien aspira a la gloria, 
piensa en si mismo y ve a 
su libro como un instrumento 
para triunfar. Sospecho que 
para escribir bien debemos 
pensar en el libro, no en noso
tros”, apuntó el escritor 
argentino distinguido con el 
Premio Cervantes 1990.

“Cuando leí a Jorge Man
rique, rememoró Bioy, escu
ché la tranquila enunciación 
de las inexorables verdades de 
nuestro destino, y vi que su 
poesía confirmaba mi convic

año en la ciudad austríaca de 
Innsbruck, y aparecerá con dos 
títulos diferentes en ambas ciu
dades, “Reyes y Mecenas, en 
la capital regional, e “Hispa- 
nia-Austria” en la ciudad ger
mana.

Durante la presentación de 
la exposición, que en Toledo 
tendrá su sede en el Museo de 
Santa Cruz, el consejero de Cul
tura del ejecutivo autónomo, 
Sisinio Pérez, manifestó que 
“recoge lo más representativo 
del arte europeo de finales del 
siglo XV”.

ción de que la vida es para 
una sola vez y que debemos 
estar atentos mientras la 
recorremos”.

Respecto al legado de Fray 
Luis de León a las letras cas
tellanas, reconoció que el 
autor de “Vida Retirada” en 
sus versos “no proponía tópi
cos retóricos; decia las ver
dades que yo quería oir, mos
traba cuan insustanciales son 
los triunfos de la vanidad y 
recomendaba la vida solita
ria”.

Don Juan Carlos, que asis
tió al acto de entrega en Alca
lá de Henares del galardón 
junto a la Reina Sofía y el 
ministro de Cultura, Jordi 
Sole Tura, dijo que “el jurado 
que concede el Premio Cer
vantes ha dado una vez más 
en la diana; y cuantos hoy 
aquí se han congregado pres
tan asentimiento sin reserva 
a la justicia y oportunidad de 
tal distinción”.

El Rey tuvo palabras de 
elogio para el escritor y cali
ficó a Bioy Casares como “un 
hombre cabal y un artista fue
ra de serie”.

El consejero austríaco de 
Cultura de la región del Tirol, 
Fritz Astl, dijo a su vez que 
“ahora estamos en una época 
de grandes cambios, como hace 
quinientos años, y éstos afectan 
a la política, economía, arte y 
a todos los campos de la 
sociedad”.

Asimismo, el director del 
departamento de Museos Esta
tales de Austria dijo que esta 
exposición se basa en “una 
visión retrospectiva del arte, por 
la colaboración que existió en 
el pasado entre ambos países.

Cinco óperas se 
estrenan en 
España durante 
el IV Festival 
Mozart

MADRID (Efe).- La IV edi
ción del Festival Mozart en 
Madrid incluye la representa
ción de catorce óperas, cinco 
de ellas estreno en España, y 
participarán en su interpreta
ción siete orquestas, once solis
tas y cuatro directores de 
orquesta.

Esta edición, que se desarro
llará hasta el 28 de junio en 
Madrid y provincia, comenzó el 
lunes en el Auditorio Nacional 
de Música con la actuación de 
la pianista Marpia Joao Pires 
y del violinista Austin Dumay, 
que interpretaron tres sonatas 
de Mozart y una de Beethoven.

Las óperas estreno son “La 
finta giardiniera”, de Mozart, 
“Prima la música poi la parole”, 
de Salieri, “El borracho arre
pentido”, de Gluck”,+La finta 
simplice” y “Lóca del Cairo”, 
ambas de Mozart, interpretadas 
por las compañías de ópera del 
Festival de Cámara de Varsovia 
y de cámara de Bulgaria.

La compañía polaca tanbién 
interpretará la óperas de 
Mozart “Apollo y Hyacinthus”, 
“Bastian y Bastiana”, “Las 
Bodas de Fígaro”, “La clemen
cia de Tito”, “La Flauta Mági
ca”, “Don Giovanni”, y la com
pañía búlgara “Mozart y Slieri”, 
de Rimsky- Korsakov.

El Festival también ha invi
tado a las orquestas: de Cámara 
de Holanda, con Ros Marbá y 
Nacional de Esapaña, con Gerd 
Albrecht.

Buero Vallejo, 
“soeio de honor” 
de la Biblioteca 
Municipal de 
Guadalajara

GUADALAJARA (Efe).- El 
dramaturgo alcarreño Antonio 
Buero Vallejo ha sido elegido 
“socio de honor 1991” de la 
Biblioteca Municipal de Gua
dalajara, coincidiendo con la 
inauguración de la Semana Cul
tural del Libro de esta capital. 
Buero Vallejo afirmó en el acto 
de entrega de este título, cele
brado anoche, que “acepto que 
se me nombre Socio de Honor 
porque con ello se pie nombra 
bibliófilo humano y porque con 
ello, a quién se hace socio no 
es a mí, es al teatro, y doy 
las gracias desde el teatro”.

Acompañó al dramaturgo, el 
poeta y amigo conocido por el 
pseudónimo de Ramón de Gar
cía Sol, a quiéñ le fue otorgado 
el título de Honor de la Biblio
teca el pasado año, quién mani
festó que “hay un antes y un 
después de Buero, pues este 
alcarreño es el dramaturgo más 
importantes después del Siglo 
de Oro”.

Buero Vallejo, dramaturgo, 
académico, premio “Lope de 
Vega” y “Cervantes”, entre 
otros galardones, confió a la 
opinión pública que “hoy” no 
está escribiendo nada y que no 
sabe aún lo que escribirá: su 
última obra fue “Música cer
cana”.
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El Consejo de 
ministros aprobó 
5 juzgados para 
Castilla-La
Mancha

TOLEDO. (Efe).- La Comu
nidad Autónoma de Castilla-La 
Mancha acogerá cinco de los 
104 nuevos juzgados cuya crea
ción aprobó el Consejo de 
Ministros el pasado día 19.

De la cifra total 22 se esta
blecerán en Andalucía, 16 en 
la Comunidad Valenciana y 
otros tantos en Madrid, mien
tras en Cataluña habrá 15 nue
vos juzgados, en Galicia ocho, 
y en Castilla y León seis.

Las demás Comunidades 
Autónomas se reparten los res
tantes nuevos juzgados, a excep
ción de Extremadura y La Rio
ja, donde no habrá ninguno 
nuevo, al igual que en Ceuta 
y Melilla.

La mayor parte de estos juz
gados -96- son de nueva cons
titución: 37 de primera instan
cia, 46 de primera instancia e 
instrucción. 10 de lo social, uno 
de vigilancia penitenciaria y dos 
de menores.

La ciudad que más nuevos 
juzgados incorpora es Madrid, 
con trece de primera instancia 
y tres de lo social de nueva 
constitución.

El gobierno aprobó en el 
Consejo de Ministros del pasa
do viernes la creación de estos 
104 nuevos juzgados, además de 
la dotación de 82 plazas de jue
ces y magistrados, para el 
desarrollo de la Ley de demar
cación y planta judicial.

El nombre de “Toledo” se eligió porque representa el crisol de las culturas de España.

El Rey Don Juan Carlos probó el nuevo modelo creado por la casa SEAT

El ^‘Toledo”, coche oficial en 
los Juegos de Barcelona 92
El nuevo modelo “Toledo” de SEAT rondará los dos millones de pesetas

Su majestad el Rey don Juan Carlos asistió ayer en 
la ciudad de Toledo a la presentación del nuevo modelo 
de automóvil de la casa SEAT, el “Toledo”, que será 
el “Buque insiginia” de la marca.

La ciudad de I 
Toledo visitad, 
por estudiantes < 
en cinco rutas í 
literarias i

TOLEDO.(Efe)., |,. ^ 
jóvenes toledanos y 
miraron y estudiaron^ 
do de una forma literaria ? 
de la campaña cultural «ci 
de la literatura”, que JJ " 
mera vez este año 
en esta ciudad coincidienj 
la celebración del “n- 
libró”.

Convocados los 
premios de 
creación literaria 
y artística de 
Cuenca

CUENCA.(Efe).- El Ayun- 
tamiento de Cuenca ha con
vocado los premios de creación 
literaria y artística “Ciudad de 
Cuenca”, que este año cumplen 
su veinticinco aniversario y que 
tienen una dotación de premios 
en metálico de 2,5 millones de 
pesetas.

Los tres premios más impor
tantes son el “Fray Luis de 
León” de poesía, con una dota
ción extraordinaria que alcanza 
el medio millón de pesetas, el 
“Federico Muelas”, de cuentos, 
dotado con 200.000 pesetas, y 
el “Licenciado Torralba”, de 
fotografía, en las modalidades 
de Cuenca y reportaje, que 
incluye cuatro premios de 
100.000 pesetas.

El premio “Carlos Saura”, 
de vídeo, está dotado con 
250.000 pesetas, y el “Herma
nos Valdés”, para libros de via
jes de interés turístico, con la 
misma cantidad.

El plazo de entrega de ori
ginales para esta convocatoria 
concluye el próximo 31 de agos
to y el fallo del jurado, que 
designará el alcalde Andrés 
Moya, se conoceraá el 21 de 
septiembre.

TOLEDO. (Efe).- El 
monarca, que estuvo acom
pañado en su visita por el 
ministro de industria, Claudio 
Aranzadi, subió en uno de los 
nuevos modelos de “Toledo” 
y realizó diversas preguntas 
a los técnicos de la marca 
sobre las características del 
automóvil.

Por su parte, el presidente 
de la SEAT, Juan Antonio 
Díaz Alvarez, en sus palabras 
de bienvenidad a don Juan 
Carlos, aseguró que el “SEAT 
Toledo mantendrá alto el 
pabellón español y presumirá 
de su nombre por el mundo”.

Díaz Alvarez dijo que “El 
nombre de Toledo se eligió 
con premeditación, ya que 
representa el crisol de las cul
turas de España”, y añadió 
que “este coche está prepa
rado para competir en el mer

cado europeo”.
El presidentae del grupo 

Volkswagen, Karl Hann, agra
deció al Rey su presencia e 
indicó que el “nuevo auto
móvil va a llenar un espacio 
de unos tres millones de com
pradores potenciales en Euro
pa, que buscan el concepto 
de Econosport, economía y 
agilidad en un mismo auto
móvil”.

Al acto también asistieron 
el presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, el 
consejero de Industria, José 
Luis Ros, el presidente de la 
Diputación, Mariano Díez, y 
el alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, entre otros.

El precio del “Toledo”, que 
se presentará en motorizacio
nes de entre 75 y 134 caballos 
y en cuatro acabados diferen
tes, no fue facilitado por los

directivos de la SEAT, aun
que fuentes cercanas a la casa 
dijeron que podría rondar los 
dos millones de pesetas en 
su versión básica.

Del nuevo SEAT, “Toledo” 
se han montado en una pri
mera “Hornada” 6.000 vehí
culos, que se fabricarán inte
gramente en la factoría de la 
marca en la zona franca de 
Barcelona.

“Coche ofícial de la 
olimpiada”

El “Toledo” será el coche 
oficial de la Olimpiada de 
Barcelona 1992 y aunque se 
dotará al evento olímpico de 
otros modelos del grupo “El 
nuevo modelo será el coche 
estrella”, según una portavoz 
de la firma.

Em 1986 el grupo Volsk- 
wagen compró la mayor parte 
de las acciones de la empresa 
automovilística española 
SEAT y en estos momentos 
el grupo formado por Volks- 
wagen-Audi-Seat es uno de 
los más importantes de Euro
pa.

El Ayuntamiento de Talavera subvenciona a los adultos deficientes

Centro de promoción de 
empleo para deficientes

Talavera de la Reina (Tole
do).(Efe).- El Ayuntamiento de 
la localidad toledana de Tala- 
vera aprobó ayer una subven
ción cercana al millón y medio 
de pesetas para la Asociación 
Protectora de Adultos Deficien
tes (ASPRODETA), que será 
destinada a la adaptación de una 
nueva nave como centro de pro
moción de empleo.

Según manifestó el alcalde 
talaverano, Javier Corrochano, 
Esta cantidad va con dorso a 
la actuación del último día de 
la feria de San Isidro”, que ha

quedado suprimido.
Respecto a las acusaciones 

hechas por algunos grupos polí
ticos de oposición sobre los pre- 
supestos del Ayuntamiento, 
Corrochano manifestó que “Ta
lavera necesita estos presupues
tos, ya que hay que aprovechar 
las subvenciones que nos da la 
Junta”, y añadió que tiene la 
esperanza y casi la seguridad de 
que serán aprobados por una 
gran mayoría en el próximo ple
no del día 29.

Corrochano dijo que tiene 
especial interés en que el tema

de los autobuses urbanos quede 
zanjado e'n esta legislatura, 
“pues si no la adjudicación se 
retrasaría medio año más”.

El alcalde invitó al concejal 
independiente Pablo Tello a que 
demuetre la veracidad de las 
declaraciones que realizó y en 
las que acusaba al equipo de 
gobierno de tener adjudicadas 
algunas de las obras presupues
tadas. Por otra pare, la Comi
sión de gobierno aprobó el coste 
económico del programa cultu
ral para el mes de mayo, que 
asciende a 2.384.000 pesetas.

Los trescientos alumnos 
EGB. BUP. y Escuela 5. 
terio recorrerán la 
Imperial” divididos en' i 
rutas literarias. Romance Re, 
cimiento, Toledo mágico ü 
lina de Salazar, Románfo 
Bécquer y Pórtico del sigloY

En cada “Ruta l¡tcn¿*í 
unos cincuenta alumnos n 
“leerán y mirarán a esta qh 
con un enfoque literario, umi 
do el arte toledano con su 01 
ratura, el medio más bellop 
el que habla el corazón de 
hombres”, declararon hoy¡ 
organizadores en el pregón 
inauguración de este acto.

El alcalde toledano, R 
Manuel Molina, presenté en 
punto de partida de e 
recorrido, la Plaza de Zocos 
ánimo a los jóvenes a la lectu 
y les dedicó la frase cerant 
de “con vuestra presencia T( 
do vuelve a ser gloria de Esp 
y la luz de sus ciudades”.

Otros mensajes que se em 
ron a los jóvenes en estes 
fueron “amar la Literatura 
cambiar las horas de hastío] 
horas deliciosas”.

XXV Reunión 
Científica en 
Talavera sobre 
el tratamiento 
del dolor

TALAVERA DE LA R 
NA (Toledo). (Efe).- La K 
reunión científica de la societ 
centro de rehabilitación, | 
tratará el tema “avances di
nósticos y terapeúticos en 
algodistrofias”, tendrá lugar 
próximo 26 en el hospital nw 
tra señora del Prado, en Tal 
vera de la Reina (Toledo), i

La reunión servirá de inf
mación y puesta al día de 
últimos avances experime®® 
en el tratamiento de las® 
distrofias, nombre que recibí 
conjunto de síntomas entre 
que se encuentra el dolory 
trastornos motores, enferme 
des que cada vez se regís 
en mayor núemro.

Según manifestó el mw 
dor de la reunión, Juan Ani 
Rodríguez Trujillo, se^ 
que asistan cerca de 1W 
cialistas de Madrid y 
lía-La Mancha, ya qu^ . 
los últimos años se ha^u 
el número de 
mencionada sociedad, 
señaló que el 
rano “necesita auro® 
material y el persona 
vicio de rehabilitación. / 
en estos monientos cu 
tres médicos, diez tis> 
tas, y otros varios a
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^ l,as 400.000 viviendas del PSOE

3da 
ates 
tas

nVl programa de viviendas socialista, como los 
000 puestos de trabajo es inviable^^ ha mani- 

( ¡ado el secretario de Estado de Economía, 
Pedro Pérez, a un prestigioso diario fínanciero 
• laroocional. Asegura que las manifestaciones

realizadas desde el partido, producirán una gran 
frustración en la opinión pública, “que podría 
provocar una reacción política en su contra”. 
El secretario de Estado de Economía, reprocha 
a las autonomías y ayuntamientos, los precios

en los mercados inmobiliarios, “que lleva prác
ticamente a que aumenten los mercados negros, 
la corrupción y la especulación”. Por otra parte, 
José Borrell, manifestó que las observaciones 
de Solchaga sobre vivienda han sido razonables.

Según declaraciones, que desmintió posteriormente Carlos Solchaga, del secretario de Estado Pedro Pérez a un diario financiero

“El programa de viviendas socialista, como 
los 800.000 puestos de trabajo es inviable”

Borrell manifestó que las observaciones de Solchaga son razonables, mientras Solana y Noval se remiten al documento del Gobierno
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MADRID. (Agencias).- Al 
documento de la presidencia 
del* Gobierno, se han referido 
en sus declaraciones, Luis Mar
tínez Noval, ministro de Tra- 
tóo, y Luis Solana, ministro de 
Educación y Ciencia. Además, 
Íuentes relacionadas con el gru
po parlamentario socialista, han 
¡estrado su acuerdo con la 
nota difundida por el secretario 
de Organización, Txiki Bene- 
eas, en la que acusaba a Sol- 
ébaga de “obcecarse” con el 
tema de la vivienda.

Las manifestaciones publica
das ayer por la mañana en el 
prestigioso diario financiero 
neoyorquino, “The Wall Street 
Journal”, sobre la polémica de 
la vivienda, no han hecho más 
que acentuar la polémica que 
separa al PSOE de los miem
bros del Gobierno.

Según asegura el diario, el 
secretario de Estado de Eco
nomía, Pedro Pérez, habría ase
gurado que “el programa de 
viviendas es inviable, como los 
800.000 puestos de trabajo”. El 
problema de la financiación, 
según asegura el diario, es 
secundario para Pérez. “Es 
como intentar curar una enfer
medad reduciendo el mercurio 
del termómetro, porque obvia- 
niente no es un problema de 
financiación, sino un problema 
de tierra- asegura Pérez-; el 
orden lógico del problema sería 
abordar primero el problema 
del precio de la vivienda, y lue
go la cuestión de la finan
ciación”.

socier El secretario de Estado de
ón, 1 Economía, atribuye el alto pre- 
:esdi do de la vivienda a varios fac-

lores, entre los que destaca la 
lugar escasez de suelo. Según Pérez 
talM en declaraciones al diario nor-

leamericano, en su edición 
europea, la rigidez en los pre
cios es causa del control de 
Comunidades Autónomas y. 
ayuntamientos. “Ello permite 
aumentar los mercados negros, 
1^ especulación y la corrupción” 
atribuye el diario a Pedro Pérez.

desmentido de Solchaga

Por su parte, el ministro de 
^onomía y Hacienda, Carlos 
^'^baga, que acudió ál Senado 
para responder a preguntas for
muladas por los grupos parla
mentarios, desmintió las maní- 
estaciones realizadas por su 
Cetario de Estado de Eco
nomía. “Las declaraciones son 
meorrectas y no han sido bien 
’^uidas” manifestó Solchaga.

'Asimismo, fuentes de Eco
nomía desmienten la parte de 
ns declaraciones del secretario 
e Estado de Economía publi- 

os en el, diario neoyorquino, 
a ^^^ compara el plan de *“000 viviendas, con los

La polémica se ha reavivado por las declaraciones de Pedro Pérez a un diario. En la foto Alfonso Guerra junto a Felipe González. A la derecha Solchaga.

Las manifestaciones publicadas ayer por la mañana en el prestigioso 
diario financiero neoyorquino, “The Wall Street Journal”, sobre la 
promesa de la vivienda, no han hecho más que acentuar la polémica 
que separa al PSOE de los miembros del Gobierno

800.000 puestos de trabajo. Las 
manifestaciones atribuidas a 
Pérez, no han hecho más que 
echar más leña al fuego de la 
polémica surgida entre miem
bros del partido y del Gobierno. 
El portavoz del grupo parla
mentario en el Congreso, 
Eduardo Martín Toval, mani
festó que “la polémica ha exis
tido y ha pasado y el tema está 
ya suficientemente asentado”.

Para Toval el comunicado-de 
la Presidencia del Gobierno, no 
hace sino aceptar el Plan de 
la Vivienda propuesto por el 
PSOE, y en su opinión sólo que
da buscar las soluciones técnicas 
para llevarlo a cabo. Con rela
ción al comunicado hecho 
público anteayer por la Comi
sión Ejecutiva del PSOE, en la 
que se acusaba a Solchaga de 
estar “obcecado” con la pro
puesta del partido, Toval fue 
claro. “Yo me siento represen
tado en el comunicado, porque 
estuve en la reunión de la Eje

cutiva” afirmó.
Otro destacado miembro del 

grupo parlamentario socialista, 
Ludolfo Paramio, presidente de 
la Fundación “Pablo Iglesias”, 
y considerardo como uno de los 
ideólogos del partido, calificó 
las declaraciones de Solchaga 
realizadas hace unos días de 
“precipitadas”, y se remitió al 
comunicado de la presidencia, 
hace unos días, precisando que 
la propuesta de vivienda, debe 
de hacerse sin coeficientes.

“No sé si son malintencio
nadas o no, pero había margen 
para ambigüedades, que crean 
malentendidos como los que 
han surgido” manifestó. Asimis
mo Paramio subrayó el hecho 
de que el propio presidente del 
Gobierno, Felipe González, 
estuviera en la reunión del par
tido en que se aprobó la pro
puesta, “con la que estuvo de 
acuerdo”.

Fuentes del grupo parlamen
tario socialista, se mostraron 

claramente a favor de las accio
nes del secretario de Organi- 
zazión del PSOE, Benegas. Ase
guraron qüe el número tres del 
PSOE había mantenido varias 
reuniones en privado con Sol
chaga, al tiempo que señalaban 
que la elección entre Solchaga 
y Benegas era clara por el 
segundo.

Algunos de estos diputados, 
podrían acceder a alcaldías al 
término de las elecciones muni
cipales si el PSOE ganara en 
estos municipios.

Durante la mañana, los 
miembros del grupo parlamen
tario socialista, asistieron a una 
reunión a puerta cerrada en el 
Congreso de los Diputados, 
para ser informados por el 
ministro José Borrell, de la polí
tica de vivienda de su minis
terio. La reunión dedicó poco 
tiempo a la polémica nacida de 
la propuesta presentada por 
Benegas y contestada por Sol
chaga.

Borrell^ el 
conciliador

El ministro del MOPT, 
José Borrell, en un tono 
conciliador, calificó las 
objeciones de Solchaga 
de “razonables”, y quitó 
hierro al enfrentamiento 
entre el partido y algunos 
miembros del Gobierno, 
al afirmar que sólo se tra
taba de un debate. Borrell 
apeló al esfuerzo conjun
to del Gobierno y del par
tido para sacar adelante 
el Plan de Vivienda con
tenido en el programa 
electoral del PSOE. El 
titular del MOPT afirmó 
que la vivienda es una 
competencia exclusiva de 
Comunidades Autónomas 
y Corporaciones Locales, 
y subrayó que el Gobier
no tiene también una 
importante respnsabilidad 
en materia de vivienda. El 
ministro Luis Solana, se 
remitió también al escrito 
de la Presidencia del 
Gobierno, al tiempo que 
Martínez Noval, ministro 
de Trabajo se ratificaba 
en lo mismo.
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Fernandez Ordóñez.

Paracaidistas profesionales serán destinados a partir del fin de semana al Golfo en misión humanitaria. En la foto, el Rey visita la Bripac.

Ian

García Vargas cifró en tomo a los 500 el número de efectivos militares que se enviará a la zona

España envía 500 paracaidistas a Irak 
para proteger a los refugiados kurdos

Las tropas españolas partirán ^‘escalonadamente” a partir de este fin de semana en aviones ^‘Hércules^’

El Gobierno, a propuesta del ministro de Defensa, Julián 
García Vargas, aprobó un plan de ayuda humanitaria 
a los refugiados kurdos, que estará atendido por mili
tares profesionales y voluntarios del Ejército español, 
informaron fuentes del Ministerio de Defensa.

MADRID. (Efe).- El con
tenido de este plan fue expli
cado ayer por la mañana por 
el ministro de Defensa a las 
Cortes, y el apoyo consistirá 
fundamentalmente en la cons
trucción de campamentos de 
refugiados y la debida protec
ción y seguridad para los mis
mos. La zona geográfica don
de se ubicará la ayuda espa
ñola, que será prestada por 
militares profesionales y 
voluntarios, se encuentra 
entre la frontera de Turquía 
e Irak, donde ya están actuan
do efectivos militares.

El Gobierno español, a pro-

Los campos españoles acogerán 
cerca de 10.000 kurdos en Irak

MADRID. (Fax-Press).- Los 
campos de refugiados que serán 
construidos y vigilados por tro
pas españolas desplazadas al 
territorio iraquí darán aloja
miento a 10.000 kurdos que se 
encuentran en la frontera tur
co-iraquí, según manifestó el 
ministro de Defensa, Julián 
García Vargas, que indicó que 
las instalaciones españolas esta
rán servidas y vigilada por un 
contingente de tropa que puede 
oscilar entre los 400 y los 600 
hombres, según las necesidades 
que están siendo en este 

puesta del ministro de Defen
sa, aprobó anteayer este plan, 
que consistirá fundamental
mente en la construcción de 
campamentos de refugiados, 
con la debida protección y 
seguridad. Asimismo está pre
vista la construcción de un 
hospital de campaña avanza
do, lo que se une al envío 
que ya se hizo de seis aviones 
con cargamento de material 
sanitario y otras materias de 
primera necesidad.

Las mismas fuentes preci
saron que se trata de un plan 
de ayuda conjunta con los paí
ses aliados y que los envíos

momento evaluadas.
Según García Vargas, “pare

ce lógico” que si España ha par
ticipado en las iniciativas pro
piciadas por las Naciones Uni
das desde el pasado 2 de agosto, 
“sigamos en esa misma línea 
de actuación y eso es lo que 
nos ha llevado a participar en 
una misión humanitaria a través 
del Ejército del Aire al enviar 
aviones Hércules para hacer lle
gar a los refugiados kurdos la 
ayuda que distintas organizacio
nes de carácter civil como Cruz 
Roja o Cáritas han recogido en 

tanto de hombres como de 
material de ayuda se harán de 
forma escalonada. El ministro 
de Defensa, Julián García 
Vargas, aseguró en los pasillos 
del Congreso que el envío de 
tropas españolas a Irak para 
proteger a los refugiados kur
dos se trata “exclusivamente 
de una misión humanitaria” 
dentro del contexto de ope
raciones internacionales de la 
CE y ONU.

García Vargas señaló que 
“hemos decidido que el Minis
terio de Defensa participe más 
activamente” en la decisión 
gubernamental de proporcio
nar ayuda humanitaria al pue
blo kurdo. El ministro de 
Defensa cifró en torno a los 
500 el número de efectivos 
militares que se enviará a la 
zona, junto a diez helicópteros 
y un hospital de campaña que 

los últimos dias”.
El ministro de Defensa, 

Julián García, explicó que el 
Gobierno había comenzado a 
trabajar hace una semana en 
la hipótesis de una misión mili
tar de ayuda al pueblo kurdo 
en la dirección apuntada por 
las Naciones Unidas , el Con
sejo de Europa y la Comunidad 
Europea y que debido al ele
vado número de refugiados se 
ha decidido “que el ministerio 
de Defensa participe más acti
vamente con el envió de varios 
elementos. Julián García Vargas.

iiiá

se ubicará en territorio iraquí.

Estas tropas están integra
das por personal voluntario de 
la Brigada Paracaidista, cuya 
misión será la vigilancia de los 
campamentos de refugiados, 
por lo que llevarán un arma
mento mínimo, una veintena 
de enfermeros y médicos y 

. unos 150 hombres, entre pilo
tos y mecánicos, para los heli
cópteros, así como zapadores 
e ingenieros para levantar 
campamentos para los kurdos, 
según datos proporcionados 
por el ministro. Las tropas 
españolas partirán “escalona
damente” a partir de este fin 
de semana en aviones “Hér
cules” del Ejército del Aire 
y matizó que el centro de ope
raciones estará en la base de 
la OTAN de Ineirlik, situada 
en territorio turco.

El envío de 
tropas impulsará 
la posición 
internacional 
española \
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MADRID. (Efe).- Bfc. 
tor general para Africa del 
Ministerio de Asuntos Exterio
res, Jorge Dezcallar, dijo ayer 
que el envío de un contingenté 
militar español para ayudar a 
la población kurda forma parte 
del proceso de impulsar una 
mayor presencia internacional 
de España, Antes de pronunciar 
una conferencia en la Sociedad 
de Estudios Internacionales 
sobre “España ante el conflicto 
del Golfo”, Dezcallar aseguró 
que gracias a la postura man
tenida en esa crisis España ha 
visto reforzada su imagen en 
el aspecto internacional, como 
potencia media, y con los países 
del Magreb. A este respecto, 
manifestó que los estados del 
norte de Africa han agradecido 
la atención que España les ha 
prestado durante el citado con
flicto.

í Co 
ser 
ras 
’?

; Un 
con 
que 
mir

una 
ndi 
aye: 
Ám 
Mai

del 
apn 
ton 
deci

En su intervención, el res- ¡ave 
ponsable ministerial aludió alas cior 
razones que justifican el interés 
de España por el Oriente 
Medio, entre las que mencionó 
la dependencia energética y la 
necesidad de fomentar la esta
bilidad en la región.

Sobre está cuestión, planteó 
que la iniciativa española de 
crear una Conferencia para la 
Seguridad y Cooperación en el 

-Mediterráneo puede ser una 
“medida para la construcción 
de confianza, aunque somos 
conscientes de que en 
momentos de tensión es difícil 
el lanzamiento pleno de esta

También se mostró partidano 
de la convocatoria de una Con
ferencia Internacional de Faz 
que sirva para discutir y resolver 
los problemas de la región, aun 
que esta posibilidad “no hay 
que sacralizarla, ya que la Con
ferencia en sí debe ser laso 
ción y no el problema”.

En su análisis del confh 
del Golfo, Jorge Dezcallar 
un repaso a la actuación 
líder iraquí, Sadam Huso 
a la actuación inte™®®®®/!, 
través de las resoluciones 
ONU, marco en el cual, 
España basó su postura y o 
tó todas sus decisiones. ,

Asimismo, el director ge 
para Africa recordó que F 
ha favorecido varias ’®*®^ 
en el marco de la Comu
Europea.
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Según anunció el cabeza de lista de la coalición al Parlamento navarro, Patxi Zabaleta

Herri Batasuna incrementará de forma 
irregular su presencia en instituciones

Apuntó también gue en las Cortes Generales la intervención será puntual

FI dirig^^^^ ^^ Herri Batasuna y cabeza de lista de la 
lición abertzale al Parlamento navarro, Patxi Zabaleta, 
^dó ayer en Pamplona que incrementarán su presencia 
' j las instituciones si bien ésta tendrá un carácter irre-

PAMPLONA. (Efe).- Zaba
la precisó en rueda de prensa 

en los ayuntamientos su 
j,ea de actuación será cons- 
-tc, como hasta ahora, pero 
más cntica, y en el Parlamento 
de Navarra y en las Juntas 
ft>nerales (parlamentos provin- 
Óales) de la Comunidad Autó- 

‘^a tendrán mayor presencia 
Ifinás intensa.

Apuntó también que en las 
Corles generales la intervención 
¡era puntual, en el legislativo 
ASCO se intensificará la parti
cipación puntual incluso en 
jsiuitos sectoriales y en el par- 
Imnento europeo la interven-

ción será permanente.
Subrayó que esta nueva línea 

de acción política, a la que defi
nió como una “táctica”, fruto 
de un proceso de debate interno 
en Herri Batasuna que aún no 
ha concluido, se traducirá en 
la aplicación cotidiana según los 
contenidos a tratar, la coyun
tura de cada momento y la rela
ción con los movimientos y 
luchas sociales. En este sentido, 
Zabaleta restó importancia., a 
una cuantificación del número 
de intervenciones, aunque 
garantizó que HB defenderá en 
el conjunto de las instituciones 
un programa completo.

Respuesta a 
problemas

El portavoz de HB, Jon 
Idígoras, negó que su 
mayor presencia institu
cional sea la respuesta al 
llamamiento efectuado 
por los partidos del blo
que demócratico, de los 
que aseguró que lo que 
buscan es legitimar con 
la presencia abertzale “un 
proceso de normalización 
política que ha fracasado 
y un proceso democrático 
que no ha asentado”.

Explicó que las razones 
que han motivado esta 
“adecuación” de su línea 
política hasta definir una 
intervención “desigual y 
no normalizada” son “el 
fracaso generalizado del 
proceso institucional, el 
desgaste que los partidos 
del pacto han sufrido en 
su acoso a HB y la nece
sidad de dar respuesta a 
viejos problemas cuando 
algo se está moviendo en 
el Gobierno y en Europa 
y algo puede cambiar”.

EE.UU. y Reino Unido están 
por la explotación antártica
MADRID. (Efe).- Estados 

iUnidos y Gran Bretaña se han 
invertido en los únicos países 
(|ue defienden las explotaciones 
mineras en la Antártida, tras 
la decisión de Japón de apoyar 
lina moratoria sobre estas acti- 
udades, según se dio a conocer

que comenzó ayer y se prolon
gara hasta el día 30. La jomada 
de ayer se inició con las dis
cusiones sobre la extracción de 
minerales, cuestión considerada 
uno de los puntos fuertes de 
la reunión y sobre la que tra
tarán de llegar a un acuerdo

wr en la reunión del Tratado las delegaciones de los 26 países
Antártico que se desarrolla en 
Madrid.

Japón era hasta ahora uno 
(lelosprincipales defensores del 
aprovechamiento industrial del 
íontiente helado, por lo que su 
decisión inclina la balanza a 
bor de la postura conserva
cionista, explicó el director 
teneral de la Unión Mundial 
para la Naturaleza (lUCN), 
Martin Holdgate. Esta asocia
ción ecologista, a la que per
tenecen 53 estados (de ellos 13 
miembros del Tratado), 93 
ministerios y 450 de las más 
importantes organizaciones no 
ptbemamentales del mundo, 
asisten como invitados a las reu
niones de trabajo de la segunda 
s^ión de la XI Reunión Espe
cial Consultiva de este tratado,

miembros con derecho a voto.

Problemas terminológicos 
sobre si se debería denominar 
moratoria o prohibición perma
nente, dificultan, a juicio de 
Holgate, la obtención de un 
acuerdo. “La mayoría de los 
miembros consultivos son par
tidarios de prohibir permanen
temente cualquier explotación 
minera, que sólo pudiera ser 
anulada por consenso de todos, 
y aunque este es nuestro deseo, 
todavía es muy prematuro afir
marlo”, añadió. Holdgate, que 
era hace 30 años un activo cien
tífico antártico, presentó el 
documento de-la UICN “Una 
estrategia para la conservación 
de la Antártida”, que recoge 
trabajos de la Asamblea.

ESQUELAS DE
DEFUNCION

Se reciben en LA TRIBUNA 
hasta las 8,30 de la tarde 
Plaza del Pilar, 7 (Entreplanta) 

o por teléfono al 2153 01
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Según afirmó Juan Manuel Eguiagaray, ministro para las Administraciones Públicas

El pacto autonómico respetará el 
hecho diferencial de las comunidades

Afectados por^ 
acelerador ünf, 
de Zaragoza 
expresan su 
protesta

El nuevo sistema de financiación de las autonomías se negociará tras las elecciones del día 26

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, 
Juan Manuel Eguiagaray, 
dijo ayer que el pacto auto
nómico debe respetar el 
derecho a las diferencias 
entre comunidades, y que 
no se puede pensar en una 
-“homogeneización absolu
ta de las autonomías”.

MADRID. (Efe).- No obs
tante, Eguiagaray precisó que 
el reconocimiento de esas 
diferencias debe ser compa
tible con el principio de no 
discriminación y con la idea 
de un funcionamiento del 
Estado autonómico ordenado 
y compacto.

Al exponer las líneas gene
rales de su departamento ante 
la Comisión de Administracio
nes Públicas, el ministro pro
metió estimular el traspaso de 
las transferencias pendientes, 
apuntó la necesidad de otor
gar a las comunidades jma 
mayor autonomía en la capa
cidad de gasto junto a una 
mayor corresponsabilidad fis
cal, y abogó por la potencia
ción del papel de las -corpo
raciones locales.

Tras reiterar que el pacto 
autonómico es uno de los 
objetivos prioritarios que el 
Gobierno tratará de alcanzar 
después de las elecciones del 
26 de mayo, Eguiagaray señaló 
que los pilares de ese acuerdo 
serán, entre otras cuestiones, 
el aumento de competencias 
de las comunidades de la “vía 
lenta”, los estatutos de Ceuta 
y Melilla y la revisión del sis
tema de financiación.

Pero, también, el pacto 
deberá tener en cuenta aspec
tos como la reforma del

El Congreso rechaza una iniciativa del PP 
para endurecer la pena por consumir droga

MADRID. (Fax-Press).- El 
diputado del PP Jorge Fernán
dez Díaz mostró ayer ante el 
pleno del Congreso de los 
Diputados fotografías tomadas 
apenas media hora antes en un 
lugar público de Madrid, en el 
que podía verse a drogadictos 
inyectándose. Con ello el dipu
tado catalán quiso demostrar a 
los socialistas que no tenían 
razón para oponerse a la ini
ciativa presentada por el Grupo 
Popular en la que solicitaban 
que el consumo de “cualquier 
droga tóxica, sustancia estupe
faciente o sicotrópica” en la vía 
o lugares públicos, fuera cas
tigado con multa de 25.000 a 
100.000 pesetas y, en el caso 
de que el consumo se realizara 
en las cercanías de centros 
docentes o en presencia de 
menores de edad, además de 
la multa, se penara con arresto 
menor.

Fernández Díaz que acusó a 
los socialistas de actuar como

Juan Manuel Eguiagaray, ministro para las Administraciones Públicas.

Reglamento del Senado, el 
perfeccionamiento de los 
mecanismos de cooperación y 
coordinación y la vertebración 
del conjunto de las adminis
traciones públicas.

El modelo que se acuerde, 
expuso el ministro, debe sus
tentarse “en un equilibrio 
entre la autonomía y la soli
daridad; entre la dimensión 
conflictiva propia de los sis
temas descentralizados politi
camente y la cooperación 
entre todas las Administracio
nes Públicas”.

“En definitiva -añadió- se 
trata de cerrar una etapa en 
cierto modo reivindicativa y 
propiciar entre todos una acti- 

“el perro del hortelano”, dijo 
que “ni envían a esta Cámara 
las iniciativas legislativas corres
pondientes, ni permiten a la 
oposición el que las suyas, 
suplan su falta de coraje”.

También acusó al PSOE de 
estar utilizando la Comisión 
Mixta Congreso-Senado sobre 
Drogas para, “ahora que están 
próximas las elecciones”, hacer 
comparecer ante la misma “a 
altos cargos de la Administra
ción para mediante su aparición 
en televisión hacer creer a la 
opinión pública que el Gobier
no se preocupa mucho de la 
droga y actúa en consecuencia”.

Le respondió, en nombre del 
Grupo Socialista, Carlos López 
Riaño, quien devolvió la pelota 
al diputado del Partido Popular 
acusándole, a su vez, de elec
toralismo al presentar ahora 
esta iniciativa cuando 
Gobierno ha anunciado 
reforma del Código Penal. 

el 
la

tud cooperativa que facilite la 
estabilidad necesaria del 
modelo 
cacia y 
Estado

para asegurar la efi- 
1a funcionalidad del 
de las Autonomías”.

Financiación

Al abordar el nuevo sistema 
de financiación autonómica 
-el modelo actual expira este 
año-, Eguiagaray subrayó que 
“la cuestión de la suficiencia” 
no debe centrar las futuras 
negociaciones, porque, en su 
opinión, ya está suficiente
mente solucionada con el sis
tema vigente.

Para demostrar esa sufi
ciencia financiera, el ministro

José María Aznar.

MADRID (Efe).- p 
res de las victimas por ha ? 
del acelerador lineal de 
goza se trasladaron ayeL 
Madrid para entrevistarse 
los directivos del insalud 
quienes expusieron sus m 
por la falta de información^ 
que se ven sometidos, seJ 
dijeron en rueda de prensa n 
término de la reunión. ’ 

lineal del hospital Clínicos 
Zaragoza se produjo duranh 
los días 10 al 20 de diciemh. 
de 1990 y 26 pacientes, sesí 
los cuales están ingresados ce 
recaídas en su enfermedad 
otros seis han fallecido com 
consecuencia de las radiacione 
recibidas, según el Insalud, aun 
que los afectados elevan laeifc 
hasta nueve.

José María Mariñaro, poní 
voz de los afectados, denunci 
el trato que se da a estas fami 
has, que han tenido que “roga 
información sobre el estado^ 
los enfermos, lo que les tien 
sumidos en una completa deses 
peración”.

Según Mariñaro, el Insalw 

recordó que la capacidad de 
gastos de las comunidades se 
sitúa en 5,5 billones de pese
tas, el nivel real de inversión 
de las autonomías es casi el 
mismo que el del Estado, y 
su endeudamiento supera el 
medio billón. Ese nuevo sis
tema, cuya negociación se ha 
aplazado también para des
pués de las elecciones, deberá 
contemplar una mayor auto
nomía en la capacidad de gas
to de las comunidades y ten
drá que conseguir un aumento 
de la corresponsabilidad fiscal 
de las mismas. El ministro 
destacó la conveniencia de 
arbitrar mecanismos para 
reducir el déficit público.

no sólo debe dar buenas pala 
bras “sino hacer todo lo posibl 
para buscar soluciones”, lo quf 
a su juicio, no está haciendt

Recíaman ayuda

“No nos podemos creer qu 
no haya alguna solución y esta 
mos dispuestos a insistir ant 
todas las instituciones, nación! 
les e internacionales, para qu 
reclamen ayuda allí donde pus 
da haberla, y lanzamos ni 
S.O.S. en este sentido”, añadí 
Mariñaro.

Por su parte, el director 
general del Insalud, Jesó 
Gutiérrez Morlote, explicó qu 
están buscando soluciones 
consultando con expertos y qu 
se les está dando el único tra 
tamiento posible”.

No se puede más

En este sentido dijo que si 
ha actuado de acuerdo con ¡3 
Sociedades Científicas í 
Oncología y Radioterapia 
Fisiología oncológica, que 1® 
prestado ayuda a la luz íi’ 
conocimiento científico”.

También señaló Morlote le 
contactos mantenidos con 

• Universidad .de Washington 
de Estocolmo y la soliciluo 
ayuda a una experta canadieiÉ 
que previamente se ha ofrecí, 
a colaborar en los tratamientí 
a los afectados.

Estas actuaciones no satis* 
cen a los familiares de las'^ 
timas, que dijeron volver- 
Zaragoza con la desespere 
con que habían venido, aunq 
según Mariñaro, “quieran q 
dar con la satisfacción per^ ' 
de hacer todo lo que se pue,

EI portavoz de los afecte 
se lamentó de la falta de 
cadeza del Insalud, que ® ‘ 
ayudas a las familias 
tados por viajes y uesp ¡ 
mientos. ,

D.2022
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TRIBUNA de Ciudad Real, que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado.
2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario.
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 26 de Abril de 1991 a las 14 horas.
4 .- El sorteo se celebrará el día 29 de Abril de, 1991 por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 30 de Abril, en LA TRIBUNA de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 .- Quedarán excluidos, del sorteo, todos aquellos familiares directos de los empleados
de LA TRIBUNA de Ciudad Real y de Libros Henfor.
8 .- Los cupones se' remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real, Plaza del Pilar, 4
n° 7, de Ciudad Real, enviando un cupón por sobre, y figurando en el mismo ^^
“Concurso Diccionario Enciclopédico Espasa” o entregándolos directamente. / z
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Roban productos 
letales en una 
sociedad 
protectora de 
animales

Según la Federación de Asociaciones para Defensa de la Sanidad Pública

Ull 80% de los ginecólogos se 
niega a practicar abortos

La Iglesia no sé 
pronuncia sobre 
el niño nacido 
en una pareja de 
lesbianas

SEVILLA. (Efe).- Varias 
unidades de unos productos 
letales fueron robadas en la 
madrugada de ayer de la sede 
de la Sociedad Protectora de 
Animales y Plantas, en la calle 
sevillana de Santa Ana, ha 
informado a Efe un portavoz 
policial.

Según la denuncia presentada 
por un responsable de la Socie
dad, el robo se produjo durante 
la*madrugada y el autor o auto
res se llevaron el contenido de 
una pequeña caja fuerte y otros 
efectos, así como unas 50.000 
pesetas en efectivo.

La importancia del robo radi
ca en dos de los productos que 
se encontraban guardados en la 
caja fuerte, concretamente seis 
frascos de Anectine y dos cajas 
de sobres de Deseutanol, sus
tancias químicas letales y que, 
según el denunciante, se suelen 
utilizar para hacer la eutanasia 
a los animales enfermos.

Estos dos productos, siempre 
según la misma fuente, podrían 
ser también mortales para cual
quier humano que, por curio
sidad o de forma casual pueda 
manipularlos e ingerirlos.

Por otra parte, la Policía 
detuvo ayer en Madrid a seis 
súbditos argelinos que presun
tamente traficaban con droga 
y que ocultaban en un domicilio 
de la calle de Doctor Esquerdo 
más de 2.500 dosis de heroína, 
360 de cocaína, una pistola lan
za-ballestas y 1.385.000 pesetas, 
informó la Policía.

La mayoría de ¡os especialistas teme involucrarse en problemas jurídicos

El nivel de objeción de 
conciencia- en los ginecó
logos está situado por 
encima del 80%, según 
estimaciones del doctor 
Marciano Sánchez, perte
neciente a la Federación 
de Asociaciones para la 
Defensa de la Sanidad 
Pública.

MADRID. (Fax Press).- 
Para el doctor Sánchez, la 
mayoría de estas objeciones 
no se deben a motivos mora
les, sino al temor que existe 
de verse involucrado en pro
blemas jurídicos. A su juicio, 
la objeción de conciencia se 
tendría que regular por ley, 
para evitar la “doble moral” 
existente en el gremio, que 
consiste en objetar en la asis
tencia pública y practicar el 
aborto en las clínicas pri
vadas.

Una ley de plazos

Una avería 
telefónica

En este sentido, la doctora 
Carmen Sáez, adscrita a la 
misma Federación, señaló 
que “hay que conseguir que 
la minoría que no objeta se 
sienta respaldada legalmente 
para practicar el aborto”. Se 
mostró partidaria de concre
tar el tema del aborto con 
una ley de plazos, ya que “la 
legislación debe ir detrás de 
las peticiones y necesidades 
de la población”, y añadió que 
sólo poniendo los medios y 
los profesionales idóneos para 
llevaría a cabo se puede con
seguir algo. “No por hacer

incomunico ayer 
al centro de 
Madrid

MADRID. (Efe).- A prime
ras horas de la tarde de ayer 
quedó restablecido por comple
to el servicio de la central tele
fónica de Atocha en Madrid, 
en la que se había detectado 
una avería que afectó durante 
más de tres horas .a cerca de 
140.000 líneas urbanas, según
confirmaron a Efe 
la compañía.

La avería, cuyas 
están investigando.

fuentes de

causas se 
se detectó

sobre las diez de la mañana en 
el selector de grupo digital de 
la central, que es el encargado 
de repartir las llamadas.

Según fuentes de Telefónica, 
a las 11,30 horas se había recu
perado el 60 por ciento del ser
vicio de esta central primaria, 
de la que dependen varias cen
trales telefónicas, y a las 13,30 
el total del servicio.

Durante varias horas las 
comunicaciones con el centro 
de Madrid y con algunos abo
nados del sistema Ibercom, 
entre los que se incluyen varias 
empresas, bancos e instituciones 
públicas como la Bolsa y algu
nas lineas del Congreso de los 
Diputados resultaron afectadas 
por la avería.

La posible ampliación de la ley del aborto es condenada por la Iglesia.

una ley excelente las conse
cuencias tienen que ser exce
lentes. Lo importante es que 
esa ley no se convierta en un 
papel mojado que la haga 
indecente”, señaló.

Críticas al documento 
episcopal

La doctora Sáez criticó el 
documento sobre el aborto de 
la Conferencia Episcopal, 
porque “revela un olvido de 
la madre preocupante. La 
mujer aparece como un mero 
soporte, como algo robotiza
do, y el feto tiene todo el 
protagonismo”.

Sáez se refirió también al

sexismo de la iglesia, que “no 
considera a la mujer como 
sujeto de inteligencia o de 
decisión”. La Conferencia 
Episcopal hizo público recien
temente un documento que 
condenaba todas las prácticas 
abortivas contempladas en la 
legislación actual y en las que 
se oponía a una ampliación 
de la actual ley.

La Federación de Asocia
ciones para la Defensa de la 
Sanidad Pública se legalizó a 
principios de 1982, con el 
objeto de aglutinar a un ^sec
tor progresista dentro de la 
profesión médica. Actualmen
te cuenta con 10.000 miem
bros.

El diputado de EA, Joseba Azkárraga, se encargó ayer de entregársela

Leopoldo Torres remitirá la 
documentación sobre R. Galindo

MADRID. (Efe)- £5,^1 
dad y amor serán los faetn 
determinantes para que u ^^i 
niño nacido por inseminiS 
artificial en el seno de unan**! 
ja de lesbianas, se deíj 

psicologicamente con norj 
dad, según varios expertos j 
siquiatría consultados por CfJ

El secretario general de Í 
Conferencia Epispocal, Agushi 
García Gasco, comentó J 
mediodía que “la Iglesia noJ 
ne ninguna opinión sobre este 
hecho”, si bien la jerarquj, 
católica hizo público hace aií, 
tiempo un documento en elJJ 
condenaba la inseminación ani 
ficial.

La psicóloga Concha dek 
Torre manifestó que jon $( 
encontrará en una situación 
similar a la de otros niños» 
viven con su madre viuda y» 
abuela, que suelen estar más 
mimados, tener una figun 
femenina muy desarrollada y j 
los que les cuesta identific3i5( 
con el “rol” masculino.

Tanto Concha de la Tonej 
como el siquiatra infantil Luit 
Pelaz y la psicóloga Conchi 
Vera, opinan que todo depea 
derá de las características de 
estas mujeres, de si hay armonía 
en su pareja, de que identifi 
quen sus criterios de educaciói 
y sepan darle unas pautas de 
comportamiento ante las posi 
bles agresividades sociales.

En opinión de todos ellos 
hay muchos niños que crecei 
sin una figura paterna que bus 
can en otros familiares y en la 
escuela, y otros muchos qw 
viven con parejas de hetera 
sexuales en las que las desa 
vencías en ella son muy per 
judiciales para su desarrollo psí 
quico.

Concha Vera añadió que k 
situación “está castigada social 
mente y que cuando crezca pue 
de ser motivo de crítica o recha 
zo” por lo que la pareja dt 
lesbianas tiene que ser miq 
hábil para que Jon se puedi 
enfrentar a esa situación.

Padre anónimo

MADRID. (Fax Press).- El 
fiscal general del Estado, Leo
poldo Torres, remitirá en breve 
a la Fiscalía Especial Antidroga 
y a la de San Sebastián la docu
mentación sobre el teniente 
coronel Enrique Rodríguez 
Galindo, que le fue entregada 
en la mañana de ayer por el 
diputado de EA Joseba 
Azkárraga. A la espera de cono
cer en profundidad el informe. 
Torres definió al jefe de la 513 
Comandancia de San Sebastián 
como “un ciudadano honorable 
que goza de la presunción de 
inocencia”. Azkarraga entregó 
aljiscal general documentos en 
los que intenta demostrar que 
el militar ha tenido un incre
mento patrimonial de 120 millo
nes de pesetas en los tres últi
mos años.

El diputado de Eusko Alkar- 
tasuna también aseguró que “yo 
no tengo porqué prejuzgar la 
inocencia o no de alguien”, 
señalando que el informe 
podría no sólo hacer referencia 
a Rodríguez Galindo, así como 
que en el mismo “puede haber

Enrique Rodríguez Galindo.

medios de comunicación han 
considerado como una trama 
importante”.

Precisamente este aspecto, el 
de la rapidez de las diligencias, 
fue en el que dijo que había 
puesto más insistencia en su 
entrevista con el fiscal general, 
aunque no le quiso culpar a 
este directamente de las dila
ciones habidas “porque aunque 
han estado paradas diecinueve 
meses. Torres, nada más cono
cer el informe del fiscal Navajas 
de San Sebastián y por mucho
que luego lo parara, lo 
conocer inmediatamente 
Guardia Civil”.

Azkárraga precisó que

dio 
a

en

a 
la

la

movimientos bancarios o com
pras de propiedades inmobilia
rias”.

Joseba Azkárraga resaltó que 
la información le habíadlegado 
a él por medio de una persona 
“que quiere que esto se aclare”, 
y dijo que estos datos podrían 
aportar “la luz suficiente para 
que se agilice algo que los

actualidad eran 18 los policías 
destinadós a Sañ Sebastián que 
estaban investigando este caso 
-dato que Torres, minutos más 
tarde, diría que era secreto de 
sumario-, y que la propia fis
calía de San Sebastián había sig
nificado la implicación de altos 
mandos de la Guardia Civil y 
la Policía de dicha ciudad en 
el tráfico de tabaco y droga.

Fernando Cortázar, presiden 
te de Acción Familiar, comend 
que la noticia de que habí 
nacido un niño de una pareji 
de lesbianas era falsa, que «k 
una de ellas era la madre ) 
que había tenido que recuni 
a un padre anónimo para tener 
lo.

Según Cortázar, la otra ni 
tiene ninguna relacióii natura 
ni jurídica con el bebé, porqui 
no le ha adoptado y toda® 
no está admitido el matrimon^ 
entre lesbianas. “Le han hec^ 
el favor de no tener padre 
añadió. ,

Distintas asociaciones y , 
raciones de mujeres separad^ 
y divorciadas, progresistas) 
feministas apoyaron la deci» 
de la pareja de lesbiarias va 
y destacaron su “legítimo 
cho a tener un hijo y a msp®, 
de las técnicas de insemina 
artificial”. ,

Empar Pineda, del coe 
Feminista y de Lesbiana 
Madrid, se lamentó de q . 
niño no se le pueda iu5 
como hijo de las dos muj

b 
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EI banco emisor adjudicó títulos por un importe superior a 1,19 billones de pesetas

El Banco de España mantiene en un 
D,5 por ciento el tipo de interés

Las ventas a 
plazos 
descendieron un 
4,8% durante el 
mes de febrero
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M. Noval: ‘^Si no es posible alcanzar la concertación social, estaremos abiertos al diálogo sociar

^¡ Banco de España mantuvo ayer en un 13,5 por 
ciento el precio de intervención aplicado en la subasta 
¿ecenal de certifícados de depósito, operación mediante 
¡s que adjudicó títulos por un importe superior a 1,19 
billones de pesetas. Esta cantidad representa el 89,44% 
de los 1,33 billones solicitados en la subasta.

MADRID. (Efe).- Este 
volumen fue concedido por el 
instituto emisor integramente 
al 13.5 por ciento, después de 
rechazar la adjudicación de 
2.000 millones con un tipo del 
13,4 por ciento.

El precio de intervención 
actualmente vigente para las 
operaciones decenales en el 
mercado interbancario fue 
establecido el pasado 15 de 
marzo, tras la celebración de 
una subasta complementaria 
que redujo el tipo de interés 
en un punto.

Concertación social

Por otra parte, el ministro 
de Trabajo y Seguridad Social, 
Luis Martínez Noval, afirmó 
en el curso de su intervención 
ante la Comisión de Política 
Social y Empleo del Congreso 
de los Diputados, que el caso 
de que no se alcancen acuer
dos con los agentes sociales 
en la concertación social, su 
ministerio estará siempre dis
puesto a consensuar con los 
representantes de los trabaja
dores y con los de los empre
sarios, las medidas que se pre
tendan introducir desde Tra
bajo. “No hay razones obje
tivas para que cunda la alarma 
sobre la estabilidad del siste
ma de la Seguridad Social” 
afirmó Luis Martínez Noval.

El ministro de Trabajo, que 
adelantó las ejes sobre los que 
discurrirá la política social que 
dirige desde su cartera minis
terial, aseguró que la protec
ción suficiente a todos los ciu
dadanos, el mantenimiento de
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Los benefícios del Banco 
Exterior crecieron un 20,4%

Descenso de los préstamos 
del BH para viviendas libres

MADRID. (Efe).- El Banco 
Exterior de España (BEX) 
atejoró un 20,4 por ciento su 
l>eneficio antes de impuestos 
correspondiente al primer tri
mestre del año, al obtener hasta 
finales del pasado marzo un 
•ota! de 4.587 millones de pese- 
las, frente a los 3.811 millones 
J^istrados en igual período de

Según informó ayer la propia 
totidad, los recursos generados 
*1 BEX se situaron a 31 de
™2rzo en 16.137 millones de
I^^tas, cifra que supera en un 
">^ por ciento a la lograda en 
®5 tres primeros meses del 
losado ejercicio, mientras que 
^,oiargen de explotación se ele- 
to un 14,9 por ciento, hasta los 

millones.
El Exterior destacó en un 

®^unicado el aumento en un 
5 por ciento de la cantidad 

Wal dedicada a saneamiento 

la estabilidad del sistema 
financiero de la Seguridad 
Social, y la mejora de un sis
tema de gestión y de recau
dación eficaz, constituirán sus 
líneas maestras.

En todo momento, Luis 
Martínez Noval, afirmó que el 
Gobierno buscará el consenso 
con las centrales sindicales y 
los representantes de los 
empresarios. “Si no es posible 
alcanzar la concertación 
social, por razones que no vie
ne a cuento, siempre estare
mos abiertos al diálogo social” 
afirmó. El ministro de Trabajo 
se comprometió a mantener 
discusiones previas con todos 
los agentes sociales, sobre las 
medidas que el Gobierno y 
Trabajo, pretenda ir adoptan
do.

Ley de Pensiones

Con respecto a la primera 
línea del frente de política 
social que Trabajo pretende 
abrir en esta legislatura. Noval 
recordó que la Ley de Pen
siones no Contributivas entra
rá en breve en vigor. La nueva 
ley, beneficiará a 700.000 nue
vos prestatarios, y recoge el 
principio de universalización 
de las pensiones, que se hayan 
ya equiparadas al salario míni
mo interprofesional.

EI titular de Trabajo recor
dó como algunos de los logros 
realizados, la revalorización 
automática de las pensiones 
a los índices de precios anua
les, la incorporación al sistema 
en calidad de pensionistas de 
1 millón 275.000 personas más 

y amortizaciones, que alcanzó 
los 11.550 millones de pesetas, 
“en línea con la política de soli
dez patrimonial seguida por el 
banco”, y explicó la cuantía des
tinada a este fin por “la apli
cación de criterios valorativos 
de máxima prudencia”.

El margen financiero quedó 
establecido en 23.071 millones 
de pesetas, tras mejorar un 10,3 
por ciento, como resultado del 
incremento de los ingresos en 
un 10,9 por ciento, hajta los 
66.202 millones, y la subida 
simultánea de los gastos en un 
11,2 por ciento, evolución que 
el banco calificó de “equilibra
da”, consecuencia del “creci
miento selectivo” y la “diver
sificación de negocios y activi
dades”.

Los restantes productos ordi
narios de la entidad aumenta
ron en conjunto un 12,9 por 
ciento.

El Banco de España mantuvo el precio de intervención de los certificados.

desde 1983, y la incorporación 
de 17 nuevos colectivos. Asi
mismo subrayó la protección 
a la familia que se realiza des
de la Ley de Pensiones no 
Contributivas, que con inde
pendencia de sus rentas y de 
sus cotizaciones, establece 
ayudas para las familias con 
hijos con deficiencias. El 
segundo objetivo de política 
social, la estabilidad del sis
tema financiero de la Segu
ridad Social, no reviste ningún 
tipo de alarma, afirmó Noval. 
“No existen razones objetivas 
para alarmarse” afirmó el 
ministro. Asimismo, Noval se 
refirió a la necesidad de ir 
aproximando los salarios rea
les, con los tipos de cotización.

Por su parte, la diputada 
del PP, Celia Villalobos, cri
ticó la política social del 
Gobierno, asegurando que la 
estabilidad financiera del sis
tema no está garantizada en 
ningún caso.

MADRID. (Efe).- Las con
cesiones de préstamos del Ban
co Hipotecario durante el pri
mer trimestre de este año para 
viviendas libres se redujo un 
48,5 por ciento en relación al 
mismo período de 1990, al pasar 
de 42.300 millones de pesetas 
entonces a 21.800 millones en 
la actualidad.

Los datos facilitados por el 
banco público destacan también 
que los préstamos para locales 
comerciales crecieron un 71,1 
por ciento en el período ene
ro-marzo, ya que los 2.117 millo
nes concedidos en 1990 se han 
convertido en 3.623 millones en 
el primer trimestre de. 1991.

■ Las concesiones netas a las 
viviendas de protección oficial 
(VPO) se han elevado en lo 
que va de año a 2.900 millones 
cuando la cantidad en el mismo 
período de 1990 era nula.

Ello hace que el total de con

Retroceso 
del dólar

El valor del dólar 
estadounidense respecto 
a la peseta retrocedió 
ayer por primera vez en 
una semana y se situó 
en 108,155 pesetas, nivel 
inferior en 19 céntimos 
a las 108,354 pesetas 
registradas el lunes.

La cotización de la 
moneda norteamericana 
osciló durante la jorna
da entre las 107,85 y las 
108,66 pesetas, mientras 
que el marco, también 
ligeramente depreciado, 
se cambió a 61,627 pese
tas, con un valor míni
mo de 61,54 y un máxi
mo de 61,65 pesetas, tras 
una intervención con
certada entre distintos 
bancos europeos. 

cesiones otorgadas por la enti
dad pública entre enero y marzo 
de este año se haya elevado a 
46.212 millones de pesetas que, 
comparados con los 43.900 
millones de enero-marzo de 
1990 supone un crecimiento del 
5,4 por ciento.

La demanda de crédito acep
tado, pero aún pendiente de 
concesión retrocedió, no obs
tante, durante el primer trimes
tre de este año un 15,1 por cien
to, al pasar de 100.000 millones 
de pesetas a 84.919 millones de 
pesetas.

En este apartado, es también 
siignificativa la demanda de cré
dito para las viviendas libres 
que ha caido en un 50,6 por 
ciento, mientras que el creci
miento de demanda para las 
VPO es del 139 por ciento y 
para los locales comerciales del 
46,6 por ciento.

MADRID. (Efe).- El importe 
de las ventas a plazos experi
mentó en enero pasado un des
censo del 4,8 por ciento en rela
ción al mismo mes del año pasa
do, según datos facilitados ayer 
por el Instituto Nacional de 
Estadística.

Esta disminución del valor al 
contado de las compras efec
tuadas afectó en mayor medida 
al número de bienes adquiridos 
y a su valor financiado, justo 
en un mes en el que el Banco 
de España suprimió las barreras 
al crecimiento del crédito que 
estaban en vigor desde 1989.

Los bienes adquiridos a pla
zos en enero pasado fueron 
26.758, cifra que representa una 
caída de 7,5 puntos porcentua
les en relación a los 28.983 
correspondientes al primer mes 
de 1990.

Su valor al contado fue de 
47.740 millones de pesetas, cifra 
inferior en un 4,8 por ciento 
a los 50.181 millones de enero 
de 1990.

Igualmente, el valor financia
do de estos bienes adquiridos 
a plazos fue en enero pasado 
de 30.397 millones de pesetas, 
es decir, un once por ciento 
menos que los 34.168 millones 
de un año antes.

El INE también facilitó ayer 
datos sobre el número de quie
bras y suspensiones de pagos 
en febrero de 1991, según los 
cuales las primeras sumaron 
quince, con un pasivo declarado 
por las empresas de 4.672 millo
nes de pesetas.

Estas cifras representan un 
aumento del 150 por ciento en 
el número de quiebras, y del 
121,7 por ciento en el pasivo, 
en relación al mismo mes del 
año anterior.

Las suspensiones de pagos 
fueron en febrero pasado 23, 
correspondientes a un pasivo de 
8.698 millones de pesetas,’’cifras 
que reflejan aumentos del 187,5 
por ciento y del 79,7 por ciento, 
respectivamente, en relación al 
segundo mes de 1990.

El número de efectos de 
comercio impagados fue, tam
bién en febrero pasado, de 1,5 
millones, por un importe de 
223.456 millones de pesetas, lo 
que representa crecimientos del 
2,3 y def 13,4 por ciento, 
respectivamente.

Inversión Japonesa en España

En otro orden de cosas, “Cal- 
sonic Corp.”, filial de “Nissan 
Motor” establecerá el viernes la 
empresa “Climatizadores Calso- 
nic, S.A.” en Barcelona para 
fabricar aparatos de aire acon
dicionado y calefacción para 
automóviles.

La nueva empresa, con un 
capital inicial de 100 millones 
de pesetas, tiene previsto 
comenzar la producción en abril 
de 1992.

Fuentes de la firma nipona 
comentaron que esperan alcan
zar una cifra de ventas de 4.000 
millones de yenes (30 millones 
de dólares) en 1995.

Según “Nissan”, la creación 
de la nueva empresa se debe 
a los planes de ampliación de 
producción de vehículos comer
ciales de “Nissan Motor Ibérica 
S.A.”, filial del consorcio nipón.

M.C.D.2O:
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^H Cotizaciones de Ib BoIsB de Modríd índice General anterior (279‘5 8) (actual) 281*5 0) ^^^^
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA

Banesto 3.780’00 3.840*00 Agromán 2.705*00 2.720*00 Petromed 7.100*00

B. Exterior 3.480‘00 3.485*00 Portland Valder. 18.270’00 18.400’00 La Seda de Barcelona 350’00

B. Central 4.530‘00 4.585*00 Valenc. Cementos U.700’00 11.690’00 Sniace 361*00
------- ¿i¿lJ0

—^

B. Hispano 3.090‘00 3.110*00 Uralita, S.A. 2.150*00 2.150*00 Emp. Nac. Celulosa 2.385*00
<-

B. Popular 10.610‘00 10.820*00 Cristalera Esp. 8.100*00 8.150*00 Fosforera 2.340’00
—sdü¿flO

2 3nn’nn
B. Santander 5.510*00 5.580*00 Dragados y Const. 2.770*00 2.765*00 Algodonera S. Antonio 1.085*00

--- -iÜÜivW)

l.bn'ivi
P 
m 
reB. Valencia 1.405*00 1.415*00 Obras y Const. Ind. 10.850*00 10.800*00 Tafisa Serie B 2.985*00

Barclays Bank 760*00 760’00 Vallehermoso 3.075*00 3.100*00 Corp. Mapfre 5.780*00

— (í
m

B. Zaragozano 2.915*00 2.920*00 Bami 950*00 964*00 Unión y el Fénix 7.010*00
R

B, Cto. Balear 3.600*00 3.580*00 Prima Inmobiliaria 7.050’00 7.050’00 Azkoyen 3.460*00 Í
3.130*00B. ‘Bilbao-Vizcaya 3.055*00 Inm. Met. Vasco-Centr. 6.110*00 6.100*00 Dimetal 3.925*00

p

B. Alicante 4.495*00 5.000*00
y

Sotogrande 693*00 700*00
Nicolás Correa

R Vitnria 2 765*00 2.740*00 Inmob. Urbis 1.690*00 1.690*00 di
A. Hornos Vizcaya 240*00

B. ?\ndalucía 9.650*00 9.700*00 C
Focsa 14.590’00 14.600’00 <1Acerinox 6.650*00B, Castilla 30.200*00 30.200*00 d
Hornos de Ibe. Alba. 3.175*00 3.200*00 d

5.500*00B. Herrero 4.200’00 4.200’00
Financiera y minera 5.550*00 5.580*00

Asturiana Zinc_____________ — 5.^ ti

Esp. del Zinc 1.640*00
la 
dB. Pastor 6.750*00 6.790*00

Cubiertas 17.400*00 17.400*00
1.6251

d
B. Vasconia 4.180*00 4.200*00

Huarte 2.350*00 2.415*00
Mat. y Construcción 650*00 _ 6451-

laB. Atlántico 2.900*00 2.975*00
Urbanizaciones y Trans. 730*00 748*00

M. Montana Quijano 256*00 2601
e.

B. Galicia 5.550*00 5.550*00
Filo, S.A. 1.580*00 1.635*00

Met. Duro Felguera 1.515’00 1.5801 C

B, Fomento 1.830*00 1.830*00
Corp. Fin. Alba ' 5.900*00 5.950*00

Amper 1.100’00 1.1151 d
B

Bankinter 8.250*00 8.230*00
Cía. Gral. Invers. 1.270*00 1.260*00

Tubacex 625*00 6371 C

B. Progreso 2.900*00 2.900*00
Cofir 1.910*00 1.900*00

Zardoya Otis 13.020’00 13.1001 e

Aguas Barcelona 3.190’00 3.220’00 Citroen Hisp. 5.970’00 5.9701
n
SCorp. Fin. Hispamer 3.875*00 3.840*00

4.850*00 4.850*00Catalana de gas Tudor 1.305*00 1.3051
e

Papelera Española 355*00 356*00
Eléct. Viesgo 2.565*00 2.580*00

Nissan M. Ibérica 610*00 6221Sarrió, S.A. 860*00 862*00
Eléct. Reun. Zaragoza 870’00 875’00

Telefónica 991*00 9961Eppic 341’00 350’00
F.E.C.S.A. 733*00 740*00

Autop. M. Nostrum 1.305*00 1.3101 11
Hidrocantábrico 2.010*00 2.010*00

Argón 5.050*00 5.000*00 V

Hid. Cataluña 454’00 Ercros 1.040*00 1.040*00 Autopistas C. Esp. 1.010*00
451’00 d

Hid. Española 563*00 577*00 Ener. e Ind. Aragonesas 1.700*00 1.695*00 Prosegur 3.600*00 3.6051'
a

Iberduero 721*00 725*00 Carburos metálicos 5.900*00 5.900*00 ■ Vidrala 3.405’00 3.4301 o
P
SI6 950*00 6 720*00 Repsol 2.575*00 2.600*00 Commerzbank

Sevillana Eléc. 639*00 645*00 Cepsa 2.130*00 2.150*00 Volkswagen 22.500*00 22.5001J d 
n

Unión Eléc. Fenosa 599*00 596*00

Emp. Nac. Eléctric. 2.430*00 2.435*00
Mercado de divisas

Vended 
108’317

Discretas subidas
Eléc. Ribagorzana 1.800*00 1.815*00

ivAU licua

1 dólar USA......................... 107’993 MADRID. (Fax-Press).— 
tró en la jornada de ayer 
los sectores, debido en bue 
de órdenes vendedoras.

La Bolsa de Madrid regis-i

Gas y Eléctric. 2.900*00 2.920*00
1 ecu.........................................
1 marco alemán....................

126’869
61’535

127’251
61’719

alzas en la mayoría de’ 
na medida a la ausencia

Unión Ind. Agrogan. 2.275*00 2.260*00 1 franco francés....................
1 libra esterlina.....................
100 liras italianas..................

18’238
183’750

8’331

18’292
184’302

8’357El Aguila 1.585*00 1.610*00
Los inversores parecen no querer venaer a peuv^ 

más bajos, ya que las expectativas a medio plazo con-
D 

dril 
»,Azucarera 5.300*00 5.300*00

100 francos belgas................
1 florín holandés...................

299’212
- 54’625

300’110
54’789

tinúan siendo buenas para la bolsa, por lo que discretas 
tomas de posiciones permitieron animar a un buen 
grupo de valores. El índice genferal subió dos puoi® 
y vuelve a colocarse por encima del 280 por ciento. 
La repetición de los tipos en la subasta de certifican®-

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.780*00 2.795*00
1 corona danesa....................
1 libra irlandesa

16’104
164’733

16’152
165’227

Do

Campofrío 11.450*00 11.400*00 100 escudos portugueses....
100 dracmas griegas............
1 dólar canadiense...............

71’760
56"893
93’355

71’976
57’063
93’635

í
ais

Ebro Agrícolas 3.000’00 3.000’00
ae oeposiio paso aesapercioiaa pues ya 
contada en nuestra bolsa.

sed 
teso

Tabacalera

Koipe

4.800*00

3.950*00

4.840*00

3.990*00

1 franco suizo........................  
100 yens japoneses...............
1 corona sueca......................
1 corona noruega..................
1 marco finlandés................  
100 chelines austríacos........ 
1 dólar australiano...............

73’520
78’041
17’270
15’839
26’430

874’294
83’662

73’740
78’275
17’322
15’887
26’510

876’920
83’914

La discreta recupración del mercado, no vino awu 
pañada de una fuerte actividad ya que el interesa* 
de acciones fue escaso y tan sólo un valor, Hidroai 
logró superar el millón de acciones. ,

La apertura de Wall Street con una subida do

L 
Asa 
tac

Finanzauto 1.850*00 1.840*00
Asu
Osa

Asland 3.450*00 3.445*00
puntos sirvió para seguir en 
que la protagonizada a lo

la misma linca 
largo de toda la ses*®'

dos 
Edu 

E
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EI terremoto, de 7,5 grados en la escala Ritcher, afectó sobre todo a Costa Rica y Panamá

Decenas de personas mnrieron en el 
seísmo qne sacudió a Centroamérica
Se contabilizan ya 35 víctimas mortales, pero se teme que la cifra se eleve en las próximas horas

Decenas de personas 
murieron y centenares 
resultaron heridas en un 
•^remoto de 7,5 grados de 
magnitud en la escala 
^chter que sacudió a las 
11,57 GMT del lunes a 
¡ran P^^^^ ^^ Centroamé- 
^^ea, sobre todo a Panamá 
\Costa Rica.

PANAMA. (Efe).- Fuentes 
del Sistema de Protección 
Ovil de Panamá señalaron 
que ayer, nueve horas después 
¡el seísmo, continuaban pro
duciéndose temblores de 
tierra en la zona, por lo que 
la población permanecía fuera 
de sus casas por temor a 
derrumbamientos.

Protección Civil informó en 
la madrugada de ayer que en 
este país se ha confirmado ofi
cialmente la muerte de 24 per
sonas, 288 heridas y 800 casas 
destruidas en la provincia de 
Bocas del Toro, fronteriza con 
Costa Rica.

El terremoto tuvo epicentro 
en el Valle de la Estrella, pro- 
sincia de Limón, en el Caribe 
Sur costarricense, y se sintió 
en casi toda Centroamérica.

En San José, se informó de 
que el seísmo ha sido el más 
tote ocurrido en Costa Rica 
en las últimas décadas.

El presidente costarricense, 
Rafael Calderón, pidió y obtu
vo ayuda de emergencia de 
los gobiernos de Nicaragua y 
de Estados Unidos.

La Cruz Roja de Costa Rica 
aseguró que por lo menos 
once personas murieron en la 
provincia de Limón, aunque 
se teme que la cifra final sea 
de varias decenas, pues aún 
no hay noticias de las pobla-

El terremoto tuvo su epicentro en el Caribe Sur costarricense, y se sintió en casi toda Centroamérica.

ciones que quedaron aisladas.
Otras fuentes costarricenses 

indicaron que sólo en Sixaola, 
en la frontera con Panamá, 
se han contabilizado ya veinte 
muertos y numerosos heridos.

De acuerdo con la Protec
ción Civil panameña, en este 
país la población más afectada 
fue Changuinola, en el sector 
continental de la provincia de 
Bocas del Toro, donde murie
ron catorce personas, 250 
sufrieron heridas y 350 casas 
quedaron derruidas.

Changuinola es la sede de 
la bananera norteamericana 
“Chiquita Brands”, que con
trola casi toda la actividad 
económica de la región.

En el puerto panameño de 
Almirante, de donde cada día 
salen hacia Europa y Estados 
Unidos uno o dos barcos car
gados de banano, se confir
maron cinco muertos, 29 heri
dos graves y 300 casas derrum
badas, según Protección Civil.

Los gobiernos de Panamá 
y de Costa Rica han puesto 
en marcha dispositivos de 
emergencia y puentes -aéreos 
para evacuar hacia otras zonas 
a los heridos más graves.

El presidente de Panamá, 
Guillermo Endara, declaró a 
la región ”zona de emergencia 
nacional”. En Bocas del Toro, 
los heridos más graves son 
atendidos en las calles, pues

los hospitales están inutiliza
dos, además de que no hay 
agua, ni luz, ni servicio tele
fónico, informó un enfermero 
panameño que llegó a la capi
tal, desde la zona del desastre, 
con seis niños heridos.

El puente sobre el río 
Sixaola, que marca la frontera 
entre los dos países, “no está 
recomendable para el paso”, 
según el Sistema de Protec
ción Civil, que informó de 
daños en otras obras de 
infraestructura y pistas de 
aterrizaje. El Comando Sur de 
EE.UU., acantonado en Pana
má, envió helicópteros a la 
zona dél desastre, con equipos 
de primeros auxilios.

Baker se reunirá con su colega soviético,
A. Bessmertnij, antes de viajar a Israel

DAMASCO. (Efe).- El secre- 
l®o de Estado nortCamerica- 

James Baker, se reunió ayer 
■^’t el presidente sirio, Hafez 
8Asad, para discutir un plan 
* paz para Oriente Medio, 
^ión que, por el momento, 
■desconoce si ha tenido algún 
ttsnltado concreto.

Da reunión de Baker con Al 
8^d contó también con la asis- 

del ministro saudí de 
juntos Exteriores, Faruk al 
^ara, y del embajador de Esta- 

Unidos en Damasco, 
™*ard Djerejian.

DI secretario de Estado llegó 
®’eanoche a Damasco en su 
/•^ra gira por Oriente Medio 

®nco semanas, que comenzó 
Israel y prosiguió en Jor- 

^a> ^abia Saudí y Kuwait, 
y^’ta, que acababa ayer 

, iba a estar precedida 
nuevo viaje a Israel, pero 

^"3mbio de última hora hará 
oaker viaje primero a Mos- 
P^’a entrevistarse con su

colega soviético, Alexander
Besmertnij, y se dirija 
Aviv mañana jueves.

El imprevisto viaje de

a Tel

Baker
la Unión Soviética puede r 

estar relacionado con las actua-,
a

les dificultades para conseguir 
la participación de Siria en una 
Conferencia Regional de Paz 
para Oriente Medio, que estaría 
supervisada por Washington y 
Moscú.

Besmertnij tenía previsto ini
ciar una gira por la zona a fina
les de este mes, pero fue apla
zada hasta una fecha aún no 
especificada, informaron fuen
tes diplomáticas en Damasco.

Moscú, histórico aliado de 
Damasco, y Washington serían 
los dos países que supervisarían 
la celebración de la Conferencia 
Regional de Paz, en la que se 
mantendrían conversaciones 
paralelas entre Israel y los paí
ses árabes e Israel y palestinos, 
pero sin la participación de la 
OLP. Bessmertnij hablará con su colega estadounidense en el Cáucaso.

La agitación 
social y las 
huelgas marcan 
el 121 aniversario 
de la URSS

MOSCU. (Fax Press).- 
Durante décadas, el 22 de abril 
había sido un día en el que 
las primeras páginas de la pren
sa soviética estaban llenas del 
“Evangelio Lenin”, la historia 
de un hombre modesto que bus
caba una revolución justa. Esta 
semana, cuando el estado que 
fundó llega al 121 aniversario 
de su nacimiento, la prensa 
exhibe ataques a gran escala 
contra la reputación de Lenin 
o, en el caso de las publica
ciones del Partido Comunista, 
“revaloraciones” defensivas.

“Un país no vive sólo de su 
economía e instituciones, sino 
también de su mitología y 
padres fundadores”, dijo hace 
poco Vyacheslav Shostokovsky, 
ex-rector de la Escuela Superior 
del Partido Comunista. “Para 
cualquier sociedad es devasta
dor descubrir que sus mayores 
mitos no se basan en la verdad 
sino en la propaganda y la fan
tasía. Eso es lo que ahora expe
rimentamos en el caso de Lenin 
y la revolución”.

Según un reciente sondeo 
realizado por el PCUS en 10 
regiones del país, sólo una lige
ra mayoría 52% cree que la 
revolución bolchevique ha sido 
un “paso correcto en nuestro 
desarrollo histórico”.

Mientras, las empresas más 
importantes de Minsk, capital 
de Bielorrusia, reanudaban ayer 
el paro en respuesta al llama
miento del comité de huelga, 
aprobado después de que las 
autoridades de la República se 
negaron a aceptar las demandas 
inmediatas de los huelguistas.

Más de 20.000 personas, 
representantes de diversas 
empresas bielorrusas, se congre
garon en la céntrica plaza Lenin 
en Minsk, informaron a Efe 
telefónicamente fuentes perio
dísticas locales.

Incluso las empresas que no 
secundaron el paro enviaron a 
sus representantes, a razón de 
una persona por cada cien tra
bajadores, informó la agencia 
soviética Tass.

La agencia independiente 
Interfax comunicó que la huelga 
se extendió a otras ciudades de 
Bielorrusia, a la cuenca minera 
de Soligorsk y a la región indus
trial de Orsha.

“Las próximas horas mostra
rán si el paro se convertirá o 
no en huelga general en toda 
la República, como advirtió al 
Gobierno el comité de huelga”, 
indicó Tass.

La exigencia inmediata de los 
huelguistas es convocar una 
sesión extraordinaria del Par
lamento de la República, recha
zada por las autoridades, que 
proponen estudiar todas las rei
vindicaciones en la sesión ordi
naria prevista para el próximo 
21 de mayo.

Además, piden la anulación 
del sistema presidencial en la 
URSS y la entrega del poder 
ejecutivo a un Consejo de máxi
mos representantes de las 
Repúblicas, así como la expul
sión de las organizaciones 
comunistas de las instituciones 
del Estado y empresas, la nacio
nalización de los bienes del Par
tido Comunista y la abolición 
del control comunista sobre los 
medios de información.

M.C.D.20
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El titular de Exteriores, Hans Dietrich Genscher, apoyó la declaración del canciller

Helmut Kohl se pronuncia a favor 
de trasladar el Gobierno a Berlín

La Presidencia 
de Yugoslavia 
insiste en el 
peligro de 
guerra civil

«3

«ge

‘La victoria socialdemócrata en Renania supone la renovación del partido^^ según su líder H. Vogel

El canciller alemán, Hel
mut Kohl, declaró ayer en 
el Reichstag (sede del anti
guo Parlamento germano) 
que la sede del Gobierno 
debe ser trasladada a Ber
lín, aunque la ciudad nece
sitará de diez a quince 
años de plazo para poder 
asumir la plenitud de esas 
funciones.

BERLIN. (Efe).- “Como 
diputado estoy a favor de que 
el Gobierno alemán sea tras
ladado a Berlín”, afirmó el 
canciller alemán poco después 
de reunirse con los parlamen
tarios de su propio partido, 
la Unión Demócrata Cristiana 
(CDU).

El primer pronunciamiento 
público de Kohl ocurrió pocas 
horas antes de participar en 
Bonn, en una reunión sobre 
el tema con el presidente fede
ral, Richard von Weizsaecker; 
la presidenta del Parlamento, 
Rita Suessmuth; y otros altos 
dirigentes del Estado y jefes
de los principales 
políticos.

El ministro de 
Exteriores, Hans

partidos

Asuntos 
Dietrich

Genscher, quien pertenece al 
Partido Liberal (FDP), apoyó 
la declaración del canciller 
Kohl, mientras el ministro de 
Finanzas, Theo Waigel, diri
gente de la socialcristiana 
CSU -también participante en

Berlín recupera el protagonismo perdido tras la 11 Guerra Mundial.

la coalición que integra al 
Gobierno- dijo que no hay 
suficiente dinero para pagar 
lo mucho que costará trasladar 
el Gabinete.

En sus declaraciones a los

periodistas, Kohl dijo que 
algunas dependencias del 
Gobierno, como por ejemplo 
el Ministerio de Defensa, 
podrían seguir funcionando en 
Bonn.

La Policía camerunesa.abrió fuego contra la multitud

Diez muertos en Camerún 
durante una manifestación

YAUNDE. (Efe).- Al menos 
diez personas murieron y más 
de quince resultaron heridas en 
Camerún, a causa de la tensión 
social que vive el país, donde 
los partidos de oposición piden 
la celebración de una Confe
rencia Nacional.

Fuentes oficiales confirmaron 
ayer la muerte de cuatro mani
festantes y más de quince heri
dos por disparos de la Policía 
en Fumban, centro del país, 
mientras que fuentes diplomá-, 
ticas anunciaron que tres per
sonas murieron en Kutaba y 
otras tantas en Fumbot.

La tensión social que se vive 
en Camerún a favor de una 
Conferencia Nacional alcanzó 
la ciudad de Fumban (cen
tro-oeste) donde fueron quema
dos varios edificios públicos, 
entre ellos el Palacio de Jus
ticia, y ayer mismo fue atacada . 
la prisión para liberar a los pre
sos, confirmaron fuentes ofi-. 
ciales.

Desde el comienzo de las 
manifestaciones, es la primera 
vez que se producen choques 
en la región de Fumban, cali
ficada de muy conservadora, 
que está gobernada por el Gran

lamento como autoridad tradi
cional de gran influencia.

Por su organización social 
antes de la colonización, los 
Bamun son mayoritarios en la 
Policíá Política en Camerún, lo 
que siempre les ha valido el 
odio del resto de la población.

AAinistía general

Los choques de Fumban 
coincidieron con la adopción, 
por parte del Parlamento, de 
una amnistía general incondi
cional para los presos políticos 
y exiliados, una de las condi
ciones de la oposición, que aún 
mantiene su exigencia de una 
Conferencia Nacional sobre el 
futuro político del país, una 
petición que es rechazada por 
el presidente Paul Biya.

El Gobierno amenazó con 
expulsar a los estudiantes y des
pedir a los profesores de la Uni
versidad de Yaundé, en huelga 
desde hace tre.s sémanas, si hoy 
no se reanudan las clases.

Sultán Bamun, quien participa 
n todos los debates del Par-

Por otra parte, la Comunidad 
Europea (CE) expulsó de su 
sede a los tres estudiantes refu
giados el pasado fin de semana, 
tras recibir garantías de las 
autoridades de su seguridad.

^^Erosión 
del CDU”

Por otra parte, el 
líder del SPD, Hans-Jo- 
chen Vogel, afirmó ayer 
en Berlín que “tras la 
victoria socialdemócrata 
en las elecciones regio
nales del pasado domin-. 
go en Renania-Palatina- 
do no se puede ignorar 
el proceso de erosión 
del CDU que contrasta
con la 
marcha 
Partido 
ta ”.

renovación en 
en el seno del 
Socialdemócra-

En una conferencia 
de prensa celebrada al 
margen de la reunión 
del Grupo Parlamenta
rio del SPD, que tiene 
lugar en Berlín, Vogel 
resaltó el cambio de 
generación que se está 
produciendo en su par
tido.

El hecho de que El 
hecho de que la derrota 
del CDU (Unión Cris- 
tianodemócrata) se haya 
producido en esta oca
sión en la patria chica 
del canciller Kohl 
demuestra además, opi
nó Vogel, la responsa
bilidad directa del can
ciller en la crisis estruc
tural de su partido.

P. de Cuéllar prevé que se efectúe en enero de 1992

El futuro del Sahara se 
decidirá en un referéndum

MADRID. (Efe).- La cele
bración de un referéndum de 
autodeterminación en el Sáhara 
Occidental, cuyo plan fue divul
gado anteanoche por el secre
tario general de la ONU, Javier 
Pérez de Cuéllar, y que prevé 
efectuarlo a más tardar en ene 
ro de 1992, supone la culmi
nación del proceso descoloni
zador de Africa.

El plan presentado por Pérez 
de Cuéllar estipula que, tras la 
aprobación en mayo próximo

Pérez de Cuéllar, el suizo 
Johannes Manz, decidirá la ubi
cación de las fuerzas del Poli
sario tras el establecimiento del 
alto el fuego.

La designación de una Comi
sión de Identificación, que 
deberá actualizar el censo espa
ñol de 1974 contrastándolo con 
las aportaciones de Marruecos 
y de la República Arabe Saha
raui Democrática (RASD), y la 
repatriación de los refugiados 
en Argelia, constituyen dos de

del presupuesto de financiación los aspectos básicos para la
por la Asamblea General, cal- , 
culado en 200 milloneíi de dóla-- 
res, se envíen a la zona 1.695 
observadores militares y “cascos 
azules” que, junto con 300 poli
cías y 275 civiles, supervisen las 
posiciones de las fuerzas com
batientes: Marruecos y los saha
rauis del Frente Polisario,

Los efectivos marroquíes, 
unos 180.000 hombres, deberán

celebración del referéndum, 
retrasado desde ese año.

La propuesta de Pérez de 
Cuéllar incluye cláusulas para 

. el canje de prisioneros, amnistía 
y puesta en libertad de presos 
políticos y fija el comienzo de 
la campaña electoral 17 semanas 
después del alto él fuego.

El Sáhara occidental, ex-co- 
lonia española conocida como

ser reducidos once semanas, protectorado del Río de Oro,
después del alto el fuego a 
65.000 y ocupar posiciones “de
fensivas”, bajo la supervisión de 
los “cascos azules”, a lo largo 
del muro de arena levantado 
por Marruecos para aislar las 
zonas controladas por el Poli
sario.

El representante especial de

fue cedida por los acuerdos de 
Madrid de 1975 a Marruecos 
y Mauritania, aunque el Tribu
nal Internacional de La Haya 
se pronunció en contra de las 
pretensiones territoriales de 
ambos países y descartó la exis
tencia de vínculos de soberanía 
territorial entre las partes.

BELGRADO. (Efe).
Presidencia colectiva de Y 
lavia, en un informe nnkr®” ’ 
el lunes, estima ,«?*

jdo (en que se encuentra el 
sigue amenazando con 
Íad^por^^bs ^X's ton# 
entre las distintas nacioi^J ¡'’y 

des. W
El informe fue

íj»*

l!gf2
P'’^Para(i( jjlaipara la sesión del Parlan^» 

federal convocada para mañ 
na, cuando el presidente del 
Presidencia colectiva, Borisa 
Jovic, propondrá nuevas meí 
das para salir de la crisis *

Asimismo, la Presidencr 
colectiva yugoslava pide, |V 
unidades autónomas ,„ ^ 
paguen a las Fuerzas An,* L 
las contribuciones que le ade¡K ei

«es 
)ifisi<

0013' 
jales, 
iregi

dan, solicitud que se produ^ ¡d 
tres días despues de que el pri 
mer ministro federal. Ante 
kovic, pidiera al Parlamento fe 
reducción del presupuesto y la 
sueldos militares.

jon

El jefe colectivo del Estadi 
afirma que en los últimos mese 
la seguridad del país se hadete Z 
riorado, e insta a las república ¡esc 
a que paguen sus contribuciona igar 
a la Caja Federal y respeiei ¡de 
la Constitución federal de 1971 i

idvei
alba

La Presidencia colectiva di m 
ocho miembros, uno por cadi ¡| ( 
una de las seis repúblicas y da jn. 
regiones autónomas, llevaba-™ian 
meses calificando de “grave”l¡ y^: 
situación, sin conseguirserobe oesK
decida por dichas autonomías

Las repúblicas mantiene! and 
paralizado el programa econó ijnci 
mico del Gobierno federalpoi nad 
defender sus “intereses nació 
nales”.

La NASA aplaza 
una misión 
militar del 
transbordador 
“Discovery”

CABO CAÑAVERAL (Fat 
Press).- El lanzamiento de 
transbordador espacial nortea 
mericano “Discovery” fue api»

Icá
:ai

CA 
Sán 
J.M 

Üainí
zado ayer, poco antesdelahon p... 
prevista (12:05 gmt), portienipc Qj^^j 
indefinido, debido a “problemas 
técnicos”, según indicaron las jp 
autoridades en el centro esp» jn

pers

IM

cial de Cabo Cañaveral.
Un portavoz de la NASA jj)^ 

señaló que se trata de una# jp, 
ría en el sistema de tubenai p. 
que llevan el combustible deto jIjí^ 
tanques externos a la nave, pun "..  
tualizando que se registraroi ^^ 
“irregularidades” mientras s< 
repostaba la nave. Un defeco 
de este tipo puede tener con 
secuencias fatales durante

pe:

Conn

03/ 
»r ( 
übk

. Coni 
reentrada del transbordador A 55 j.
la atmósfera terrestre. EÍ
zamiento no podrá efeemaf^ ,j|
antes de mañana. «ja

Los siete astronautas anás 
man la tripulación del Di ado. 
very tienen previsto ^1 
ocho días en el espacio. En 1^1 
misión se realizarán divO’^^^, cagi 
experimentos relacionadas '■ tus 
la defensa militar desde ^ 
cio, proyecto conocido !i¡d( 
“Guerra de las Galaxias ■

con
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S
celente 
liada del 
rveza 
atrava - Los 
seles

LT
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Calatrava-Los Angeles
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’cadi -cni i excelente en todas sus

¿ Seniles, en partido ade- 
W Z pof problemas de cam- 
' jeanipo se impuso por 2-1 

r*r^r»firmQnrlrk
slida Teresiano, confirmandou leresia**'-',

¡/oran temporada del equi- 
aradt Hamaco de Isidro Iglesias, 
nenK |o que mantiene las aspi- 
i’^áa joes de asecender a Prime- 
^di (fisión Provincial. ■

ocategoría de Cadetes, tras 
jniarse subcampeones pro
ales, están disputando la 
regional y en la primera 

ala jnatoria les ha- tocado 
qui íiitarse al gran conjunto de

¿cuela de Fútbol de Alba- 
yen el primer partido los 
¿de Los Angeles consi- 

ilpri ron un buen resultado 
Mar atando a uno. El pasado 

’toli ^ganaron por un contun- 
yh ^yclaro marcador de 4-1, 

■ a tener que remontar el

3risai
medí

encía

nada: 
adeu 
xlua

siadt 
nese 
dele

xlverso con que se pusieron 
albacetenses, haciendo un
partido todos los compo- 

Mica gs del equipo y logrando 
ione anara un gran equipo como
peiei jde la Escuela
1974 a Infantiles,

de Albacete, 
sensacional

'a 4 jiorada que se refleja en el 
cadi tí de goles c-----S

ydo amenos que
conseguidos,
158 a favor

Con Marín, Javi y Moncho como baluartes

El Grupo BO venció al 
Infantes en un buen partido

Los visitantes se presentaron con sólo seis jugadores

Con tres Jugadores en 
vena de aciertos, Javi, 
Moncho y Marín, le fue 
sufíciente al Grupo BO 
para ganar su partido 
frente al Infantes, que lle
gó a la cancha del Pabe
llón Santa María con tan 
solo seis jugadores para 
afrontar el partido.

J. ARANDA

evaba 
«" la

tan sólo 5 en contra. En
te últimos partidos se han 

olje gesto al At. Tomelloso por
mías al Criptana por 4-0, pro- 
icnet Hndo.se campeoón de la 
cond uncía, Ahora están a la
iip ¡fade la fase Regional, 
lacio

iza
Stylo Daimiel 
paseó por 
cazar y 
imostró gran 
legoría

88 Grupo BO: Julio (4), 
Juanma (6), Velasco, Ñeque 
(1), Moncho (17), Zafra (10), 
Juan (9), Jorge (5), Julián, 
Marín (14), Zurita y Javi (22).

C.B. Infantes: Chaparro 
(7), García (15), Torrijos (21) 
Chaparro (13) Giménez (3) y 
Lara (4).

Arbitros: José Luis y Ger
mán. Bien aunque se dejaron 
protestar por los visitantes.

Incidencias:Poco público 
en el Pabellón y equipo visi
tante que se presentó a jugar 
con tan solo seis jugadores.

Comentario: En partido se 
preveía muy fácil y por ello 
el entrenador local dió entra
da a varios jugadores junior 
que este fin de semana van 
a disputar en Albacete el sec
tor regional.

Desde el inicio del encuen
tro dominó con claridad el 
conjunto del BO, presentando 
una defensa en zona que no 
podía ser rota por los de 
Infantes. En en minuto 5 el 
Grupo BO cambia a indivi
dual y pone más difíciles las 
cosas a sus rivales de cara 
a conseguir encestes. El

El próximo partido será en ia difícil cancha del Talavera.

Infantes no puede hacer nada 
en defensa ya que con tan 
parca plantilla no se podian 
exponer a ser expulsados por 
faltas personales y quedarse 
sin jugadores en la cancha.

La labor ofensiva de Zafra 
y la defensiva de Moncho y 
Marín hacían que el marcador 
señalase al final de la primera

te en defensa.
Destaquemos que en el

C. C.

(Fas 
de

jrt»

C Alcázar: J. Lizcano (4), 
Sánchez (27), A. Fernández 
J.M. Sánchez (4), Arías (1),

P Íamirez (4). Hicieron 14 faí- 
ihora

lemas

—Personales y fue expulsado 
ano.
W Stylo Daimiel: J. Mar-1 Jijiu Miiiiiiiei: j. iviai- 

espa —^^’ '^®’‘ónimo, M. Mar-

i ave 
aería!

2(10), J. Villegas, R. Gon- 
2(25), Crespo (14), V. Gar- 
(2), P. García (14), Barragán 
yPozo (5). Sumaron 17 fal-
P^^onales, no sufrieron ^^“ okiones.

,R
raroi 
is sí

(íiinentario: Un partido de 
íí’para el Stylo Daimiel, que 
“2 Alcázr a demostrar quien>feclC 7^* ^ uemosirar quien 

con *'J^^ ^5^^ ^1 primero de

te lí y quién es el último, 
ya habíamos dicho, las

■Rialtas personales dan idea 
® [X)ca dureza del encuen- 

Daimiel vino a ganar y 
l?rse de complicaciones, 

lisc» ^Cj'i’aba en sus filas con 
qu ya conocían 

por haber militado en

1 laii' 
:uarsc

e fof

netfi
n c®
/erst* como Martínez o
5 COI’
es|® ^^P^c^o de juego sólo

°^ por el joven Sánchez.

mitad 
jaba 
local.

En

en 
la

la

45-27, lo que refle- 
gran superioridad

segunda parte fue
Javi Sobrino, jugador del BO, 
el que brilló a gran altura con
siguiendo 22 puntos, 1 rebote 
y 2 robos de balón, siendo 
el máximo anotador del par
tido y jugando perfectanmen-

minuto 12 de la segunda parte 
en Infantes sequedó con cua
tro jugadores al ser descali
ficado Chaparro por una acti
tud antideportiva y serle seña
lada la quinta falta a Gimé
nez.

El partido llegaba a su final 
con el marcador en 88-63 que 
reflejaba lo ocurrido en la 
cancha.

El próximo partido del BO 
será en la difícil cancha del 
Talavera y el BO sólo podrá 
desplazar a sus seis seniors, 
ya que los juniors están en 
Albacete. Aún así se intentará 
puntuar.

Tercera División masculina de- baloncesto

Merecida victoria de la SDM 
Alcázar frente al Toledo
Cecilio CAÑAS

82 SDM Alcázar Richar 
(22), Cañas (2), Parra (10), Gui
llermo (10), Zarco (24), Miguel 
Angel, José Fernando, Rebato, 
Vela (9) y Jesús Teodoro (5). 
Hicieron 22 faltas personales y 
fue expulsado Parra.

61 Caja Rural de Toledo: 
Alóndiga (7), Moya (10), Gra
ñal, Conejo (9), Jerez (8), 
López (4), Jurado, Diez (3), 
Cañas, Alonso (9) y Corchado. 
Con 28 faltas personales sufrie
ron la expulsión de Alóndiga.

Comentario: Parece que el 
equipo A de la Sociedad Depor
tiva Municipal quiere recuperar 
en la medida de lo posible, algu
no de los puntos que necesita 
para no descender y si pudiera, 
como decíamos la semana pasa
da, aspirar a posibles ascensos, 
cosa bastante difícil por el 
momento, ya que después de 
una mala campaña, el hecho de 
tener una serie de aciertos con
secutivos demuestra que, efec
tivamente el equipo está capa
citado para ello, pero debería

Ganó el Alcózar.CECILIO CAÑAS.

habérselo tomado más en serio 
desde el principio de esta tem
porada de liga.

Este partido tuvo estos par
ciales: 6-3, 18-13, 27-18 y 38-26, 
y después del descanso 52-30, 
61-41, 71-53 y 82-61, con lo que 
se llegó al final del partido.

Claramente el equipo local 
estuvo dominando el partido

desde el comienzo del encuen
tro y en algunos momentos la 
ventaja fue incluso superior a 
la que se llegó al final del 
encuentro, 21 puntos, pero es 
una curva que parece que el 
equipo calca de uno a otro par
tido, después del descanso salen 
atacando muy fuerte para venir
se abajo o pasar por momentos 
de relajación o no sabemos que, 
claro que unas veces logran salir 
del agujero y otras no lo pueden 
hacer.

En esta ocasión después del 
descanso, el SDM salió tan 
fuerte como para hacer en los 
primeros cinco minutos 14 pun
tos, frente a 2 del Caja Rural, 
lo que sumado a la ventaja que 
se llevaron los colocaba en una 
posición bastante cómoda para 
pasar el “típico” bache y llegar 
con un resultado favorable has
ta el final del partido.

Dos victorias consecutivas 
que deben de servir para que 
los ánimos se caldeen lo sufi
ciente para la próxima jornada 
en que se juega fuera de casa, 
frente al Viajes Arenas.

La liguilla de 
ascenso de 
categoría en 
juveniles se pone 
al “rojo vivo”

Esteban SANCHEZ

Jornada llena de sorpresas la 
número 8 de la liga de ascenso 
a la Categoría Nacional de juve
niles, en la que se han marcado 
18 goles. Los primeros clasifi
cados han perdido sus partidos 
y como más sorprendente cabe 
destacar la derrota de la Peña 
Athelic de Bilbao frente al Gua
dalajara y no deja de ser sor
presa también la derrota del 
Motilla en su feudo frente al 
Conquense, equipo éste que 
marcha el penúltimo en la tabla. 
La derrota del Alarcos parece 
más justificada, ya que el Tala- 
vera, al no jugar el equipo titu
lar de Tercera División, alineó 
a algunos jugadores juveniles en 
el equipo, y por si fuera poco 
las decisiones arbitrales también 
influyeron negativamente para 
los de Ciudad Real. También 
hay que decir, que el conjunto 
del Alarcos tiene bajas muy 
considerables, y el entrenador 
Moraleda, tuvo que hacer un 
planteamiento totalmente dis
tinto a como viene siendo 
habitual.

No se puede dejar en el tin
tero otra sorpresa de la jornada, 
que fue la victoria del Gim
nástico de Alcázar en Torrijos, 
al que venció por un rotundo 
2 a 4, el cual da a entender 
la recuperación del conjunto de 
Alcázar en las tres últimas jor
nadas, que se han contado por 
victorias. Por otra parte el 
Torrijos parece que se va desin
flando y no gana desde la cuarta 
jornada.

El Criptana se ha hundido 
en el último lugar, y en el par
tido contra el Hellín sólo pudie
ron empatar. La próxima sema
na jugarán con los rivales de 
Alcázar.

Como ya decíamos, esta jor
nada ha deparado muchas sor
presas en cuanto a resultados 
y por ese hecho la clasificación 
se ha puesto al rojo vivo, cuan
do está a punto de concluir la 
primera vuelta. Del segundo 
clasificado, que tiene nueve 
puntos y un partido menos, al 
octavo hay solamente dos pun
tos de diferencia, por lo que - 
no hay nada decidido todavía 
en cuanto a quien será el cam
peón, ya que parece que los 
que iban en la parte baja están 
levantando cabeza y ganando 
sus partidos. También puede ser 
un jarro de agua fría la derrota 
de la Peña, aunque tiene cuatro 
puntos más que el resto de sus 
perseguidores.

Del Conquensee podemos 
decir que aunque sólo lleva cin
co puntos, también está a falta 
de un partido, que de ganarlo, 
se pondría en el grupo de siete 
puntos. El Motilla ha perdido 
una ocasión de oro, ya que de 
haber ganado este partido se 
hubieran puesto los segundos 
en la tabla, pero el fútbol es 
así y las cosas no salen como 
uno quiere.

Este conjunto de Cuenca será 
el próximo rival del Alarcos, y 
vendrá a Ciudad Real el próxi
mo sábado para jugar en el 
campo del Doncel a partir de 
las cinco y media de la tarde. 
El partido será decisivo.



Miércoles, 24 de
Abril de 1991 30 DEPORTES

Elecciones a la Federación Española de Pelota

Julián García Angulo se presenta como 
candidato a presidente de la Nacional

Castilla-La u
Mancha, | 
eliminada 
territoriales t 
Pelota

El dirigente de la castellano-manchega, apoyado por muchas Territoriales

Un ciudarrealeño, Julián 
Garcia Angulo, actual pre
sidente de la Federación 
Castellano-Manchega de 
Pelota y ex-presidente del 
Club Quijote de Ciudad 
Real, podría ser el nuevo 
presidente de la Federa
ción Española, tras las 
'elecciones del dia 11.

Diego del MORAL

Tras el mundial de Pelota 
celebrado hece unos meses en 
Cuba se produjo la dimisión 
del presidente de la FEP, 
señor Del Amo. Las eleccio
nes para sustituirle se han con
vocado y el próximo dia 11 
de mayo se celebrarán las 
votaciones en un hotel madri
leño, a las que podrán con
currir los 120 delegados exis
tentes con el sistema de un 
delegado, un voto.

Julián García Angulo, 
actual presidente de la Fede
ración Castellano-Manchega, 
animado por muchos de sus 
compañeros de las distintas 
territoriales, entre las que des
tacan las de Rioja y Navarra, 
bases de este deporte, además 
de las de Cataluña, Extrema
dura, Andalucía, Casti
lla-León, Galicia, Valencia y 
Madrid.

García Angulo aseguró a 
los medios informativos de la 
capital, en rueda de prensa 
convocada en la noche del 
lunes, que va a tratar de hacer 
un intensa campaña electoral, 
visitando las territoriales que 
estén indecisas en su voto, tra
tando de buscar el máximo 
apoyo de todos los posibles 
votantes en estas elecciones. 
También dijo que su rival en

Julián García Angulo. PAUL WHITE

estos comicios es un hombre 
muy conocido en el ambiente 
pelotari, ya que se trata de 
Javier Martorell, que fue 
seleccionador nacional de este 
deporte, pero que cree que 
su actuación en ese puesto no 
fue buena y ahora lo que bus
ca es una especie de revancha 
por haber sido cesado en el 
puesto y quiere hacerse cargo 
de la Federación sin otros 
méritos.Como carta de pre
sentación, Julián García lleva 
sus muchos años de trabajo 
en favor de este deporte y el 
apoyo incondicional de cuan
tos han trabajado a su lado 
y cuantos conocen su larga tra
yectoria deportiva.

Separatismo deportivo
La principal preocupación 

de Julián, si llega a ser pre
sidente, es la de atraer a la 
Federación Española a la 
territorial Vasca, que no quie
ren saber nada con la nacional 
y quieren seguir campando a 
sus aires en este deporte. El 
problema se suscita al estar 
la Pelota incluida en la Olim
piada de Barcelona como 
deporte de exhibición y lógi
camente querer contar con los 
pelotaris vascos a tal efecto, 
como los mejores que son, 
pero lógicamente habrían de 
desfilar bajo la bandera espa
ñola y no con la ikurriña, 
como lo hicieron en el cam

peonato mundial celebrado en 
Cuba.

García Angulo dijo que su 
posible llegada a la presiden
cia de la nacional traería con
secuencias beneficiosas para 
los pelotaris de Castilla-La 
Mancha, y más en concreto 
para los de Ciudad Real y pro
vincia, que tan necesitados 
están de instalaciones para la 
práctica de este deporte tan 
netamente español.

En la rueda de prensa a 
que antes hacemos mención, 
Julián se encotraba acompa
ñado de sus más directos cola
boradores y amigos en el 
deporte de la Pelota.

Muchos fallos entre las chicas de Alcázar
que perdieron frente a Cuenca

Cecilio CAÑAS

66 SDM Alcázar: Carola 
(12), Eva (15), Mila (6), Yolan
da (24), Carmina (4), Ana, 
Pilar, Araceli (1), Gema (3), 
Ana, Tere, Rosa, Esther (1). 
Sumaron 31 faltas y fueron 
expulsadas Mila, Rosa y Car
mina.

72 CB Cuenca: López (2), 
Sainz (7), Saiz (17), Jiménez (5), 
Baños (3), Valle, Esther (2), 
Casas (25), Moya y Chafe (11). 
Con 24 faltas personales en 
total, fue expulsada Casas.

Comentario: Una nueva 
derrota de la SDM femenina, 
que desde hace unas semanas 
no encuentra hueco entre las 
primeras y parece que ya están 
conformes con la situación en 
que van a quedar en esta liga, 
una vez asumida la ausencia de 
sus más efectivas encestadoras.

En este encuentro intentaron 
hacerse con la situación y en 
realidad hubo momentos en los

que creíamos que podía ser así, 
tanto en la primera parte como 
en la segunda. Primero hubo 
un empate a doce puntos, que 
se repitió poco después a 18 
puntos y con esas perspectivas 
parecía posible el triunfo, y de 
hecho fue posible, pero no se 
consiguió. El tanteo fue; 3-7, 
10-12, 18-18 y 23-32, con lo que 
se llegó al descanso. En la 
segunda parte: 32-40, 42-49, 
53-63 y 66-72.

Hay que reconocer que la 
victoria de las visitantes estuvo 
de la mano de Casas, con 25 
puntos, ayudada de Saiz con 17, 
frente a los 24 de Yolanda y 
12 de Carola.

Debieron tener más aciertos 
en los tiros libres y así tal vez 
no se hubieran escapado esos 
puntos, que fueron necesarios 
para llegar a alcanzar primero 
un empate y con un poco de 
suerte una victoria, que nos 
hicieron creer posible cuando 
se acercaron 64 a 68. Fueron más efectivas las chicas de Cuenca. CECILIO CAÑAS

La selección de 
Mancha ha sido elinS» 
la de Madrid en los 
natos territoriales de 
se vienen celebrando en Í 
tón de Guadalajara.

La eliminación de 
pelotaris no fue debida 
perdido más encuentros? 
madrileños sino al 2 
general de puntos de te 2 
partidos que se inclinaron 
el equipo de Madrid.

Los resultados han sido 
siguientes:

Paleta: Castilla-La Ma» 
35-Madrid 17

Pala corta: Castilla-Lau 
cha 40-Madrid 26 i

Mano individual: Castilla 
Mancha 4-Madrid 18 *

Mano parejas: Castil 
Mancha 17-Madrid 22 '

Por otra parte hemos- 
decir que Sancho, pelotari 
darrealeño perteneciente 
Club Quijote, podría; 
seleccionado para el eqi 
nacional sub-22 que afroní 
campeonato mundial ded 
especialiadad, según infomi 
presidente de la Territorial

El nadador de 
Ciudad Real, 
Galindo, irá al 
Campeonato di 
España

El pasado sábado se cefe 
en Albacete las pruebas] 
componer la selección del 
tilla La Mancha, que pañíes 
en el Campeonato de E^ 
que se celebrará en Gijó
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Él Club Natación de Cra 
Real llevó en total nueves 
dores, cuatro chicos y cinco i
cas, que consiguieron! J
resultados bastante buenos.

En el Campeonato se t» 
ron siete marcas mínimas 
gibles para asistir al Cani 
nato de España.

El nadador de CiudadR 
Jesús Galindo se clasificó di
tamente, logrando los ii« Lap
exigidos en tres pruebas,)' 
en la de 100 metros braza
la que participe en Gijón-

Aranda consiguieron tambií 
mínima exigida y cuenjo. 
bastantes posibilidades de j

fajar: 
del (

nnpi 
liles

J----------- Kn
dir al Campeonato. Ahor3 ^(^ 
queda lo que dictamine» ¡dj¿
ración Regional de Nam tenr
respeto. alidí 

ó) si
de selección ha sido P^^’ j — mi 
cias a la ayuda de un ' , dv^cías a la ayuua uv — 
del club y a los padres 
mismos nadadores, quei^ 
de su propio bolsillo e 
zamiento y los gastos e
cia en Albacete. j

El deporte de la ” ^ 
cuenta cada día con ®® 
tos en la provincia, 
de ayuda financiera, r 
se consigan mayorías
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Resultados y clasificaciones en los campeonatos provinciales de balonmanQ

Caserío Vigón y Manzanares jugarán 
la final, al ganar en sus grupos

Hubo goleadas en la categoría femenina
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a pasado fín de semana 
¡cabo la Provincial Juvenil 
en su primera fase y como 
¡e preveía en el grupo A, 
fí Caserío Vigón no tuvo 
problemas para procla- 
narse campeón de su gru- 
^^ mientras en el B, que 
>¡tavo más complicado, fue 

^1 Manzanares el ganador.

Jesús GALLARDO

En el Trofeo Cónor Prima
vera femenino los resultados 
fueron:

H Madridejos 29-Cátedra 70 
9. BM Villartense 8-BM Alcá- 
ar 22; descansaron BM Ciu
dad Real y Puertollano.

La clasificación está:
BM Alcázar, 6 puntos; Puer

tollano, BM Ciudad Real y H 
Madridejos, 4; Cátedra 70 y 
BM Villartense, 0 puntos.

Se jugaron sólo dos encuen
tros de esta categoría y los dos 
se saldaron con sendas golea
das. El sábado se jugó el 
encuentro entre las chicas de 
Madridejos y Malagón y fue 
un encuentro sin historia ya 
que la diferencia fue tanta que 
la incertidumbre estaba en 
saber como acabaría el partido. 
Desde el inicio las chicas loca
les hacían una defensa de anti
cipación, lo que facilitaba el 
robo de balones y los contraa
taques acababan casi siempre 
en gol. Al final 20 goles de 
diferencia y un entrenamiento 
para las locales.

El domingo por la mañana 
se jugó en Villarta el partido 
entre las locales y las chicas 
de Alcázar. Se repitió la his
toria del partido del sábado y 
un parcial de 0 a 6 dejó claro 
cual iba a ser el signo del par

le ü 
eveff 
cinco 
on 1 
enos. 
seis 

¡mas, 
Canil

También en infantil se consiguieron excelentes resultados

Los cadetes de Miguelturra, clasificados 
para la fase regional de voleibol

dad R 
icó di 
i ticn 
as.)’'

Juan LAGUNA

ion.

nian
ide

1^ pasada semana se jugaron 
pabellón San José de Gua- 

® dajara, los encuentros de vuel- 
Alfc ^^^Peor^ato Regional de 

inibié • ’ ■^^'^^^ *°® “churriegos” 
nian I?’P“^‘®^®'’ 3 sus respectivos 

®s con claridad, arrojando 
¡lora, "^ ■’^sultados de 3 a 0, para 
-lafi L^?gO’’'^ masculina, que se 
Íiadc J” ^^ Buero Vallejo, 

í también en la 
ipn* J°^^ manchega. El resul- 
" J se comenta por sí solo. 

h.^^gona femenina, la 
Miguelturra también
CP Brihuega por el resul- 

sibiei
dire<

de
11 ^ 3 a 1, lo que dificulta 
Wa de estas a la gran 
• ® todas formas las cartas 
^.'l.P^^'^ldas, sólo les que- 

. ^^g'Jrios errores de 
y conseguir resul- 

pidep claros de 3 a 0.
?*^8oría infantil

^^^cgoría infantil, tanto
jtoi

La rinal juvenil la disputaran Caserío y Manzanares

tido. De todas formas el 
encuentro no fue del todo bue
no ya que se perdieron muchos 
balones en muchas imprecisio
nes. El equipo de Isidoro que
ría hacer pruebas de cara a ese 
sector nacional, donde van a 
participar, pero no pudo hacer 
mucho ante las imprecisiones 
de sus jugadoras. Al final un 
correcalles y un partido sin 
historia.

En el Trofeo Cónor Prima
vera juvenil masculino, se die
ron estos resultados:

En el grupo A: PMD Tome
lloso 13-Caserío Vigón 31; des
cansó Cátedra 70.

En el grupo B: BM Man

masculina como femenina, tam
bién se han conseguido unos 
sensacionales resultados, lo cual 
denota que no solamente posee 
buenos jugadores en las cate
gorías superiores, sino que está 
fabricando una excelente can
tera, para alimentar a los equi
pos cadetes, juveniles y abso
lutos.

En categoría masculina, el 
primer puesto fue para CP Pra
dillo, de Miguelturra; el segun
do para el equipo APA Pradillo, 
también de Miguelturra y el ter
cero y cuarto puesto fueron 
para CP Virgen del Espino, de 
Membrilla y C. Sagrado Cora
zón, de Campo de Criptana, 
respectivamente.

En féminas, el primer lugar 
fue para APA Pradillo, de 
Miguelturra, el segundo para 
CP José de Calasanz, de Mem
brilla, el tercero para el CP El 
Coso, de Socuéllamos y el cuar
to y último puesto fue para las 

zanares 33-PMD Alcázar 13.
La clasificación está:
En el grupo A: Caserío 

Vigón 8 puntos; PMD Tome
lloso y Cátedra 70, 2.

En el grupo B: BM Man
zanares, 5 puntos; BM Puer
tollano 3 y PDM Alcázar 2.

Como indicábamos en la 
introducción, acabó la primera 
fase de esta competición pro
vincial y con resultados previs
tos en el grupo A y esperando 
hasta la última jornada en el 
B. En el grupo A se vio desde 
el principio que el equipo capi
talino de Caserío Vigón iba a 
tener pocos problemas para 
imponerse a sus rivales y así 

Selección cadete de la .\DV Miguelturra. JUAN LAGUNA

Escuelas Deportivas de Miguel
turra. Así pues, gran triunfo del 
voleibol miguelturreño, que día 
a día está dejando más alto el

pabellón con autoridad y man
do, ganando en casi todas las 
competiciones en las que par
ticipan.

lo hizo, endosándoles además 
sendas goleadas. Al final un 
paseo para el Caserío en su 
grupo.

En el grupo B la cosa estaba 
más reñida y cualquiera de los 
tres equipos pudo clasificarse 
para la final pero fue el equipo 
de Manzanares quien estuvo 
más regular y con dos victorias, 
un empate y una derrota se 
alza con el primer puesto de 
su grupo. Falta un partido por 
disputarse, si es que se juega, 
pero aunque en ese encuentro 
venza Puertollano a Alcázar, el 
empate a puntos entre puer- 
tollaneros y manzanareños se 
resuelve a favor de los segun
dos por gol-average particular.

Aplastante 
victoria del 
Caserío Vigón 
juvenil en 
Tomelloso

J.G.

13 PDM Tomelloso: Julián, 
David, Becerra (5), Marquina, 
Ramón, Reyes (1), Vicente, 
Donoso (4), Chulé, Francisco 
(3), Fresneda y Villalta.

31 Caserío Vigón: Daniel, 
Ricardo, Luis, Sergio (3), Fer
nando (2), Félix (3), José Luis, 
Antonio (6), Raúl (2), David (3), 
Juan (3) y Federico (9).

Arbitro: Toñi Linares. Amo
nestó a Becerra y Marquina por 
los locales y a Antonio y David 
por los visitantes. Excluyó a 
Donoso, del Tomelloso y a Juan, 
del Caserío Vigón.

Comentario: Ultimo partido 
de la fase regular del Trofeo 
Cónor de juveniles. Se jugó el 
sábado por la tarde a partir de 
las cinco en las pistas del Estadio 
Municipal de la localidad de 
Tomelloso.

Cuando hay que hacer el 
comentario de un encuentro del 
deporte que sea, y el resultado 
es abrumador para uno y otro 
lado no se sabe que decir, si 
cabe, que un equipo jugó con 
el otro, para los que fue un paseo 
o un entrenamiento fuerte y 
poco más. La verdad es que en 
este encuentro hubo tanta dife
rencia que es difícil hacer refe
rencia a otra cosa.

El partido comenzó con fuerte 
presión local, pero que perdía 
balones en ataque y sin poder 
hacer bien las circulaciones. Los 
extremos no podían recibir y los 
balones robados por los ciu- 
darrealeños, acababan siempre 
en contraataque y gol. Se hizo 
un primer parcial abultado y 
tuvieron que pasar muchos 
minutos antes que el equipo 
local marcase su primer gol. Se 
fue aumentanto poco a poco la 
ventaja y se llegaba al descanso 
con 6 a 15 en el marcador, des
pués de que el equipo forastero 
probase toda clase de cambios 
y de sistema de juego y todos 
les salieran bien.

En la segunda mitad, la tónica 
siguió por el mismo camino y 
a medida que pasaban los minu
tos, la presión vinatera en defen
sa era mayor y los balones roba
dos más. En ataque se circulaba 
en primera línea y los balones 
eran culminados o bien por el 
pivote o bien en lanzamientos 
de media distancia, que los por
teros locales no podían detener. 
Además el juego de los extremos 
hacía mucho daño y la diferencia 
se fue aumentando hasta llegar 
a ese 13-31 final con esos 18 goles 
de ventaja que dejan claro todo.

A pesar de la derrota hay que 
destacar la lucha de los juga
dores locales, que a pesar de 
los goles nunca dieron su brazo 
a torcer y hasta el final estu
vieron peleando con un equipo 
muy superior técnicamente. La 
diferencia es clara, pero la pro
gresión de los chavales del PMD 
Tomelloso también lo es y muy 
pronto el balonmano en Tome
lloso podrá contar con un equipo 
de más altura.

El próximo día 5 se jugará 
la final de este Trofeo, entre el 
Caserío Vigón y el Manzanares, 
se jugará en Ciudad Real como 
aperitivo del que jugarán Caserío 
y Guadalajara de Primera Divi
sión A y en el que los vinateros 
se juegan el ascenso de cate
goría.
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Carlos Rexach: “Los italianos no tienen conjunto, pero sí individualidades que pueden resolver

Barcelona y Juventus juegan hoy por 
un puesto en la final de la Recopa

Hugo Sánchez 
será operado 
esta mañana de 
su rodilla 
izquierda

Jose Mari Bakero y Txiki Begiristain son dudas para ei encuentro de esta noche

Caries Rexach, entrenador 
del FC Barcleona, dijo ayer 
que el Juventus no tiene 
conjunto pero sí individua
lidades que en cualquier 
momento pueden resolver 
un encuentro, aunque 
según su opinión es difícil 
que ellos no marquen a lo 
largo del partido.

TURIN (Efe).- El técnico 
barcelonista apuntó que, no 
obstante, “es más difícil que 
en el partido de hoy el Bar
celona no logre 
que el Juventus 
dos que precisa 
adelante y estar 
de la Recopa”.

ningún gol 
obtenga los 
para seguir 
en la final

Sobre el ambiente de opti
mismo que reina entre la 
expedición, el ayudante de 
Johan Cruyff, que se ha des
plazado a Turín como director 
técnico, aseguró que “es bue
no que exista, pero siempre 
controlado, porque el jugdor 
ya tendrá tiempo de pensar 
en la eliminatoria”.

”Es perjudicial”, explicó 
Rexach, “tanta tensión y estar 
tres días sólo pensando en el 
partido que hay que jugar, por 
lo que es necesario que no 
estemos tan metidos en la 
situación y que se pasen 
momentos distendidos”.

Once titular

Rexach no quiso adelantar 
un once titular para el encuen
tro de hoy, pero anunció que 
de los dos jugadores que han 
viajado con problemas físicos, 
Bakero tiene muchas proba
bilidades de estar en el equipo 
inicial, pero Txiki Begiristain, 
en estos momentos, ”tiene

El Barcelona se enfrenta hoy en Turín ante la “Juve”.

todos los números para no 
vestirse, porque no se ha recu
perado como se esperaba”.

”Sin embargo”, indicó, “el 
doctor Bestit ha pedido que 
no adelantemos acontecimien
tos y que se espere a momen
tos antes del encuentro para 
decidir definitivamente si Txi
ki puede jugar, por lo que no 
hay nada decidido”.

Lo seguro, afirmó, es que 
Ferrer no marcará a Baggio, 
en contra de lo que publican 
los periódicos italianos basán
dose en el partido de ida.

Carles Rexach consideró 
que el Juventus marcará por 
zonas y no variará el sistema, 
porque, dijo, “a pesar de que 

les ha ido mal en los últimos 
partidos y anuncian que efec
tuarán un marcaje por hom
bres, no es normal que lo cam
bien ante un partido tan 
importante”.

Cree que “el juego de los 
italianos será muy similar al 
que desarrollaron en el par
tido de ida en el Camp Nou, 
aunque es normal que un poco 
más al ataque, porque están 
obligados a marcar goles para 
poder pasar la eliminatoria”.

El técnico azulgrana no des
cartó una victoria azulgrana 
en el encuentro porque, expli
có, “el Barcelona siempre sale 
a ganar y no es descabellado 
pensar que marque algún gol.

el Juventus debe salirya que
al ataque desde el primer 
momento”.

Preguntado por los perio
distas italianos sobre si su 
ambición es la próxima tem
porada entrenar a algún equi
po y dejar de ser el segundo 
de Cruyff, Carles Rexach res
pondió que desde los doce 
años está en el Barcelona. 
“Tengo 44 ahora, por lo que 
es casi imposible que me mar
che de este club, en el que 
lo tengo todo”, añadió, lo que 
refleja a las claras que el 
segundo técnico del Barcelo
na, en sustitución de Cruyff, 
no parece disputesto a aban
donar la entidad blaugrana.

MADRID (Efe).. «* 
chez, delantero me*..* 
Real Madrid, será ope,,^* 
de una rotura parcial de!? 
mentó cruzado anterior J 
rodilla izquierda en la Í’ 
Santa Elena por los dZ 
Miguel Angel Herrador 
Guillén y estará de b«’* 
madamente seis meses

tranquilidad, como siemore: 
que afrontar el destiné 
tendré que ver como queZ 
rodilla tras la intervención m 
rurgica y en función de las^ 
secuencias que se derive,n 
ella decidiré mi futuro” ds 
Hugo Sánchez. ’ *

El futbolista mexicano siiim 
yó que espera la Hamadad, 
presidente del club, Ra^j 
Mendoza, o del gerent, 
Manuel Fernández Trigo, pa, 
saber la situación deportivae 
la que se encuentra tras elfidg 
je del joven delantero argenm 
Juan Esnaider, quien ocupai 
su plaza de extranjero, sen 
dijo éste último.

Hugo Sánchez dijo quea 
se siente sólo en estos momei 
tos difíciles para él, puesto(ju 
habla continuamente con s 
familia y sus amigos de Mém 
que le llaman a diario parainti 
resarse por su salud.

”Tengo todo lo que siempt 
he deseado tener. El afecto 
el cariño de mis amigosesfm 
damental porque todo lo dem 
me sobra. Me siento orgullos 
y contento del trabajo quei 
hecho en el Real Madrid" dij 
Hugo Sánchez.

Para el delantero mem 
“todos los compañeros del 
plantilla se han portado e»|i 
sitamente” con él en las últiiii 
semanas, tras anunciar su intet 
ción de marcharse del Rei 
Madrid, y confesó que hablad 
vez en cuando con su “ami^ 
y ex compañero de habitaciá 
Rafael Martín Vázquez, ahoi 
en las filas del Torino italiaa

Berlusconi defiende ante la UEFA la suerte Relaciones cordiales

europea del Milán para el próximo año
MILAN (Efe).- Silvio Berlus

coni, presidente del club italia
no Milán, defenderá hoy ante 
el jurado de Apelación de la 
Unión Europea de Asociacio
nes de Fútbol (UEFA) la suerte 
de su equipo en la próxima edi
ción de las competiciones euro
peas, en las que, en principio, 
no podrá participar el próximo 
año por sanción del Comité de 
Disciplina.

Berlusconi viajará a Ginebra 
acompañado de Adriano Gallia- 
ni, administrador general del 
club, también descalificado por 
la UEFA, Paolo Taveggia, 
director general, y Beat Hodler,- 
abogado del club.

Berlusconi pretende que el 
Jurado de Apelación de la 
UEFA deje en simple multa la 
inhabilitación por una tempo
rada para participar en com
peticiones europeas con que fue 
sancionado el Milán por reti
rarse del terreno de juego 
durante el partido de vuelta de

los cuartos de final de la Copa 
de Europa, que disputó ante el 
Olympique de Marsella, en 
terreno francés.

Los directivos del Milán 
intentarán también que se 
reduzca la descalificación por 
cuatro partidos impuesta a su 
jugador holandés Marco Van 
Basten.

Al parecer, los directivos del 
Milán argumentarán, entre 
otras coas, que “no se puede 
castigar a todo un club cuando 
la culpa de la decisión de reti
rarse del terreno de juego fue 
de una sola persona, Adriano 
Galliani, quien se sintió emo
tivamente condicionado por el 
clima que se creó en Marsella”.

Asimismo se señalará que “el 
Milán ya admitió su error y que 
por ello no se presentó recurso 
ante la decisión de dar por con
cluido el encuentro”. El eequi- 
po italiano también aducirá su 
buena conducta en las compe
ticiones europeas. El Milán puede quedar fuera de las competiciones europeas.

”La relación con mis cotí 
pañeros en general siempre-^ 
sido cordial. Me he seotii 
arropado ajunque con algHM 
como Salguero, en principio, 
luego con Martín Vázque 
Hagi y últimamente con Alfa 
so he tenido más contacto 
apuntó Hugo Sánchez.

El delantero del Real 
subrayó que si tuviera quede 
nir lo que ha sido su vida depw 
tiva en España, palabras coo 
”realización, felicidad, os 
fama, dinero, prestigio, W 
y negocios” siempre estarían 
su vocabulario.

”Salí de México a los 
a una edad idónea para 
llevar una aventura full® 
apasionante. Me trace e l 
mer lugar la idea de sere 
futbolista de mi país an 
salir de él. Con el 
años y mi estancia en M 
he ganado otra cosa r 
tánte que es una segu” ^¡L 
en España”, dijo Hugo

El delantero mejicano^ 
ró que podría terminar , 
ra en algún equipo

D.2022
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Tras pasar ayer satisfactoriamente el reconocimiento médico

Juan Esnaider comienza a 
entrenar con el Real Madrid

El delantero argentino ocupará plaza de extranjero por Hugo Sánchez

Juan Esnaider, delantero 
argentino fichado, por el 
geal Madrid, pasó satis- 
factoriamente ayer el reco
nocimiento médico, según 
confírmó el doctor Miguel 
Z^gd Herrador, y hoy rea
lizará el primer entrena- 

.¡niento con el resto de sus 
compañeros.

MADRID (Efe).- ”Esnai- 
der se encuentra en perfectas 
condiciones tras someterle a 
un estudio analítico, en el que 
se incluyen pruebas de esfuer
zo y un electrocardiograma. 
Físicamente no tiene ninguna 
patología negativa a pesar de 
haber realizado un viaje tan 
largo en las últimas horas des
de Buenos Aires a Madrid”, 
dijo Herrador.

Juan Esnaider dijo que se 
encontraba “cansado”, por el 
cambio horario, y se mostró 
“sorprendido” por la reper
cusión y el recibimiento que 
ha suscitado su fichaje por el 
Real Madrid.

El delantero argentino con
firmó que el Real Madrid le 
ha inscrito ya oficialmente y 
ha tramitado su ficha por lo 
que según él, está a la dis
posición del entrenador 
Radomir Antic si éste con
sidera oportuno concentrarle 
para el domingo ante el Real 
Valladolid.

Juan Esnaider ocuparía en 
este caso la plaza de extran
jero que deja Hugo Sánchez 
por lesión, si bien el futbolista 
mexicano comentó que no 
sabía oficialmente si el Real 
Madrid le había dado la baja 
federativa.

Esnaider subrayó que ha 
llegado al Real Madrid para 
"trabajar al máximo” y añadió 
que no ha venido para “ser 
titular indiscutible en los pri
meros días”. El internacional 
juvenil argentino comentó 
que si el club le hiciese jugar 
en el equipo filial, “no sería 
un paso atrás”, porque, expli
có, "estar en el Real Madrid 
siempre significa progresar '

Juan Esnaider, el nuevo fichaje de Ramón Mendoza.

deportivamente en el mundo 
del fútbol”.

Schuster y Donato

El alemán Bernd Schuster, 
jugador del Atlético de 
Madrid que el pasado domin
go se retiró lesionado en el 
partido disputado contra el 
Mallorca, sufre una rotura 
fibrilar, por lo que tendrá que 
estar de baja veinte días.

Con Schuster son ya cuatro ' 
los jugadores del Atlético que 
no podrán estar en las ali
neaciones de los próximos 
partidos del equipo, por 
lesión.

Pizo “Pizo” Gómez y Paulo 
Futre prosiguen su recupera
ción pero según José Gon- 
zaléz, jefe de los servicios 
médicos del Atlético de 
Madrid, hasta dentro de dos 
o tres semanas no estarán a 
disposición del técnico, 
Tomislav Ivic.

Además, el defensa Juan

Carlos sufre una sobrecarga 
de abductores y hoy se verá 
el alcance de su lesión.

Por otro lado Donato. 
Gamma Da Silva, centrocam
pista del Atlético de Madrid, 
fue intervenido quirúrgica
mente en la mañana de ayer
de la lesión de osteopatía 
púbis y estará alejado de 
terrenos de juego durante 
mínimo de dos meses.

José González, jefe de

de 
los 
un

los
servicios médicos del Atlético, 
dijo después de la operación 
que esta se había realizado 
sin novedad y que. si todo 
transcurre con arreglo a lo 
previsto, en dos meses el juga
dor puede estar recuperado.

de esta forma el conjunto 
rojiblanco no podrá contar 
con algunos de sus hombre.s 
más valiosos para afrontar los 
últimos partidos de un cam
peonato de Liga donde el 
Barcelona se vislumbra como 
indudable campeón.

//(tíaie^
WNGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

Para Manolo, delantero internacional del Atlético

“El ambiente que hay 
contra mí es injusto”

MADRID (Efe).- Manolo 
Sánchez, delantero internacio
nal del Atlético de Madrid, dijo 
ayer que está molesto por los 
silbidos que el pasado domingo 
le dedicó el público del Vicente 
Calderón y que considera que 
Tomislav Ivie ha realizado una 
gran labor.

”Estoy sorprendido por la 
reacción del público el otro día. 
La gente piensa que rrie quiero 
marchar y no es así. Estoy 
molesto por ello. Los comen
tarios de los últimos días me 
han perjudicado mucho, pero 
esto lo tengo que solucionar 
solo. Nadie me va a ayudar”, 
precisó.

Las declaraciones de Jesú.s 
Gil en las que afirmaba que 
el jugador será traspasado si le 
ofrecen el dinero suficiente, han 
sorprendido al extremeño. “Es
to ha cambiado en dos días. 
Antes estaba bien considerado, 
pero ahora cada vez que salga 
al Calderón voy á tener una 
presión muy fuerte y todas las 
críticas van a ir contra mi”, 
señaló.

Posible traspaso

”Si Gil considera conveniente 
traspasarme hablaremos y tra
taremos de llegar a un acuerdo. 
Esperaré hasta finales de mayo 
que es cuando me ha citado 
■el presidente”, añadió.

Sobre las criticas que se han 
hecho contra el entrenador, 
Tomislav Ivic, Manolo comen
tó; “Ha realizado una gran 
labor y me parece injusto que 
ahora se le critique. Ha sacado 
muy buen rendimiento de la 
plantilla. La temporada ha sido 
muy buena, sensacional. Lo que 
pasa es que el Barcelona se ha 
salido. Nuestro objetivo ahora 
es la Copa del Rey”.

El extremo rojiblanco insistió 
en que considera injusto que 
el público le haya chillado. 
“Con el Barcelona no ha habido 
nada. No he tenido ningún con
tacto. Una posible renovación 
no hay que juzgaría por unos 
partidos, sino por toda una tem
porada”, afirmó.

”Con Gil mis relacione.s 
siguen siendo buenas. Estoy 
seguro de que quiere lo mejor 
para el club”.

Lo cierto de momento es que 
el Barcelona parece estar muy 
interesado en la contratación 
del delantero rojiblanco para la 
próxima temporada. Indicar 
que en la anterior campaña José 
Luis Núñez, presidente del Bar
celona, ya intentó en vano con
tratar a este jugador. El fin de 
esta historia se sabrá en mayo, 
y es posible que una oferta 
supermillonaria del Barga hicie
se al jugador cambiar la cami
seta la próxima temporada.

El Zaragoza negocia el 
fichaje de Víctor Muñoz

ZARAGOZA (Efe).- El 
Zaragoza negocia la contrata
ción del jugador Víctor Muñoz, 
que ya perteneció tiempo atrás 
a este club, para que se incor
pore al equipo hasta finalizar 
la actual temporada, informa
ron a Efe fuentes del club 
aragonés.

Las mismas fuentes indicaron 
que Victor, que actualmente 
milita en el el equipo escocés 
de primera división Saint 
Mirren, podría ser el refuerzo 
para el centro del campo que 
el Real Zaragoza ha perseguido
desde comienzos de 
porada.

Victor Muñoz, de 
sería la esperanza y el

la tem-

34 años, 
revulsivo

para evitar el peligro que acosa 
al equipo de la capital arago
nesa de bajar a segunda divi
sión, ya que se encuentra en 
la zona de promoción de des
censo.

El ex jugador del Barcelona 
y Sampdoria de Génova puede 
retornar al equipo en el que 
comenzó su carrera como fut
bolista' para intentar que el 

. equipo maño mejore su juego 
y los resultados, ya que en estos 

1 momentos se encuentra en la 
décimo séptima posición con 25 

• puntos y cinco negativos, por 
lo que de terminar así en la 
Liga debería jugar con los 

, segundas la promoción de des- 
1 censo.

VIDAS
MINISIERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

D''ecc’'’ General de PlamUacion Sabana

M.C.D.2022
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A la izquierda Borg levanta los brazos antes del encuentro, a la derecha el español Arrese durante un momento del partido.

El ex-azulgrana Roberto Femando

Roberto
Fernández: “El 
Valencia todavía 
no ha dicho su 
última palabra”

El español necesitó solamente una hora y dieciocho minutos para vencer al sueco en dos sets

Jordi Arrese no tuvo problemas para 
deshacerse fácilmente de Bjorn Borg

La reaparición del jugador escandinavo se produjo en el Abierto de tenis de Montecarlo

VALENCIA (Efe).- Robeno 
Fernández, centrocanipisij 
internacional del Valencia, dijo 
ayer que su actual equipo no 
ha dicho su última palabra en 
la actual temporada, ya que 
todavía puede clasificarse para 
la próxima edición de la Copa 
de la UEFA.

El tenista español Jordi Arrese propinó una severa 
derrota, por 6-2 y 6-3, al Jugador sueco Bjorn Borg, 
que reapareció ayer en el Abierto de tenis de Montecarlo 
tras cerca de siete años sin Jugar un encuentro ofícial 
de tenis.

MONTECARLO (Efe).- 
Arrese, de 26 años, tan sólo 
necesitó una hora y 18 minutos 
para deshacerse de Borg, que 
se mostró algo lento. “Era 
muy difícil ganar porque hace 
muchos años que no juego”, 
declaró tras el partido, “ne
cesito más encuentros y tor
neos para recuperar mi mejor 
forma”.

El español, situado en el 
puesto número 52 de la cla
sificación mundial, aprovechó 
la lentitud de Borg para rea
lizar constantes dejadas a las 
que el sueco no lograba llegar.

Borg, que no está en la cla

A. Aledo, decidido a dimitir 
como presidente del Elche

ELCHE (Efe).- La actual 
junta directiva del Elche entre
gará las llaves del club al Ayun
tamiento si en el plazo de diez 
días no aparece nadie intere
sado en asumir la dirección del 
mismo, informó su presidente, 
Antonio Aledo, tras anunciar su 
decisión de presentar la dimi
sión.

Aledo ha indicado que lo 
mejor para el Elche es que la 
actual directiva presente su 
dimisión a la espera de que 
alguien esté dispuesto a hacerse 
con las riendas del club. 

sificación mudial pero que for
mó parte del cuadro de Monte 
Carlo, al que llegó gracias a 
una invitación, fue ayer el 
auténtico protagonista de la 
jornada pese, a la derrota.

Seis veces campeón de 
Roland Garros y cinco de 
Wimbledon, Borg volvió a la 
pista central del Monte Carlo 
Country Club, donde en tres 
ocasiones consecutivas, desde 
1977 hasta 1980, conquistó la 
victoria en este torneo.

Con una raqueta de madera 
idéntica a aquella con la que 
dominó el tenis mundial desde 
finales de 1970 hasta princi

”Si no aparece nadie que esté 
dispuesto a asumir esa respon
sabilidad”, señaló Carlos Cone
sa, gerente de la entidad, “lo 
mejor es que las autoridades 
municipales gestionen el club”.

Antonio Castell, tesorero, y 
Vicente Javaloyes, secretario 
del club, permanecen al frente 
del mismo, a la espera de que 
la actual junta directiva presen
te su dimisión. La reunión man
tenido por la actual junta direc
tiva el pasado lunes se saldó 
con la conclusión de pedir ayu
da económica a los ex-presiden- 

pios de la siguiente década, 
demostr que aún dista mucho 
del Borg de aquella época.

”Se necesitan muchos 
encuentros para jugar como 
estos chicos de hoy en día”, 
aseguró el jugador.

Tenis femenino

Gerard Smith, director eje
cutivo de la Asociación de 
Tenis Femenino (WTA), dijo 
ayer que los partidos de tenis 
con participación femenina 
son mucho más interesantes 
que los masculinos, debido a 
la igualdad existente entre las 
mejores jugadoras mundiales.

Smith, graduado en merca
dotecnia por la Universidad 
de Seton Hall, cree que la pre
sencia en el torneo femenino 
de Barcelona, que se inició 
esta semana, de grandes figu

tes del club para que estos ava
laran los 120 millones de pesetas 
de deudas de la entidad, sin 
que nadie haya recogido el 
mensaje hasta la fecha. Manuel 
Rodríguez, alcalde de Elche, 
que la pasada semana negoció 
el aplazamiento de la deuda del 
club con el Ministerio de 
Hacienda, no ha querido pro
nunciarse sobre este asunto.

El conjunto ilicitano está 
atravesando por problemas eco
nómicos y es uno de los equipo 
que se acogerán al Plan de 
Saneamiento del fútbol español. 

ras como Martina Navratilova, 
y sobre todo con la partici
pación de las españolas 
Arantxa Sánchez y Conchita 
Martínez ayudará al desarrollo 
del tenis femenino en España.

El director ejecutivo de la 
WTA manifestó que el torneo 
de Barcelona ha ganado pres
tigio en esta última edición 
y agregó; “La Ciudad Condal 
es una plaza muy importante 
para el tenis femenino, ya que 
el año próximo se celebrarán 
aquí los Juegos Olímpicos”.

”La organización del Real 
Club Tenis de Barcelona es 
una garantía de éxito, por la 
tradición del club y la calidad 
de las instalaciones”, precisó.

También se refirió al 
aumento de la dotación de 
premios del torneo. “Ha pasa
do de 150.000 dólares (quince 
millones de pesetas) a 225.000.

Roberto, que volvió al equipo 
el pasado domingo ante el 
Español tras seis jornadas de 
ausencia por lesión, añadió quí 
el Valencia puede superaría 
hecho el pasado año, ya que 
además de la posibilidad de 
repetir su clasificación parala 
Copa de la UEFA, puede ilegal 
a la final de la Copa del Rey

El ex-jugador del Barcelons 
añadió que a partir de ahon 
lo más importante de cada 
domingo van a ser los punta 
“porque hay que ganarlo todt 
si se quiere estar el prÓM 
año en competición europea’

El Valencia destaca este aw
por la irregularidad, tras da 
campañas en las que lo hia 
justo por lo contrario. Enesti 
liga ha oscilado entre los tre 
negativos y los cinco positivo 
y ha batidos sus récords de lo 
últimos años en cuanto a pat'

El Elche, con problemas económicos.

tidos sin ganar y también ei 
cuanto a victorias consecutiva

Roberto explica la situació 
valencianista en funciónJ 
muchos factores y a partirá 
los problemas iniciales conen 
tos de algunos futbolistas dd 
plantilla.

”Yo empecé muy mal la te» 
porada”, reconoce el jugado 
“ya que tras el viaje a lapo 
y mi marcha del Barcelona w 
dé mucho en centrarme, poo 
éste no fue el único proble® 
porque Penev tuvo una hepauo 
y otros jugadores, o noesta^ 
centrados al tener proble® 
personales serios, o se éneo 
traban lesionados”, afir^®-

”No es criticar a alg**”/. 
pañero”, prosiguió Ro 
“pero no podemos caer e 
error de decir que no lo 
mos, porque sí que lo sabe 
y todo ello hizo que el n , 
llegara a estar bastante 
añadió. Respecto al en 
del próximo domingo a 
Burgos, el futbolista afir 
en teoría el Valencia es 
rior, pero hay que 
las posibilidades reales 
el proximo año en Europ
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^ farmacias
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON BASIANO SALCEDO, Alarcos, 8.
PARA MAÑANA: DOÑA PILAR GÁRCIA-LISON, María Cris-

tina, 10.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON LUCIO SAHAGUN, E. Castelar, 77. 
PARA MAÑANA; DOÑA MERCEDES PERUCHO, Castelar,

ALMADEN
HOY Y MAÑANA; DON MIGUEL LOPEZ OLLERO, E. Cava-

flillas, 12.
DAIMIEL

1.
PARA HOY: DOÑA M* NIEVES VILLEGAS, Plaza Lepanto,

PARA MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.
MANZANARES

HOY Y MAÑANA: DON ANTONIO MUÑOZ, J. del Perdón,
17.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA FELICIDAD ASENSIO, María Auxiliadora, 

PARA MAÑANA: DON GASPAR NARANJO, Goya, 13.
SOCUELLAMOS

HOY Y MANANA: DONA ISABEL BARBA, Plaza Consti-
tución, 1.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON MIGUEL FERNANDEZ, Feria, 2. 

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA ROSARIO VILLEGAS, Independencia, 

7.
PARA MANANA: DON ANGEL BRAVO, doña Crisanta, 4.

VALDEPEÑAS
PARA HOY; DOÑA ISABEL M* GOMEZ MOUNA Seis de 

junio, 20.
PARA MANANA: DOÑA CARIDAD MARTIN, José Antonio, 

14.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil 
Bomberos 
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
8013 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Cines

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO 

Hoy, a las 6,15 
CRUZ Y RAYA “NI SE TE OCURRA” 

A partir de las 8,20, sesión continua 
Pases: 8,20 y 10,45 

“MUERTE ENTRE LAS FLORES”
PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA 
Pases: 8,15 y 10,30 
“ROBOCOP2” 
VALDEPEÑAS 
CINE PARQUE 

Sala A: Pase: 6, 8,30 y 10,30 
“DIFICIL DE MATÁR” y “TRES FUGITIVOS”

EI tiempo

EI tiempo en la capital

El tiempo en la capital
Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 

las veinte horas:
Presión 710,1 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: Oeste, 4 Kms/h.
Máxima: 21,2 grados
Mínima: 3,8 grados
Humedad: 33 por ciento
Evaporación: 3,5 mm.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51J, »> 22 U 00 Puertollano 092
>» 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 5101 745» 99 2219 85 Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Policía Municipal
Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 7103 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Radio
Onda Cero

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a Ias 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ..................................
Albaladejo............................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral
Fte. el Fresno..

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
13,00 ”
17,00 ”
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 ”

11,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
18,30 ”
19,30 ”
12,00 ”
11,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

Malagón-Cristo, 
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pllano.-Vald.

Vald.-Pllano.

13,30 
9,30

14,00 
U,00 
13,00 
15,30 
18,15 
19,15 
13,00 
15,30 
19,15 
8,30 

11,00 
13,30 
16,45 
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos
Tomelloso...

Torrenueva.
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar............. ..............
Navalpino..............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11,14 y 16,30 horas.

14,00 
13,00 
14,00 
17,00 
14,00 
18,15 
17,00 
19,00 
14,00
18,30 
7,00

13,00 
9,30 

11,00 
14,00 
19,00 
12,00 
15,30

Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

tnees.
09,00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
11,00 Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios.
11,30 Sta. María del Prado.
12,00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos- 
y septiembre).
12,30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

^.30 Residencia Sanitaria.Cementerio. 
7,00 MM. Concepcionistas.Hospital. 
7,30 Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar. 
0,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.-

'°^ Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
z ^^^- María del Prado.S. Pedro.- Sto.

‘Omás.

Ntra.

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos '
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos

.2022
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^B Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Excelente

Z J TRABAJO.- Colaborando con sus
compañero.s obtendría mejores rcsul- 
tados que trabajando solo 
AMOR.- Diferencias que pudieran 
dar lugar a un serio altercado

LIBRA
Si*'—SALUD.- Buena
A 4 A TRABAJO.- Ponga en práctica sus 

ideas y no deje que nadie se las pise 
AMOR.- Hoy le preocuparán muy 
poco los asuntos del’corazón

TAURO
SALUD.- No se. agote de ese modo 

r TRABAJO.- Procure distraerse y no
■''‘' ‘’bscsione con sus problemas 
económicos

* * AMOR.- No sea tan arisco

ESCORPION
SALUD.- Cuidado con la obesidad

_ TRABAJO.- Estudie a fondo esa
propuesta
AMOR.- No haga un drama de esa 
tontería

GEMINIS
SALUD.- Bastante buena
TRABAJO.- Aunque ese trabajo le 
parezca senil, le ayudará mucho en 
su carrera
AMOR.- No sea quisquilloso

, SAGITARIO
SALUD.-Excelente

y TRABAJO.- .Mal día para los asientos 
económicos
AMOR.- Trate de amar desintere- 
sadamente

CANCER
i SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Mal día para los asuntos 
’'P‘’ financiero

AMÓR.- Tenga más sentido del 
humor y disculpe a la pesona amada

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Algo inesperado le hará 
interesarse por su trabajo y a verlo 

V_>*^ *4^' forma distinta a como lo venía
Z^ viendo hasta ahora

AMOR.- La indiferencia de esa peso
na le hará sufrir

LEO
i SALUD.- Haga ejercicio y no se apol-
f troné de esc modo
l TRABAJO.- Cierto acontecimiento le

' ‘’bligará a reaccionar de forma impen- 
sadíi
AMOR.- No sea tan frívolo

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Preste atención a los 
detalles y cuide ese asunto
AMOR.- Poca suerte en el terreno 
amoroso

VIRGO
SALUD.- Buena

Z TRABAJO.- No le juegue una mala
pasada a sus compañeros, no sea tan 

;^-'b'' materialista y piense un poco meno.s
izn el dinero

^21r AMOR.- Jornada propicia para el 
idilio

^ PISCIS
SALUD.- Procure andar mucho
T RABAJO.- No acepte esa propues-, 

interesante
AMOR.-Tranquilidad

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán soñadores, imaginativos y poco realistas. Vivirán en un mundo forjado por ellos 
mismos y odiarán la vida real, con sus mezquindades y sus vilezas. Será difícil acercarse a ello.s y ganarse su conllanza.

HORIZONTALES: 1: Finior fran
cés dd Rococé. 2: En Iu filosofía 
antigua, forma de lo que no existe 
al presente, pero que existió. 3: 
Nivel. Costado. 4: Antigua lengua 
de Provenza. Pronombre personal. 
Contracción. Al revés, interjección 
poco usual con que se llama al 
perro. 5: Terminación de infinitivo. 
Terminación de infinitivo. 6: Ir o 
pasar de un lugar a otro por parajes 
públicos. 7; Conjunción latina. Pro
nombre personal. K: Nota musical. 
Pronombre personal. Partícula inse- 
parble privativa o negativa. Artículo. 
9: Composición poética. Período de 
tiempo. 10: Símbolo del sodio. Pro
vincia española. Pronombre perso
nal. 11: Dícese de los descendientes 
de Yusuf ben Nazar, fundador de 
la dinastía musulmana que reinó en 
Granada desde el siglo Xlll al XV 
(PI).

VERTICALES: I: Provecho (PI).

Ala de un ave despojada de plum». 
2: Vestidura de hombre que no, 
delante llega hasta la cintura y m 
detrás tiene dos faldones. No¿ 
de varón. 3: Cabeza de ganado. 
Labre. 4: AI revés, onomatopeya de 
los golpes con que .se llama á ana 
puerta. Pacto, acuerdo. Lctra.s de 
“raza”. 5: Nombre de consonante 
Nota musical. 6: Carta de la baraja 
Adverbio de modo. Masa de agua 
salada que cubre la mayor pane de 
la superficie terrestre. 7: Conjunción 
copulativa. Contemplé. 8: Al reves 
interjección. Aleación de cobre v 
cinc, de color amarillento. Al revés 
reptido y familiar, sirvienta. 9: Pane 
de un río próxima a su desembo
cadura en el mar. Nivel. 11): Engaño, 
fraude. Animal salvaje parecido al 
bisonte (PI). II: Sustancia espesa que 
forma una capa sobre la leche que 
se deja en reposo. Nombre de mujer 
(Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: I: 
Retrasado. 2: Gattamelala. 3: Una. RRR. 4: La. Mi. Et. Oí. .5: h 
Re. 6: Mandolina. 7: Ra. Ge. 8: Lo. Ra. Do. Ca. 9: Ata. Ros. Ill: 
So. Afina. Da. 11: Volframio.

VERTICALES: 1: Gula. Alas. 2: rana. otoV. 3: Eta. Lar. 4: TI. 
Manar. Al. 5: Ra. EF. 6: Ama. Dos. Oír. 7: Se. Na. ¡S: Al. Trigo. 
aM. 9: Dar. Ene. 10: Otro. Codo. 11: Ario. Masa.

Guía cultural
CIL'DAD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Vercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

•••Colabare con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93)301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

intermón
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / /^>¿.y,/^

MU.SE0 ELISA CENDRERO:
Exposición de pintura de P. Arlucea, hasta el día 29, ,
BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición de pintura de Arsenia Tenorio, hasia d 

2.S de abril.
GALERIA DE AR TE DE CAJA MADRID: Oleo.s de Dolores Márquez VázqUíZ 

hasta el día 30.
(íALERIA ARJANA: Exposición de Francisco Vela Síller, hasta el 12 de maj''-
PUB LA PLATA: Exposición de fotografías artística,s de Inglaterra de Paul We 

hasta el 14 de niavo.

ALMAGRO

ALMAGRO
GALERIA FUCARES: Exposición de pintura de José M® Guijarro,

MANZANARES 

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición de pintura de PuC R* 
hasta el día 30,

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES At.klCl LTORES

ASAJA
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j^uncios por palabras

0*^****^
^1 Hasta 1 año de 

garantía en toda 
'Al la Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

BAR ZAPA 
firan surtido en 
Odones y tapas 

de cocina 
d palma, y 
j rdines del Torreón 
Íl. 25 3 9 3¿

RESTAURANTE 
LA TERTULIA

Especialidades 
Manchegas 
Reyes. 29 
22 14 65 
Ciudad Real

Tlef

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

Tú, que me aclaras todo, que HiA 
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de ti per 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misencordia 
para conmigo y los mios. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
dias seguidos, sin decir el pedido: 
dentro de tres dias será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alean-
zadas. D.M.P.

CAFETERIA CERVECERIA

-DON LANZA-
, VENADO: PLANCHA-PISTO-SALSA 
.TASAJO
i OTRAS VARIEDADES

CZ LANZA n° 9

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización , 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
2? 76 56

ORACION 
AL ESPIRITU 

SANTO
C.N.

ü t S A • . E •< i

LEASING

Cale Cíjaa. 4. p B. 13001 C«ida1 Rea 
Teis . : 926 / 25 08 86 ■ 25 59 72 •

CAFETERIA-CERVECERIA

S?íínBR3’RaS

NUEVA DIRECCION

^i^ ¿CAÍ/

CENTRO MEDICO 
SANTA MARÍA 

“Nuevo domicilio” 
Corazón de María, 19 

Tef. 22 38 40

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
C.F.H.

TABERNA REAL
Tapas variadas y 
su especialidad 
bacalaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 
Y SANTA CLARA 

POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS 
M.C.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
V.

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92.25-10-79

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot

-RENAULT 21 GTD AÑO 88

1.250.000 Pts. FULL
-PEUGEOT 505 GTI AÑO 87

725.000 Pts.FULL
-ALFA ROMEO 90 D AÑO 86

700.000 Pts.FULL
-ALFA ROMEO 90 I AÑO 87

725.000 Pts.FULL
-PEUGEOT 505 GTD Automático AÑO 87

800.000 Pts.
-RENAULT 18 GTS FAMILIAR CR-F

500.000 Pts..

TODOS CON GARANTIA indin NTDlh

LANCIA PRISMA, TURBO DIESEL, AÑO 88, POCOS 
KMS.
LANCIA DELTA, BUEN PRECIO, PERFECTO ESTADO 
ROVER VITESSE, 3 AÑOS, TODOS LOS EXTRAS 
PEUGEOT 205 DIESEL, 2 AÑOS, POCOS KMS.
FORD ESCORT, DIESEL, 3 AÑOS, 49.000 KMS., BUEN 
PRECIO
CITROEN BX16, EN PERFECTAS CONDICIONES
RENAULT 9 DIESEL, 60.000 KMS.
RENAULT 11 GTL, 4 AÑOS, POCOS KMS., PERFECTO 
ESTADO.

Mercedes Ben/

4 SU lo-J«- PODRA VERLOS EN. SU

CONCESIONARIO
'OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de CarrióR. Km, 242. Tel 22 22 08 CIUDAD RF AL

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

!I!! OUEM SIN FUAlMj. 
ihJ^lilii ION EiUS.

La Tribuna 
de Ciudad Real 

UlARIO INDEKENDlh.M c.

P.O R PALABRAS

D.2022
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TELEVISION

Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

09,10.- LA EXTRAÑA 
DAMA

10,00.- LARGOME
TRAJE

“El deseo y el amor”
11,20.- LOS DIOSES 

BLANCOS NO ERAN 
NECESARIOS

12,00.- AVANCE TELE
DIARIO

12,55.- AVANCE TELE- 
DIARIO

13,00.- MAGAZINES 
TERRITORIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1330.- TELENOVELA
,“Yo compro esa 

mujer” (episodio nro 78)
14,00.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
14,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1430.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- LA DAMA DE

ROSA (episodio nro 110)
16,25.- ESTA ES SU 

CASA
1730.- AVANCE TELE

DIARIO
17,35.- DOCUMEN

TAL: “Bestias del campo”
18,50.- DIBUJOS ANI

MADOS
18,25.- LA TIRA DE 

AVE NTU RAS
. “El corcel salvaje”
18,50.- JUEGA CON 

NOSOTROS
19,20.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
19,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1930.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

2030.- TELEDIARIO 2
21,00.- LA RONDA
22,00.- FALCON

CREST
23,00.- LA HUELLA 

DEL CRIMEN
. “El caso del cadáver 

descuartizado”
24,00.- DIARIO 

NOCHE
00,30.- LA GRAN 

GALERIA
01,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

Uno de los programas favoritos de los telespectadores de todas las edades es, sin ninguna duda, “Los Simpson”.

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV. EDUCATI

VA
. Arte y literatura
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA DE...
13,05.- BARRIO SESA

MO
1330.- DIBUJA - 2
. Los picapiedra
14,00.- WEBSTER
1435.- NOTICIAS
1430.- ESTADIO - 2
15,00.- PASEO CEN

TRAL
15,55.- CIFRAS Y 

LETRAS
1635.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
.“El derecho de nacer”
18,20.- NOTICIAS
18,25.- HISTORIAS DE

09,00.- UNIVERsiB., 
ABIERTA
. 09,25.- VICTOR

09,40.- TRIA TRES
11,00.- ROSA DE

LEJOS 
11,45.- 

LACEY
12,30.-

YO 
D,00.-

DOS 
13,30.- 

MADOS

CAGNEY y 

MI CHRv. 

“ DOS ES 

DIBUJOS ANI.

CADA DIA
19,20.- MIKIMOTO 

CLIP
19,45.- DIBUJA -2
. Patoaventuras
20,05.- T y T
20,30.- MIERCOLES 

DEPORTIVO
21,00.- NOTICIAS
21,10.- TELEFILME
“Fuerza del tiempo”
22,00.- ESTRESS
23,00.- LOS SIMP- 

SONS
23,30.- DOCUMEN

TOS TV

TRASNOCHE

00,30.- ULTIMA 
SESION DE CINE. 
CICLO: HECHO EN 
AMERICA

Papeles secundarios
02,20.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
. “Metralleta stein”
17.15.- NOTICIAS
17,18.- LA MERIENDA
19,00.- NOTICIAS
20,00.- LA RULETA

DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS
21,00.- UN HOMBRE

LLAMADO HALCON
22,00.- NOTICIAS
22,01.- HISTORIAS

BELICAS
. “Destino Tokio”
00,00.- NOTICIAS
01,00.- HOSPITAL

GENERAL
01,45.- LA INTRUSA
02,30.- CIERRE DE

EMISION

CORAZON
. “Hotel”
17,30.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
19,30.- TELERRO- 

MANCE
. “Topaccio” (cap 18)
20,30.- CAMPEONES
20,55.- HOY
21,00.-TELECUPON
21.15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- CINE 5 ESTRE

LLAS
. “EL SUPER SHE

RIFF”
24,00.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
00,30.- PRESSING 

FUTBOL
02,15.- CIERRE DE 

EMISION

ELIMINAR A SU JEFE
17,58.- SESION DE 

TARDE: LOCA ACADE
MIA DE POLICIA

19,28.- PIEZAS CANAL

19,35.- DIBUJOS ANI
MADOS: TINY TOONS

20,00.- AVANCE 
REDACCION

20,05.- DIBUJOS ANI
MADOS: SHARKY & 
GEORGES

20,30.- LOS 40 PRIN
CIPALES

21,00.- TELECOME
DIA: PADRES FORZO
SOS

21,30.- REDACCION 
NOTICIAS

PROGRAMA DOBLE
TELE CINCO

ANTENAS

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,15.- AULA 3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMICA
08,00.- LA GUARDE

RIA
0930.- NOTICIAS
09,33.- VIVA LA VIDA
10,30.- REVISTA 

MATINAL
. Telenovela.- Pasarela
. Pasionaria
14,00.-EMBRUJADA
. NOTICIAS REGIO

NALES
14,30.-LOS SEGUN

DOS CUENTAN

08.00.- VIP GUAY
08,30.- DIBUJOS ANI

MADOS
09,00.- ENAMORARSE
10,15.- TELERRO- 

MANCE
. María, María
U,00.- CINE CORA

ZON
. “Ocho para el diablo”
12,45.- TELERRO- 

MANCE
. “La revancha”
13,30.- TAO-TAO
14,00.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO
14,40.- TELERRO- 

MANCE:
“Señora”
1530.- SERIES FUERA 

DE SERIE
. “Mujercitas”
16,30.- TARDE DE

PROGRAMA CION DE 
CANAL

08,00.- REDACCION 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS CON PETER 
JENNINGS

09,30.- TELECOME
DIA: EL SHOW DE 
BETTY WHITE

10,00.- CINE: EL SUR
U,31.- CINE: ARMA 

LETAL
13,27.- PIEZAS CANAL
1330.- LOS 40 PRIN

CIPALES
14,00.- DIBUJOS ANI

MADOS
14,25.- REDACCION. 

NOTICIAS
14,30.- CINE: ENEMI

GO MIO

22,00.- ESTRENO 
CANAL +: BAJO EL 
PESO DE LA LEY

. USA, 1986. Director: 
Jim Jarmusíh.

. Intérpretes: Tom 
Waits, John Lurie, Rober
to Benigni.

23,42.- SEGUNDA 
SESION: ¿QUE PASO 
ANOCHE?

. Comedia USA, 1986.
01,32.- CINE: LA LEY 

DEL ODIO
03,05.- CIERRE

CANAL 9

07,45.- CARTA 
AJUSTE

08,00.- AVANCE 
PROGRAMACION

DE

DE

16,14.- CINE: COMO
08,05.- DIBUJOS ANI

MADOS

“El caso del cadáver descuartizado” en “La huella del crimen ’. “Cifras y letras”, con Elisenda Roca.

14,00.- VECINOS
1430.- NOTICIAS 9
15,00.- DALLAS
15,55.- ARRIBA Y ABA.

16,25.- PELICUU
“Saltarina”
18,00.- A LA BABALA
19,10.- MAGNUM
20,00.- EL SHOW DE

JOAN MONLEON
21,00.- NOTICIAS 9
2130.- EL TIEMPO
21,35.- EN PANTALU
00,15.- LOS INTOCA.

BLES
01,05.- NOTICIAS 9
0135.- RIALTO BAR
02,05.- FIN DE EMI.

SION

CANAL SUR

12:00.- El Diario
12:05.- Universidad 

abierta
13:OO.E1 Diario
13:05.- Mediodía
14:05.- Dibujos anima

dos
14:30.- El Diario-!
15:00.- El tiempo
15:05.- La jugada
15:25.- El Diario
15:30.- Andalucía nues

tra
16:00.- Cine de tarde
“La saga de los Váz- 

quez“
17:20.- Tanairí
18:35.- La isla de Flora
19:05.- Vamos a jugar
19:35.- Top Sur
20:05.- El Diario
20:10.- El arriate
20:15.- Tal como somos
21:00.- El Diario-2
21:30.- EI tiempo
21:35.- Cine -Lo mejor 

del “western”
“La soga de la horca’
23:15.- Temas 7
00:30.- El Diario-3
00:45.- Andalucía nues

tra (r)
01:10.- Despedida ) 

cierre

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos anima 
dos

15:00.- Fútbol juvenil 
16:30.- Telenovela 
“Madres egoístas"
17:45.- Dibujos anima

19:00.- Cine para todos 
“La trampa” 
20:30.- Vídeos musica

les
21:00.- Informath’ 

local
Flash deportivo 
21:35.- Cine en casa 
“Asedio infernal 
23:15.- Cine de nochf 

“Pasota“
01:00.- Ultima sesión 
“Humongous”
Al término de la h 

gramación conecta 
vía satélite
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El espacio documental ofrece un reportaje sobre la mayor catástrofe nuclear de la historia

Las imágenes jamás vistas del desastre 
de Chernobyl, en “Documentos TV”

Finaliza Ja serie ^'La gran galería^, dedicada a ias exposiciones más importantes del mundo

- Citas ^^^ü

a programa ^‘Documentos 
ofrecerá hoy las imá- 

Loes nunca vistas de la 
^gyor catástrofe nuclear 
¿gia historia, la ocurrida 
(H la central soviética de 
Chernobyl el 26 de abril 
¿e 1986 al hacer explosión 
uno de los reactores del 
complejo.

iviADRID (Efe).- Como 
consecuencia, más de cuatro 
millones de personas, entre 
ellas 800.000 niños, han sufri
do en mayor o menor medida 
los efectos del volcán de fuego 
que expulsó a la atmósfera 
casi 20 millones de curios de 
materiales radiactivos.

“Documentos TV” emitirá 
un reportaje elaborado por la 
BBC en asociación con TVE 
que recoge las imágenes iné
ditas del interior de la central 
de Chernobyl, rodadas pocos 
minutos después del acciden
te, así como la evolución de 
los trabajos realizados en los 
últimos cuatro años.

El reportaje, titulado 
"Chernobyl, dentro del sarcó
fago”, narra la aventura huma
na de 250.000 personas que, 
durante seis meses y a riesgo 
de su vida, tuvieron que 
enterrar los restos del reactor 
nuclear destruido, en una 
enorme zona que denomina
ron el “sarcófago”.

Científicos y obreros parti
ciparon en una de las obras 
de ingeniería más complicadas

Uno de los reactores del complejo hizo explosión en 1986.

y difíciles de la historia, de 
ahí que las autoridades sovié
ticas llamaran al grupo “Ex
pedición Complex”.

Todo comenzó cuando a las 
23,10 horas del 26 de abril de 
1986 se reanudó en la unidad 
4 de la central una parada pro
gramada después de diez 
horas de retraso.

La potencia comenzó a 
aumentar incontenidamente y 
20 segundos después de apre
tar el botón de parada inme
diata se produjo una explosión 
de vapor que dañó el techo 

de la sata del reactor y lanzó 
fragmentos de material.

Segundos después se pro
dujo una mucho más pode
rosa, que arrojó en' todas 
direcciones grandes trozos 
ardientes de material y de 
chispas.

A continuación se rompie
ron los tanques que contenían 
el agua para la refrigeración 
de emergencia. La elevada 
temperatura del núcleo per
mitió que se estableciera una 
corriente de aire que fue la 
que produjo el incendio del 

grafito.
Pero las dos explosiones 

que lanzaron al aire millones 
de curios de materiales radiac
tivos y el incendio del grafito 
del reactor destruido no fue
ron más que el principio de 
la catástrofe.

La continuada emisión de 
radionúclidos durante muchos 
días representó un peligro aún 
mayor para la población y el 
medio ambiente.

Oficialmente, el número de 
víctimas mortales fue de 31, 
y 24 incapacitadas permanen
temente. El pasado mes de 
febrero, el embajador de la 
URSS ante la UNESCO, Vla
dimir Lomeiko, reconocía 
había cuatro millones de per
sonas afectadas por las radia
ciones.

La serie “La Gran Galería”, 
dedicada a las exposiciones 
más importantes que se rea
lizan en el mundo, se despide 
hoy de la programación con 
el episodio dedicado a la 
muestra sobre Tiziano presen
tada del 1 de junio al 8 de 
octubre de 1990 en el Palacio 
Ducal de Venecia.

La exposición, que recogía 
80 cuadros seleccionados 
entre los mejores del maestro 
veneciano, se celebró con 
motivo del 500 aniversario del 
nacimiento de Tiziano.

El programa es un acerca
miento a la figura de Tiziano, 
desde su nacimiento en Piove 
de Cadore hasta su llegada a 
Venecia.

Enrique Curiel.

-JOSE RAMON LASUEN, 
candidato del CDS a la alcaldía 
de Madrid: “El PP no podrá 
pactar con nadie tras las elec
ciones y nosotros sí”.

-LUIS YAÑEZ, candidato al 
ayuntamiento de Sevilla: “Aho
ra se ve que el papel de semá
foro rojo que hacía Guerra es 
necesario”.

-ENRIQUE CURIEL, presi
dente de la Fundación Europa: 
“La banca española es la que 
tiene los préstamos más caros 
del mundo”.

-CARDENAL SUQUIA, pre
sidente de la Conferencia Epis
copal: “El liberalismo fomenta 
la prepotencia de la libertad de 
los poderosos”.

JORDI SOLE TURA, minis
tro de Cultura: “El director del 
Museo del Prado nunca estará 
solo ante el peligro”.

-DON JUAN DE BORBON: 
“Mi nieto tiene una gran per
sonalidad”.

-JOSE LUIS GUERIN, direc
tor de cine: “El cine necesita 
recuperar la función de la 
mirada”.

Cumpleaños La popular cantante norteamericana criticó duramente a la Iglesia Católica, que calificó de “represiva”

^fe McLaine.

J^oy, día 24, cumplen años
Jyientes personas: -FLO- 

^^^^0, actriz, 65
WANDO DIAZ-PLAJA, 

'^tor,73
¿J^E BORRELL FONTE- 

ministro de Obras Públi- 
umnsportes, 44

MCLAINE,
*1’8,57
■ORBARA STREISAND, 

y cantante, 49
¿ÍANUEL TERA BRENO, 

56
j ERNANDO LUNA, tenis-

Madonna confiesa a una revista haber
tenido relaciones sexuales con otra mujer
NUEVA YORK (Efe) La 

cantante de “pop” norteameri
cana Madonna confesó haber 
tenido relaciones sexuales con 
otra mujer en una entrevista a 
la revista gay “The Advocate”, 
en la que criticó también a la 
Iglesia Católica por “represiva”.

La entrevista, que se publica 
en dos partes, recoge comen
tarios elogiosos de Madonna a 
los órganos sexuales de su 
novio, Tony Ward, y del actor 
Warren Beatty, con el que se 
rumoreó que había tenido rela
ciones sexuales y con el que 
protagonizó la película “Dick 
Tracy”.

Educación represiva

La cantante calificó de “re
presiva” la educación católica 
y criticó al cardenal primado 
de Nueva York, John OConnor, 
según fuentes de la revista.

Madonna lamentó también 
que hayan sido censuradas esce
nas de una experiencia sexual 
con una amiga que aparecen 
en su última película, “Truth 
or Daré”, aunque en medios 
musicales y periodísticos esto se 

consideró como una forma de 
promocionar el filme, que relata 
la vida artística y personal de 
la cantante.

Está previsto que la película 
se estrene en Estados Unidos 
el próximo mes de mayo.- La 
recaudación del estreno será 
destinada a la “Fundación Nor
teamericana para la Investiga
ción del SIDA”.

A la pregunta sobre si era 
una persona retorcida, Madon
na respondió que “me excitan 
(sexualmente) dos hombres 
besándose, me excita la idea de 
una mujer que me hace el amor 
mientras que un hombre u otra 
mujer no.s mira”.

Según la revista, Madonna 
afirmó que le gustaría que 
Michael Jackson se relacionara 
con sus amigos gays del grupo 
“House of Xtravaganza”.

La cantante sugirió también 
que los hombres deberían vestir 
más lencería femenina en los 
escenarios.

Escándalos

Estas declaraciones vienen a 
sumarse a los vario.s escándalos

Madonna continúa protagonizando escándalos.

de la cantante, entre los que 
figuran su canción “Like a Vir
gin” y los vídeos “Like a Pra- 
yer”, en el que parece seduciar 
a un santo, y “Justify My Love”, 
con escenas que evocan el sado
masoquismo y la bisexualidad.

Esta controvertida mujer, 
ídolo de millones de quincea
ñeros, suscita polémica allí don

de actúa, por sus respuestas 
agresivas en lo que se refiere, 
esencialmente a temas ‘.exuales. 
Algunos grupos sociales la han 
criticado duramente.

Son bien conocidas las pro
vocaciones que lanza desde los 
escenarios por medio de gestos 
o mediante palabras groseras a 
los espectadores.
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PLAZA PILAR
CASABLANCA

Casa CLETO, S.L.

NUEVAS INSTALACIONES
C/ Ciruela, 31 - Telf. 22 59 98 - 25iog.
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UPA pide que se 
suspendan las 
ayudas para la 
maduración del 
queso manchego

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) ha solicitado al 
consejero de Agricultura, Fer
nando López Carrasco, que sus
penda las ayudas para los prés
tamos de maduración del queso 
manchego hasta que no se cum
plan los acuerdos firmados el 
pasado año por los industriales 
con los ganaderos.

La UPA, que firmó el acuerdo 
que regula e 1 contrato tipo de 
compra-venta de leche de oveja 
de raza manchega con destino 
a la elaboración de queso man
chego para la campaña 1991, soli
cita la suspensión de estas ayu
das según lo dispuesto en la 
orden de la citada Consejería 
de marzo de 1988 sobre ayudas 
a los préstamos de maduración 
del queso manchego, excepto a 
cooperativas y queserías artesa- 
nales. La UPA también pide que 
estas ayudas u otras que puedan 
arbitrarse para los mismos fines, 
se condicionen al cumplimiento 
de los acuerdos sobre el contrato 
tipo firmados y recogidos en la 
orden del MAPA de junio de 
1990.

Quince presos 
de Herrera 
continúan en 
huelga de 
hambre

La situación en Herrera de 
La Mancha, aunque estable, es 
algo más tranquila, según ha 
señalado a LA TRIBUNA, 
fuentes sindicales. Sin embargo, 
continúan los temores a que se 
vuelvan a producir motines o 
secuestros en el momento 
menos esperado. De los 53 pre
sos que la semana pasada 
comenzaron la huelga de ham
bre, tan sólo 15 pertenecientes 
a ETA continúan en la misma 
actitud, sin que hasta el 
momento su salud se haya visto 
resentida. Según las gestoras 
Pro-amnistía, los reclusos en 
huelga son 17.

Los reclusos que depusieron 
su actitud parecen estar más 
calmados. Ante el mutismo y 
la indiferencia de la Dirección 
General de Instituciones Peni
tenciarias, una comisión de la 
unión de funcionarios de las pri
siones, fuerza mayoritaria en 
este penal, se reunió,ayer tarde 
para analizar la situación actual 
y estudiar las posibles medidas 
a adoptar si ésta no cambiara.

La cárcel de máxima segu
ridad es tan sólo un calificativo 
y nada tiene que ver con la 
realidad, según lo.s funcionarios 
quienes aún no han recibido 
respuesta alguna sobre el incre
mento de medidas de seguridad. 
Ante esta situación, los traba
jadores han decidido exigir las 
medidas, “en vez de pedirías”.
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Los nuevos BMW en Ciudad Real. El concesionario oficial BMW en nuestra 
capital. Auto Vent, presentó los nuevos modelos de la serie 3, en un acto celebrado en 
sus instalaciones dé la carretera de Carrión, al que asistió numeroso público. No es el 
momento de hablar de estos nuevos modelos que la marca alemana lanza al mercado, 
pero sí hay que decir que presentan una nueva línea, dentro del clasicismo que caracteriza
a las grandes marcas y una calidad más que contrastada. PAUL WHITE
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■ Un gran éxito de público 

está obteniendo la exposición 
de una veintena de cuadros 
de nuestro fallecido paisano 
y amigo, Paco Vela Síller. La 
prematura e injusta muerte 
de un buen pintor y mejor 
amigo nos hizo perder un 
gran artista de los pinceles. 
Esta impresión de entonces 
se reafirma ahora al contem
plar su obra, evaluaría y, 
sobre todo, escuchar los 
comentarios de unos y otros.

■ Lo qué se impone ahora, 
quizás, es una gran exposi
ción antológica de Paco Vela, 
organizada por el Ayunta
miento o el Museo Provin
cial, ya que tendría el mismo 
éxito, o más, que la que se 
está celebrando en la actua
lidad. Las épocas de la pro
ducción de Paco fueron tan 
distinta.s que merece la pena 
reunirías y mostrarías a sus 
paisanos.

■ En el Ayuntamiento 
andan tan liados, preparando 
la campaña del alcalde, no 
se enteran. Ayer tenían con
vocados a los medios de 
comunicación y a otras per
sonas invitadas para la pre
sentación de un libro del 
decano de Letras. Cual no 
sería la sorpresa de los invi
tados cuando se les dijo que 
de presentación nada, ya que 
el libro estaba todavía en 
imprenta.

■ Hubo comentarios para 
todos los gustos, como es 
lógico. La verdad es que no

se debe correr tanto, por 
mucha campaña electoral que 
ande próxima, ya que luego 
pasa lo que pasa: los libros 
no están; las casas de pro
tección ofcicial, ¿verdad 
señor consejero de Política 
Territorial?, tienen grave,s 
deficiencias y los vecinos pro
testan; otras obras arrancan 
mal porque hay que inaugu
rarías a fecha fija, etc. ¡Se
riedad, señores, seriedad!

■ Un ruego al Ayunta
miento, en nombre de unos 
ciudadanos que han llamado 
a nuestra Redacción: ¿pue
den repararse algunos de los 
aparatos y señales del circuito 
para deporte del Parque de 
la Atalaya?. Al parecer dejan 
mucho que desear.

Cartas a D. Quijote

Recuerdo a D. Miguel
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Los españoles celebramos 

ayer el “Día del Libro” y, de 
rebote, el de D, Miguel de 
Cervantes Saavedra, ¿suéna
te?. Los poetas capitalinos 
madrugaron y se llegaron has
ta el monumento y allí, en 
respetuosa actitud, deposita
ron una corona de flores con 
los colores de esta vieja tierra, 
patria nuestra. Después, ya 
entrada la mañana, le tocó 
el turno a la Corporación 
Municipal en la que llamó la 
atención la ausencia del alcal
de, pese a que tenía desta
cados allá a cuatro concejales.

Yo, como te puedes ima
ginar, me acerqué, discreta
mente, porque no quise que 
pasase día tal, sin hacerle un 
pequeño homenaje personal 
al más grande escritor que 
vieron los tiempos. Tu sabes, 
mejor que nadie, como con 
su pluma ha logrado lo que 
ningún otro intentó siquiera: 
dar carta de naturaleza a un 
personaje de absoluta y deli
ciosa ficción. Eso, Alonso 
amigo, es más grande para
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Valdepeñas: Jo,.
Baeza gana el , 
primer premio 
del Centro de |)¡ 
Juventud

El jurado calificador del
tel y logotipo del Centro deS 
Juventud, presidido por in ® 
culada Merlo García, conS 
de Juventud e infancia^ 
Ayuntamiento de Valde^ 
se reunió el pasado lunes ^ 
acordar la concesión, tras S 
diar los 28 trabajos presen^Z' 
el primer premio para el caí 
anunciador al presentado J 
José María Baeza de DainS 
El premio está dotado an' 
50.000 pesetas. 1

Se da la circunstancia de que 
el primer premio del logoL 
también recayó al mismo coi).' 
cursante, quien obtuvo 25 0011 
pesetas más.
, Durante toda esta semana 
estarán expuestas las obras oue' 
han concurrido a este concuiso‘ 
en el Centro de la Juventud,: 
con el fin de que la visiten lodos 
aquellos interesados de- Val-'
depeñas.

un autor, ya que se convierte, 
al conseguirlo, en un creador 
auténtico de vida; aunque sea 
de vida fantástica, como la 
tuya. Los demás, con mucho, 
llegamos, o llegan, a creado
res de un personaje de fe' 
ción, que es algo bastante 
diferente.

Un fuerte abrazo.
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